
TEMl'O - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1004.5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19.8 graus centígrados.
Umidade relativa média do aC88.7 por cen
to. Estado médio do céu: Cumulus, Stratus,
Cirrus, de meio encoberto a claro. Estado

. médio do tempo: estável, com possíveis for
mações de geosidade no Planalto e nevoeiro
noturno no litoral e serras. Previsão: A.
Seixas Netto.

CURSO - Será ministrado em Florianópolis
curso sobre Técnica de Conformação Me
cânica pelo professor Hanns Peter Liebig, en
genheiro mecânico e de construção naval pe
la Universidade Técnica de Hannover. O cur

so tem seu início marcado para a próxima
segunda-feira sendo as aulas no Centro Tec
nológico da UFSC, nos períodos matutino e

vespertino.
'
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Colombo emBlumenau

AS'cidades
",' - '

preCisam ·se
-

eqUipar
� '., '

para
Falando na abertura do Congresso
Catarinense de Câmaras

,Municipais, o Governador
Colombo Salles afirmou na noite

, de ontem, em Blumenau, que
até o final da década a

população das cidades será
dobrada em relação ao que apurou
o censo de 1970. Anunciou, na
oportunidade, ser urgente a

necessidade de os centros

urbanos se equiparem, sendo
esta "a única resposta válida ao

,

impulso do homem na

procura 'da qualidade ,de vida".
O'Congresso pmssegue hoje e seu

encerramento será amanhã .(P.3).

Para Glauco falta de carne existe

apenas na imaginação dos marchantes
.

,
"

'

'

, '_, ,""
'

Póg;na 8.

.
'

!
•

,Além da morte do motorista do caminhão, ficaram feridos sete passageiros do ônibus, entre os quais vários estrangeiros.

"" '

Onibus ,e caminhão Podela conelama
todos a atuar

politicamente
se chocam: 1 morto

Pógina 5.

A colisão entre um caminhão de carga do Expresso Criciumense e

um ônibus da Centauro (subsidiária da Penha) 'provocou ii .

morte do motorista do primeiro e ferimentos em outros sete. O acidente
,

ocorreu às 5h30min de ontem, à altura do km 49 da BR-101.
� Entre os passageiros do ônibus que sairam feridos,
encontram se vários estrangeiros em férias (Página 14).

Ginkadoze

faz hoje
desfile

alegórico
Com um grande desfile
alegórico marcado
para as 1 O horas de

hoje, a Ginkadoze
oferecerá à Cidade
quase uma reedição do
camaval de rua

de Florianópolis.
A festa repete o

êxito.de sempre (P.9). A grande assistência que tem prestigiado as provas esportivas voltou ontem ao ginásio da FAC.

o futuro

,

Filas quilométricas tiveram que esperar uma hora para atravessar a ponte.
"

Cano furàdofaz
ponte engarrafar

, \.
.

Uin belo jato d'água que se elevava até uma altura de cinco metros
foi apenas o resultado agradável aos olhos dos milhares de
motoristas que passaram às primeiras horas da manhã

de ontem pela ponte Hercílio Luz. Mas a consequência incômoda,
absurda' e irritante foi a espera de quase uma hora que os

vefculos tiveram que suportar para cumprir o trajeto.
Tudo por causa de um cano d'água. Oue furou. (Página 8).

Kennedy
prepara,
caminho

,para 76
Segundo a opinião

generalizada dos meios
pai íticos dos Estados

Unidos, o senador
Edward Kennedy

concorrerá às eleições
presidenciais de 1976

e para tanto já
estaria preparando
seu càminho rumo

à Casa Branca. O
"último dos Kennedy"

.

fci apontado como

o favorito dos democratas

numa pesquisa de opinião
pública efetuada pelo
Instituto Gellup (P.2). Ted: o último dos Kennedy. Novamenté.
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""
Francisco MaQfique, chefe de uma

coalizão de centro-esquerda,
anunciou ontem sua candidatura

"'·às eleicões
jj�..

•

.}

Manrique vai
....

concorrer a

Presidência
o chefe de uma coalizão de centro-esquerda,

Francisco Manrique, anunciou ontem sua

candidatura oficial para as eleições presidenciais
de 23 de setembro, nas quais, certamente,
concorrerá com Juan Domingo Peron.

Manrique, que tem 54 anos, foi o terceiro

colocado nas eleições de 11 de março, após o

candidato peronista Hector Campora e o radical
/' Ricardo Balbin.
J

Seu comunicado,' publicado pela imprensa,
torna-o o segundo candidato oficial para as

eleições de setembro, convocadas em razão da
renúncia do ex-presidente .Carnpora e do vice'

•

Solano Lima, no último 13 de julho.
MANRIQUE E SUACOALIZÃO

Francisco Manrique é chefe da Aliança
Popular Federalista - APF' -, integrada por
diversos partidos provinciais moderados e um

antigo partido do centro, a Democracia'
Progressista. Também conta com o apoio de um

importante setor da. União Popular, grupo
neo-peronista moderado..

O comunicado de Manrique colocou em

situação delicada o radicalismo, o segundo
partido do país, cuja base de sustentação é a

num e r o s a classe média, tradicionalmen te

contrária ao peronismo. É nesse mesmo setor,
onde conquistou certa popularidade. como
Ministro do Bem-Estar Social do Governo

Lanusse, posto que deixou em 1972, que

Manrique procurará captar votos ..
Os radicais, por sua vez, convocaram sua

convenção nacional para. o dia 11 de agosto,

Argentina
..._--_._--_._._-_._------------------------.__

, \

Mais de 400 delegados do Justicialismo se reúnem hoje para
lançar à candidatura de Juan Peron às eleições de 23 de

setembro. A grande incógnita é seu companheiro de chapa.

Congresso justicialista·
lanca Peron e seu vice

�

Mais de 400 delegados do Partido Justiciaiis
ta se reúnem 'hoje, num teatro, para lançar a

candidatura presidencial de Juan Domingo Pe
ron, às eleições do dia 23 de setembro.

Peron, cuja volta ao poder foi tornada viável

pela renúncia de Hector Campora, deu a enten
der que aceitará, evidentemente, a designação.

Nas últimas semanas, ele esteve atuando co

mo virtual chefe político do país e como "che-'
fe" indiscutível do Governo peronista instau
rado no dia 25 de maio, de Raul Lastiri. Embo
ra sua saúde 'esteja prejudicada, a os 77 anos ele
se mostra ainda lúcido e com os mesmos dotes
oratórios que o converteram num ídolo das
multidões de trabalhadores, a partir de 1945..
COMPANHEI RO DE CHAPA

A grande incógnita é quem ·será seu compa
nheiro de chapa. O velho líder responde, em

cada ocasião em que é interrogado a respeito,
que esse é um problema que está nas mãos de
seu movimento. Ningtiém ignora, no entanto,
que será, no fim, uma decisão somente sua.

quando escolherão sua chapa. Se Peron não lhes

propuser uma fórmula mista - como se tem

dito e é ansiosamente esperado -, é bastànte

provável que designem novamente Balbin como

seu candidato, acompanhado por, um dirigente
, partidário do interior do país.

Manrique obteve considerável êxito nas

eleições de março, com uma campanha de

caráter "populista", que ressaltava sua condição
.de homem enérgico e ativo, Foi combatido pela
esquerda, como o representante da nova tática
dos grupos

I

conservadores, consistente em

empregar nova linguagem de tom "popular",
para apresentar as idéias básicas da d_ireita.

Foi oficial da Marinha-de Guerra, chegou ao

grau de capitão de mar e guerra, desempenhando
papel' importante na derrubada de Peron, em

1955. Mais tarde, atuou como chefe da Casa
Militar do ex-presidente Eugênio Aramburu.

Em 1958, passou para a reserva e, a seguir, à
baixa definitiva dos quadros navais, a fim de

dedicar-se ao jornalismo. Fundou o jornal
"Correio de. La Tarde", que depois de um certo

tempo deixou de circular, reaparecendo
posteriormente como semanário.

Como Ministro do Bem-Estar Social,
Manrique ganhou as simpatias dos aposentados
e pensionistas, ao acelerar o funcionameno das
chamadas caixas de previdência. Foi o criador
da "loteria esportiva", que semanalmente

proporciona milhões de pesos aos cofres

públicos.
'

Uruguai
o Ministro do Interior, Nestor Bolentini,

disse que há possibilidade de serem

convocadas eleições parlamentares antes de .16.

Bordaberry poderá
'convocar éleíções

.

Incêndio mata 48

e deixa BO feridDs'
Um violento incêndio se propagou rapidamente, an

teontem à noite, num hotel de sete andares e num, centro
de diversões na Ilha da Man, a meio caminho da Inglater
ra e Irlanda, deixando um saldo de pelo menos 48 víti
mas fatais, 80 feridos graves e cinco desaparecidos. O
chefe de polícia de Douglas, Frank Weedon, declarou
que o total de mortos deverá aumentar, quando encerra

rem as buscas nos andares superiores do centro de diver
sões "Summerland" - um conjunto de salões de festas,
jogos e apartamentos - construído a um custo de vários
milhões de dólares. O administrador do complexo turís
tico, L. Shaffer, informou que, segundo alguns indícios,
o sinistro foi causado por um garoto, que brincava com

fósforos numa sacaàa. O fogo se propagou rapidamente
pelo apartamento e tomou conta de todo o prédio, onde
havia uma multidão de duas mil pessoas ..

Em meio ao tumulto, funcionários e hóspedes busca
vam desesperadamente as portas de saída, enquanto os

candelabros e as peças plásticas de decoração se fundiam,
por causa do calor, ou caíam pesadamente ao solo. "To
do mundo corria, parecia impossível encontrar as saídas
de emergência"; declarou Patrick Mongey, de Dublin. Os
homens arrebentaram as janelas e as portas de vidro,
ajudando a sair, por elas, mulheres e crianças aterroriza
das. Os bombeiros chegaram rapidamente, começando a

bombear água do mar, mas somente duas horas depois as

chamas foram extintas. Pelos menos 30 dos feridos estão

passando mal, Esta foi a pior tragédia já ocorrida na ilha
de Man, uma das dependentes do Reino Unido que tem
Governo próprio. .

,

------------Peron., visto pelo Brasil--....;;...o_,-----

O Governo brasileiro, numa certa ocasião;
classificou Peron e Fidel Castro como seus ini

migos. Entretanto, sua atitude em relação a:
Peron parece que começou a mudar.

.

Há nove anos, quando Peron tentou retor
nar do exílio a bordo de um avião procedente
da Espanha, as autoridades brasileiras o obri
garam a sair do aparelho durante uma escala
no Rio de Janeiro e O devolveram a Madri.

HIPÓTESES
.

São .três as hipóteses que confudem os meios
jornalísticos: J - que Peron decida adotar, co
mo companheiro de chapa, uma figura alheia ao

movimento. Nesse caso, o candidato mais indi
cado seria Ricardo Balbin, de 69 anos, presiden
te da União Cívica Radícal - leR -, segundo
partido argentino; 2 - que escolha um peronis
ta. A direita do Justicialismo faz uma campanha
aberta a favor de Isabel Martinez, a terceira es

posa de Peron. Outros setores peronistas prefe
riram uma figura que não hostilize a Juventude
Peronista, radical, que Peron colocou em virtual
"quarentena"; 3 - fmalmente, que Peron cul
mine sua, recente reconciliação com as Forças
Armadas, nomeando um militar como compa-

. nheiro de chapa. Essa hipótese começou a ser

discutida com grande frequência, embora se ig
nore se o Exército aceitará comprometer-se di
retarnente com o processo político argentino,
após o desgaste de seis anos de regime militar.

Tanto a avançada idade de Peron quanto

Atualmente, uma fonte militar brasileira
admite que Peron, provavelmente, é a única
pessoa que pode devolver a calma à Argentina.

Os dois maiores países da América Latina
têm sido tradicionais adversários econômicos e

polít icos. Peron tem sido bem claro quanto
aos seus planos de grandeza para a Argentina;
o Brasil tem sido mais moderado, mas nin
guém duvida que as duas nações' desejariam
ocupar lima posição de liderança no conti-

Se'nador Edward Kennedy/prepara.

,

seu caminho rumo à Casa Branca
O Senador Edward Kennedy, segun

do opinião generalizada, concorrerá a

Presidência dos Estados Unidos em.

1976. Um. édfiSidhá:Mel \__.p.Ú-\TIem· de'
membros do Partido Democrata assina;
la que "o úlimo dos Kennedy" é o úni
.co que pode reunificar o Partido divi
.
dido e vencer os republicanos na próxi-
ma eleição. Há informações de que a

antiga organização política dos Kenne
dy, que esteve parada desde o assassí
nio de Robert Kennedy, em 1969 es

tá voltando à atividade, preparando-se
para a campanha de 1976. O próprio
Edward Kennedy planeja realizar uma
vigorosa campanha, em 1974, em favor
dos candidatos democratas para o Se-

.

nado, Câmara dos Representantes e os

Governos estaduais. Numa recente pes
quisa feita pela Agência Gallup, Ken
nedy é o candidato favorito dos demo- .

cratas. Quarenta por cento responde
ram favoravelmente à sua indicação co

mo candidato nesta pesquisa. Indicou

também a pesquisa que "Ted" Kenne
dy derrotaria os dois possíveis candida
tos republicanos, o vice-presidente
Spào. Agnew e o ex-Secretário do.Te
souro, John Connaly, se a eleição fosse
agora. Mas apesar destes dados, muitos
democratas ainda têm dúvidas quanto
à candidatura de Kennedy:"Há muitos·
problemas", disse o líder da maioria
democrata do Senado, Mike Mansfield.
Os governadores' democratas, durante
uma recente' conferência nacional, assi
nalaram ,que o principal' obstáculo é a

tragédia de Chappaquiddick, ocorrida
- em 18 de ju1ho de 1969. Uma jovem
morreu afogada no carro do senador,
que caiu na água quando passava sobre
uma ponte muito estreita .. O senador
republicano Narry Goldwater, candi
dato à Presidência em 1964, assinalou
que Kennedy "não tem o direito a cri
ticar, o Governo de Nixon até que se

jam esclarecidos todos os detalhes do
acidente de Chappaquiddick". Edward Kennedy.' vencer os republicanos

Fidel Castrodizqu� é.impossível
reviver�a OEA e critica os EUA

Fidel Castro, primeiro-ministro de Cuba,
disse que é impossível reviver a OEA, mas ao

mesmo tempo admitiu 'que atualmente não

se pode formar outra organização dos países
latino-americanos. "Ainda que se mude o

nome, a OEA continuará a ser a OEA", afir
mou Castr�. Salientou,. também, que "cn- .

quanto os Es tados Unidos permanecerem'
numa organização de nossos países, eles con
tinuarão a mover os cordéis dos Governos

títeres, a exercer sua poderosa influência
econômica sobre 'alguns países, a dedicar-se
à intriga, a conspirar para suprimir a liber
dade � a fazer tudo que seja necessário a

seus interesses". As afirmações ·do Primeiro
Ministro de Cuba estão contidas no discurso

que pronunciou em 26 de julho.
O regime' de Fidel Castro foi cxcl u ído da

OEA em 1962, por sua declarada filiação
marxista, e, dois anos mais' tarde, recebeu

sanções políticas e econômicas quando uma

comissão da OEA apurou que Cuba estava
fornecendo armas para elementos subver

sivos venezuelanos, Entretanto, com o início
de um novo clima de entendimento interna

cional no princípio desta década, é realizado

um processo de revisão das relações hcmisfé
ricas. Úrna comissão especial estuda as for
mas para adaptar a OEA às novas circunstân
cias. O dirigente cubano afirmou que "para

. que toda a família seja capaz de tratar com

acordo a maior boa vontade política dos

países integrantes, c, também, a conveniên
cia de unir esforços para formar uma plata
forma comum diante da Alalc e outras orga

nizaçôes internacionais.
RESULTADOS

Mesmo assim, vários chanceleres expres
saram a necessidade de respeitar integral
mente todas as decisões tomadas pela comis
são do Equador, conforme pedidos feitos

pela Bolívia e o Equador, países que denun
ciaram o não cumprimento de algumas des-

sas disposições. _
.

Durante os plenários, os chanceleres tive

ram, airida, a oportunidade de, ouvir amplos
relatórios apresentados por Felipe Salazar
Santos coordenador da junta do Pacto

Andino sobre o 'trabalho realizado este- ano,
e' Adodo Linares, presidente dá corporação
andina de fomento, sobre as soluções alcan
çadas pelo órgão incentivado r dc investimen
tos na sub-região,

Um fato que chamou a atenção foi o re

conhecimento ou aceitação boliviana para
criar urna empresa promotora de investimen
tos naquele país, destinados à instalação de

os Estados Unidos, não é necessário ter o

império dentro de casa. Nas atuais circuns
tâncias, considerando a correlação de forças
entre os Governos progressistas e os reacio
nários dentro da América Latina, ainda não

se pode formar uma organízação regional
(Iatíno-amacrícana), pois os Estados Unidos:
ainda controlam muitos Governos". "Tam
bém é verdade que não se pode reviver a

OEA", disse Castro. "Além disso, não tem'
sentido fazê-lo. Deixemos que ela morra de

morte natural'.'. A análise de Fidel Castro
sobre as perspectivas da reorganização das

relações hcmisféricas foi seguida por 11m
intenso ataque à política exterior da OEA .

Países do Grupo·Andino apresentam
. ..

/

conclusões de seu quarto encontro

seus últimos problemas de saúde, fazem com

que o cargo do vice-presidente adquira relevante
importância. Informou-se, ontem ser provável
que o Congresso justicialista deixe hoje em
mãos de Peron a escolha do candidato a vice.

Também não é descartada a possibilidade de
que seja eleita Isabel Martinez, mas com o acor

do tácito de que haverá uma,"renúncia" dela na

próxima semana, a fim de que Peron realize ne

gociações com os radicais e com os aliados do
Peronismo dentro da Frente Justicialista de Li
bertação - Frejuli.

Não se sabe se Peron se dirigirá ao Congres
so. seus médicos restringiram .consideravelmen
te suas atividades públicas, após 'uma forte gri
pe, a que se juntaram complicações cárdio
circula tórias. O cardiólogo Pedro Cossio, que o

visita diariamente, sempre informa, à imprensa
que o estado .de saúde do velho caudilho é "ex-
celente".

.

/ .

O ministro do Interior uruguai, coronel Nestor Bolentini,'
disse ontem que "não é impossível nem está definitivamente
eliminada a. hispótese do Governo convocar eleições
parlamentares antes de' 1976".

.

O Congresso, bem como as câmaras municipais, foram
dissolvidos pelo presidente Juan Maria Bordaberry , a 27 de

junho último, Mas o Governo esclareceu que haverá eleições
gerais em 1976, ano em que termina seu mandato

presidencial.
.

Indagado pelos jornalistas, o Ministro do Interior

declarou, ontem, que não se podia eliminar a possibilidade de

convocação' de eleições parlamentares antes de 76, mas,

devido ao reduzido espaço de tempo decorrido desde a

dissolução do Congresso, "é ainda prematuro estabelecer
datas concretas".

SITUAÇÃO
OS partidos oposicionistas, os sindicatos de operários, as

organizações estudantis e até importantes setores do próprio
Partido Colorado de Bordaberry, têm preconizado um rápido
retorno à normalidade institucional. O vice-presidente Jorge
SapeUi pediu, l1á poucos' dias, que se volte ao regime,
constitucional pleno, colocando-se pll posição contrária ao

Presidente.

Bordaberry, em nota de resposta a Sapelli, disse que a

atitude do vice-presidente' não o colocava em posição '.

favorável para assumir a presidência do Conselho de Estado.

O Conselho, ainda não designado, se encarregará de· algumas
das funções do Congresso. Será integrado por 15 a 20

pessoas, mas aprentemente o Governo encontra dificuldades
para fazer com que algumas das personalidades cogitadas
aceitem seu convite, O mesmo acontece com as "juntas de

vizinhos" que substituíram as câmaras municipais,
A demora na constituição do Conselho de Estado é,

segundo os observadores, '0 indício mais evidente de que
Bordaberry não conseguiu superar a profunda crise política
provocada pela dissolução do Parlamento.

'

A quarta reunião de chanceleres dos

paísesmembros do Grupo Andino.ern Lima
chegou ontem às vésperas de seu final' com
reuniões sigilosas de suas duas comissões' de
estudos e outra dos Ministros elas Relações
Exteriores dos seis países signatários do
acordo de Cartágcna. .

No prédio da chancelaria peruana, reuni
ram-se o n tem de manhã os técnicos das seis

delegações divididas em duas comissões que
estudam os cinco pontos contidos na agcn
da. Uma hora depois, a reunião foi dos chan
celeres, que examinaram os estudos elabora
dos pelas comissões e trocaram idéias sobre
o conteúdo da declaração conjunta a ser,

assinada hoje ao meio-dia.
A REUNIÃO

A quarta reunião, que, como as anterio
res, realiza-se em Lima, sede da com issão do

,

Acordo de Cariágcna , começou dia primeiro
de agosto. Em duas reuniões plenárias, fez-se
explanações, pelos chanceleres da Colômbia,
Bolívia, Equador, Chile e Venezuela, que,
juntamente com o discurso de abertura do
ministro peruano general Miguel Angcl de
La Flor, insistiram na necessidade de dar ao

fábricas, O objetivo é fazer com que a: Bol í

via possa produzir os produtos consignados
na programação'pari! o' setor metalúrgico e

'

mecânico e obter o máximo proveito do
.

acordo, já que é um dos países menos desen
volvidos IW grupo,

O Chile, por sua vez, pediu a criação de
um fundo mundial de tecnologia para o de

senvolvimento, enquanto o Equador exigiu
o respeito às decisões adotadas dentro do

programa de expansão metalúrgica e mecâni
ca, pedindo não seja reduzida a lista dos pro
dutos protegidos,
AS COMISSÕES

A primeira comissão faz a avaliação da
marcha do processo de

. integração sub

regional: a posição dos pa ísés membros do

acordo dentro do processo de integração da.

Alalc e outros assuntos.

A segunda, por seu lado, trata da coope
ração sub-regional como complementação
de um sistema de ncgociaçâo conjunta e de

terminação. das áreas priori tárias de coopera- .

çâo , c as relações dos países membros do
. acordo com OlI tros pa (ses c grupos de na,

çôes,

nente,

No entanto, em ambos os países prevalece
a sensação de que um precisa do outro. Como
disse um colunista da revista brasileira "Man
chete", "o destino da Argentina pertence ao
Brasil e, por incrível que possa parecer aos
radicais argentinos, a ruína da Argentina não
beneficia o Brasil", O cidadão comum brasilei- '

ro, por seu turno" não parece preocupar-se,
pessoalmente, com o retorno de Peron.

Chile
f.

Numa inesperada decisão, todos os Ministrok
de Estado entregaram pedidos de renúncia
a Allende, às 20 horas da noite de ontem.

Gabine,iê\r': de Allende
1- '�1 • ',. •

apresenta renuncia
. Numa decisão inesperada, todos os Ministros de

Estado entregaram, na noite de ontem, seus pedidos
de renúncias ao Presidente Salvador Allende.

A demissão coletiva oCOrreu num conselho de gabi
nete, onde foi -rêalizada uma exaustiva análise da,
tensa situação que vive o país, segundo destacaram
porta-vozes de La Moneda. '

Á assessoria de imprensa da Presidência da Repú
blica informou a respeito que durante a reunião do
Conselho de

Mt'nitros, que
terminou exatamente às

20 horas de onte (hora de Brasília), foi analisada em .

especial a parali ção dos transportes, .

Os . meios de locomoção coletiva. estão paralisados..
em quase sua totalidade desde 'zero hora de' ontem,
atingindo seriamente a todos os setores de trabalha-
dores. Juntamente a esses sistemas de transportes,
também se encontram em greve cerca de,50 mil pro
prietários de caminhões que controlam 73 mil veícu-
los. '

ESTADO DE EMERGÊNCIA ,

Todos os serviços públicos chilenos foram postos
erri estado de emergência ontem, devido à onda de
greves que .prejudicam a economia do país . A onda de
greves custou, nos últimos dias, dois mortos e nume
rosos feridos. Além disso, ocorreram mais de 180
atentados terroristas. Allende disse que a partir de
hoje os ônibus sairão às ruas protegidos por grupos de
trabalhadores partidários do Governo. A Associação
de Motoristas de ônibus não aderiu à paralisação, mas
não pode circular seus veículos devido ao receio d€ .

represálias por parte dos motoristas que se encontram
em greve.

\ '

Violências provoca'In
migrações na ;\:Europu

A ameaça de atos de violência contra famúías tanto
católicas como protestantes, que vivem na Irlanda �o
Norte, provocou uma das maiores migrações populacio
nais na Europa, desde a Segunda Guerra Mundial, segun
do informação oficial divulgada ontem.

O relatório, elaborado pela comissão de relações da
comunidade da' Irlanda do Norte, diz que desde agosto
de 1969, quando começou a atual onda de violência,
mais de 60 mil pessoas deixaram suas casas .

Acrescenta que há poucos indícios de que a situação.
termine, Em fevereiro deste ano, o número de retiradas
foi o mesmo que em fins de 1972.

.

A. comissão foi criada pelo Governo inglês, ao assumir
diretamente o Governo do Ulster, mas, apesa,r disso, é
um órgão independente.

' \

.

.

Segundo ainda o relatório, as ameaças têm formas
diferentes, das' quais a violência física é a principal. Têm
ocorrido assassinatos, ataques a crianças, homens e mu

lheres, e nem mesmo os animais domésticos escapam.
Telefonemas noturnos, pedra s e ovos lançados contra as

janelas, casas incendiadas, são outros fatores.

NOTICIÃRIO'INTERNACIONAL

FORNECIDO PELA A.P .
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Em solenidade que contou com a presença do General

Campelo, Comandante do Grupamento Leste

Catarinense, Cel. Zaldir de Lima, Comindante do 630.

.BI, Prefeito de Canelínha, vereadores, autoridades locais
e a. comunidade, foi instalada no último dia 28 a Aciso
73 no município de Canelinha, .sob a supervisão do Gru

pamento Leste Catarinense, encarregado da operação
nesta região do Estado. "

A Aciso 73 está sendo desenvolvida nas localidades de
Centro amparo e melhores incentivos para o desenvolvi
mento, atividades estas que estão sendo desenvolvidas
com boa· participação dalcomunidade desses locais.

O Encarregado da Aciso 73 no município de Caneli
. nha é o Capitão Tempone, e os trabalhos estender-se-ão
até amanhã, domingo, quando serão realizados desfiles,
apresentação de bandas de musica e um almoço de con

fraternização entre o pessoal da operação e a comunída-
·dd�cal.

.

. ,
.

Desde sua instalação estão sendo feitos trabalhos de

.recuperação de escolas carentes de materiais ou que não

dispõem desses materiais. Com a colaboração do Movi
mento Brasileiro de Alfabetização (Mobral) estão sendo

pintados vários estabelecimentos escolares da rede muni

cipal e estadual, alem da substituição de bancos, quadros
e vidraças. A Legião Brasileira de Assistência contribuiu
com elevado número de uniformes .e agasalhos. Cerca de
seis fogões a gás já foram distribuídos às escolas junta
mente com cerca de mil quilos de alimentos em massas.

Os serviços na localidade de Centro do Moura estão

sendo prestados em um hospital volante da Aciso, com

preendendo parte odontológica, médica. e serviço de

abreugrafia. r

São feitos em média cerca de cinquenta atendimentos
diários, e segundo o odontologista 'a população está
bastante deficiente na parte dentária. Uma estudante de

Enfermagem e duas técnicas de Enfermagem aplicam
cerca de quinze injeções antibióticas e antihemorrágicas
diariamente, além de fazerem palestras nas escolas sobre
assuntos, de que a comunidade ..precisa de maiores
esclarecimentos tais como higiene, alimentação,
'profilaxia de doenças e saneamento. Na parte médica e

farmacêutica os atendimentos diários chegam a quatro
centos. Os médicos e' enfermeiros afirmam que o índice
de verminose é muito alto, bem como a carência de vita-

"

O Governador Colombo Salles en-

cerrou ontem a solenidade de instala-
. ção do I Congresso Catarinense de Câ

. maras Municipais, em Blumenau com

um pronunciamento no qual destacou
que "a partir de 15 de março de 1971
estabeleceu-se em Santa Catarina, com
o meu Governo, a vivência administra
tiva do Estado com direito à existência
de métodos operacionais próprios".
"Os fatores 'políticos, - disse - tantos
os nacionais quanto 'os de âmbito esta
dual e municipal, foram trazidos aos

esquemas administrativos e à condução
das suas soluções, como fatores ponde-

.

, ráveis a serem considerados. Nem deve
ria ter havido surpresas diante deste
norteamento da ação administrativa,
pois ele foi declarado publicamente em

todos os quadrantes do Estado, quan
do os visitei ainda como candidato ao

Na instalação solene da I Congresso de Vereadores
o Governador destacou a pai ítica de

desenvolvimento micro-regional no Estado e fez
uma preleção sobre o papel dos partidos pai íticos

federais e estaduais, e convidados. O
conclave teve início no período vesper
tino com a instalação das comissões
técnicas. Durante a sessão plenária, o

vereador Álv�ro Correia de Blumenau
submeteu ao julgamento dos congres
sistas um projeto de estatutos, destina
do à Associação Catarinense de Câma
ras Municipais, caso seja criada a enti
dade. Segundo o vereador a Associação
é necessária para o estudo permanente
e encaminhamento de questões sociais
e econômicas das comunidades munici
pais.

Na sessão especial, realizada no ari
fiteatro da Furb, o professor constitu
cionalista Telmo Vieira Ribeiro, da
Ufsc, discorreu sobre o tema "As
Constituições Federal e Estadual e o

Governo Municipal", defendendo a ne

cessidade de maior representatividade
das Câmara� Municipais.

Hoje as comissões reiniciarão os

seus trabalhos as 8,30 horas, e às 9 ho
ras o senador Antonio Carlos Konder
Reis falará no anfiteatro da Furb sobre
"Competência do Governo Munici
pal". As 1 O horas terão início as ses

sões plenárias de apresentação de teses
livres e apreciação dos trabalhos, e

após os congressistas cumprirão pro
grama de visitas à cidade, com um pas
seio pelo Rio Itajaí-Açu à bordo do
navio "Blumenau II"..

" , ,

Os serviços da operação
Aciso-73 'em
Canelinha abrangerão
as localidades de-

Centro do Moura e Galera,
onde a comunidade
necessita de melhor
amparo e estímulo
ao desenvolvimento.
O atendimento médico
conta com um hospital
volante da Aciso.

minas. A quantidade de remédios distribuídos é feita de
acordo com as necessidades da população, que são gran-
des.

'

Cololllbo fala a vereadores sobre
.

.

pol�tica e desenvolvimento urbano
des, permitirá traçar diretrizes para a

formulação da política de desenvolvi
mento urbano em nosso Estado" .

No setor agrícola estão sendo distribuídas sementes

diversas, além da assistência dada aos agricultores com a
.

doação de instrumentos de primeira necessidade, utiliza
dos em suas atividades, como machados, enxadas e foi
ces. O setor pecuário está recebendo assistência veteriná
ria, com a aplicação de injeções a centenas de animais
atacados pela aftosa.

OUTROS MUNICIPIOS
, A Aciso 73 está sendo desenvolvida em outros muni-

I .

cípios catarinenses com atividades congêneres em todos
eles. Em Massaranduba está sendo feita pelo 230. BI de

Blumenau, em Morro da Fumaça e Jaguaruua pela 3a.

Companhia de Infantaria, em Anitápolis pela Polícia Mi
litar de Santa Catarina, em São Francisco do Sul pelo 50.
Distrito Naval e em Canelinha pelo 630. BI de Florianó
polis. Conforme declarações .dos coordenadores desse
movimento, a aciso 73 tem alcançado plenamente os

seus objetivos, prestando assistência sodal à população
do interior, visando a renovação da mentalidade concate

nada com o desenvolvimento econômico-social.

Em 90 dias sai projeto do
·polo.iildustrial de S. José

-----------------------------------------------------------------------------------�

Três meses estão ainda previstos para a entrega do

projeto final de implantação do palo industrial da Gran
de Florianopolis e localizado em São José. "Serão
'J. 600. 000 m2 destinados a localização de novas indús
trias e que serão sucessivamente acrescidos de novas

áreas assim que se fizerem necessárias", diz o Sr. Lauro

Linhares, presidente do Besc.

Segundo estudos técnicos aprofundados feitos pelo
ESPLAN há alguns anos, toda a área compreendida entre
o conjunto da Cohab a a localidade de Imarui, seria um
local ideal para um polo industrial por ser de fácil acesso
e apresentar outras condições necessárias para uma pron
ta instalação de indústrias. - E desta grande área vamos

ocupar inicialmente 1.600.000 m2, mas pelo número de
reservas que já estamos recebendo, tanto o Besc como a

Secretaria de Desenvolvimento, logo teremos que am

pliar a área, chegando qualquer dia a ocupá-la por intei
ro.

São indústria� de grande, pequeno e médio porte que
abarcarão grande parte da mão-de-obra ociosa existente
em Florianópolis e que por sua vez favorecerão o apare-

-

cimento de muitos empregos, indiretos. "Exemplifican
do, diz o presidente do Besc, recebemos um pedido por
parte da indústria de vasilhames CISPER que deseja fazer
um 'investimento de U$ 8.000.000,00 e com uma

mao-de-obra inicial de 1200 operários fabricar 6.000.000
de barris de vinho por mês. Seu faturamento previsto é
de Cr$ 400.000.000,00 e vai 'gastar 750!000 7dv de
energia. Calculando que cada emprego direto produz 4

empregos indiretos teremos 4800 ê7rzpregos conseguidos
com a instalação de uma- só indústria. As empresasaté
agora interessadas pertencem em sua maioria a grupos de
São Paulo e Rio de Janeiro e tomando como média
10.000m2 para cada indústria teríamos 150 indústrias
implantadas no local, embora muitas, como uma fábrica
de micro-tratores, pleiteiam uma área de 40.000l'1'J2.

Para a implantação das' novas empresas o governo
oferece vantagens creditiçias através do BRDE e o BESC
e subsidiamento de juros 'pelo Fl1NDESC, sendo que
como a propriedade a'o local é de Besc

O Governador Colornbo.Salles acen

tuou ainda em seu discurso que "é no
partido político que se localiza a gran
deza da democracia", e concluiu: "Se é
assim que falo a t040s vós, vereadores
da Arena e do MDB, consenti que te

nha uma palavra especial aos legislado
res do meu partido. Permiti que os ve

readores da Arena eu possa dizer, com
o Presidente da República, que os de- .

sejo ver inscritos num Partido" ,que
chame gente, forme, selecione, pós gra
due líderes - e que torne a representa
ção mais autêntica, de tal forma que o

delegado da vontade popular seja sem
pre aquele, no consenso de todos, o

mais capaz, o mais abnegado; o mais
idealista". E aos vereadores do MDBGov.erno" .

O Chefe, do Exeçutivo fez uma ex- também diga eu com o eminente Presi
posição dos resultados obtidos pela sua dente Médici, que "perseverem na me

administração nos diversos setores, res- lhoria de seus planejamentos, intensifi
saltando "ii política de desenvolvimen- quem a messe das idéias construtivas,
to micro-regional e municipal que o fiscalizem o trato dos negócios públi
Estado rem realizando com apoio de cos e somem a colaboração de seu

órgãos federais, e participação dos mu-
- idealismo à obra da comunidade".

nícípios catarinenses, agindo articula- TRABALHOS
dameríte. com o Estado". Explicou que O Congresso de vereadores conta

-

"no equacionamento da política de de- -

com mais de 300 representantes muni
senvolvimento urbano está em fase de cipais e inúmeras autoridades; entre as

- conclusão a pesquisa que, revelando o quais o Presidente da Assembléia, De
comportamento da expansão das cida- putado 'Zany Gonzaga, parlamentares

Aciso-73 instalada e iá
fU.ncionando em Canel'inha-

-

O Sr. Lauro Linhares explica o andamento das gestões.

Empreendimentos de Turismo este irá fazer antes da
instalação de qualquer indústria todo o trabalho de
infra-estrutura e de urbanização.
BESC EM BRASíLIA

Quando do último encontro entre o Governador
Colombo

-

Salles' e o Ministro da Fazenda em Brasüia,
discutiu o Governador a possibilidade da instalação em.

Brasília de uma nova· agência do Besc, tal como já
acontece no Rio e em São Paulo. Dad!a aquiescência do
Ministro da Fazenda pelo projeto, está em elaboração o

expediente destinado a recepção da carta patente que
possibilite para ainda este ano o funcionamento da nova

agência que tem como finalidade melhorar o

relacionamento 'do BESC com os órgãos bancários
federais e suportar a representação política catarinense lá
radicada facilitando seu relacionamento com o Estado.
"Há também o interesse de abrir agências em Curitiba e

Porto Alegre, diz Lauro Unhares porém ainda não

(recebemos autorização do Banco Central e por isto
temos que esperar"

BANCO DO ESTADO DE SÃO PAULO S.A.
Concurso para admissão de Escriturário

Edital
o Banco do Estado de São Paulo, S.A, torna público que fará realizar nas cidades de Belém (PA), Belo Hori

zonte (MG), Brasília (DF), Campo Grande (MT), Cuiabá (MT), Curitiba (PR), Florianópolis (SC), Goiânia (GO),
Manaus (AM), Natal (RN), Recife (PE), São Luís (MA), São Paulo (SP) e Teresina (PI), em locais, datas e horá
rios a serem oportunamente divulgados, concurso para admissão de Escriturário.

A admissão se fará na categoria inicial de Escriturário, com vencimentos mensais de Cr$ 1.000,00 (hum mil
cruzeiros), já incluído repouso semanal remunerado, mais gratificação semestral estatutária e 13 o salário, podendo
também exercer as funções de Caixa simultânea ou separadamente.

.

DAS INSCRIÇÕES

l. - Ficarão abertas no período de 20 de ügosto a 0:) de setembro d(' 1!l7:\, das \l,OO às 17,OO'hor:ls, na Agi:ncia
. deste estabelecimen to. situada nesta cidade de Florianópolis �I Hua Felipe Schmidt, �I-D

� - A inscrição deverá- ser requerida mediante o preenchimento de formulário apropriado,' fornecido nos lo
cais ele inscrição, e será deferida àquele que satisfaça às seguintes exigências:

A - tenha 18 anos completos à data. de encerramento das inscrições e menos de 25 à data de abertura das ins-
crições;

.

.

B - pague a importância de Cr$ 50,00 (cinqüenta cruzeiros) a título de ressarcimento das despesas 'com mate
rial e serviços do concurso;

C - apresente:
a) cédula oficial de identidade;
b) (se do sexo masculino) certificado de reservista, ou dispensa de incorporação, ou de isenção de serviço

militar; ou, ainda, carteira de identidade expedida por um dos Ministérios Militares. Quando se tra
lar de militar incorporado, ofício do Comandante permitindo a inscrição;

c) certificado de conclusão ou diploma, de curso de Técnico em Contabilidade ou de qualquer curso supe
flor;

d) prova de naturalização se não for brasileiro nato.

:3 - Para a eíctivação da inscrição é imprescindível o comparecimento pessoal do candidato, não se aceitando
inscrição por procuração ou via postal,

.

r

4 - O candidato receberá no ato, em devolução, os documentos apresentados.
5 - Por ocasião da inscrição, o candidato. receberá um Manual contendo informações, condições e instruções

relativas ao concurso.

'-------------------------------------------"---------------------------_._-

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICACOES
EDITAL DE· CONCORR[NCIA Nº 03/73

O Departamento Autónomo de Edificações torna público, para conhecimento
dos interessados, que se acha aberta a seguinte concorrência:

1\10. 03n3 para construção do Edifrcio Sede da Secretaria da Agricultura em

ltacorobi, nesta Capital, a realizar-se dia 24/08/73.
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edifrcio das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às

.

18 :00 horas.

AVISO

Florianópolis, em 2 de agosto de 1973.
Engo. Hélio Costa
DIRETOR GERAL
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Cartas

o TEMPO DE JOSÉ
- Como assíduo leitor desse diário,

vejo-me na necessidade de escrever-lhe
esta carta, reafirmando .as características

de orientador social, que também distin

gue um jornal diãrio. Fa larei aqui das

neuroses que parece que atacaram nossa

pacata ilha, de uns tempos para cã. É
uma nova peste de gafanhotos e parece

que voltamos ao Egito Antigo, ao tempo
de José.

Tudo nos leva a crer que a maior neu
rose de nossa terra de Sol e Mar é a cha

mada fila da ponte, famosa em nosso es

tado e até, porque não dizer, internacio
nalrnente, Podemos ver então os nossos

amigos turistas dos países vizinhos com

uma neurosezinha fílica, insinuando nos

seus semblantes castellanos, quando aqui
eles vêem em verdadeira romaria, nos ve
rões de cada ano. E quando vão embora

levam então a imagem de três ou quatro
mil carros, formando, como se fossem
células de um tecido nervoso e afamada

internacional-novelesca-cartilaginosa-etc.,
e tal fila da ponte. E quando nas tardes

de domingo portenhas, eles passeando
com seus fiat's pelas alamedas de Buenos

Aires, talvez se lembrem de quando fica
ram até quase meia hora num tal de fila'
da ponte em Florianópolis, em Brasil.

Nós aqui do dia-a-dia, da casa para o

trabalho, do trabalho para a aula, da aula

para casa, bis, bis, bis ... nos sentimos en
tão perturbados, angustiados, nervosos,
preocupados ... e tudo isso vai formar o

que hoje se convencionou chamar de
. Neurose. E são essas neuroses que no fim
do mês foram a psiconeurose de cada um

e vêem junto aos vencimentos na firma.
É money e Ia neurose, ou como queiram.

Vamos vivendo nesta island of sun

and sea junto com as neuroses estilo fila

da ponte, recebendo no rosto a brisa diá

ria provinda das baías irmãs, nas traves

sias múltiplas e diárias do gigante metáli

co, the great giant, the black giant ...
A fila da ponte é a' grande neurose,

não há dúvida. Mas temo que daqui mais
uns meses a cidade acabe parando, COmo
os senhores anunciaram-outro dia. E aca

bará parando, pois a fila está ficando ca

da vez mais comprida, cada vez mais

'comprida ... vai parar na Agronômica, na
Trindade, vai parar no outro lado da ilha,
pois tá crescendo, tá crescendo. Fala-se

na construçâo da nova ponte... Sim, tá
saindo. Mas será que essa nova ponte vai
resolver o problema do trânsito? Será

que ela não' vai ser SOmente outra "bele

za" da ilha de Santa Catarina? A cada

dia que passa 300 novos veículos entram

em circulação, iníorma o Detran. Real

mente. Todo mundo tá comprando 'car
ro ... cada mês que passa surge nova loja
de carros na Cidade; cada mês que passa

, cada vizinho da minha rua fica servido de

um carro. E todo mundo tá comprando
um carrinho. Se bem que essa fila não

seja um fator direto ao anti-turismo, ao
mesmo contribui muito, pois, que não

acomoda convenientemente os turistas

que aqui vêem gosar de um pouco de

paz, e diversão. Alexandre Dany de Sou

za - Estreito. 26/7/73.

JOINVILLE

Com esta carta, a diretoria do Améri
ca Futebol Clube deseja demonstrar os

sinceros agradecimentos pela divulgação
feita quando da passagem do seu 590.

aniversário de fundação.
Esperando que este prestigioso veícu

lo de comunicação continue a prestigiar
o América F.c., como tem sido a cons

tante até esta data, aproveitamos a opor-
. tunidade para reiterar os nossos protes
tos de estima e consideração. Gercy Ro

drigues Alvez - presidente em exercício

30/7/73.
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As pedreiras dos morros
À margem do que a nossa re

portagem ontem revelou sobre os

perigos públicos da ofensiva das

empresas de exploração das pe
dreiras da Ilha, é oportuno aludir
ao que significa, em ameaça à vi
da e tranquilidade de numerosas

fammas, a situação de muitos
blocos e rochas que, nos morros

do per (metro urbano da Capital,
constituem iminente perigo de

desabamento e consequentemen
te de trágicos efeitos para a segu·

rança de grande parcela da popu

lação.
Há pouco, em consequência

dõ último temporal que, numa

madrugada, surpreendeu a cidade
com violência nunca antes verifi

cada, um daqueles blocos se des

prendeu de cima do' morro e se

projetou, atingindo uma casinha

residencial, destruindo-a e ferin

do gravemente uma criança. O fa

to, ao que ouvimos, não é raro:
tem-se reproduzido, ainda que
sem consequências mais lamentá
veis. Como quer que seja, vale co

mo advertência, sugerindo pre
cauções dos poderes públicos e

responsáveis pela segurança ffsica
de tanta gente, assim ameaçada. '

Não será preciso, talvez, mais do

que uma simples olhada aos cu

mes dos nossos morros para que
se obtenha a impressão da séria

ameaça. Grandes pedras que o

desmatamento põe em 'maior evi

dência, na paisagem crestada e
I

sob a ação porfiada das erosões,
ostentam o perigo que significam

I

para a estabilidade do casario que
vai galgando as fraldas das mono

tanhas, na premida busca de es

paço residencial. .E se bem não se

justifique um alarme, o caso vale,
pelo menos, uma providência que
o desarme da inquietadora im

pressão por ele imposta ao instin
to de defesa dos moradores da

quelas áreas citadinas. Tanto
mais de recear, pois, é a circuns
tância dessas imprudentes explo
rações mantidas pelas empresas
que vem dinamitando as pedrei
ras e acrescendo às causas natu

rais das desagregações das rochas,
os repetidos abalos produzidos
pelas explosões de dinamite. O

problema, portanto, reveste in

disfarçável motivo de preocupa
ção para a comunidade, bem co

mo para a administração munici

pal, sem dúvida atenta ao impera
tivo de segurança vital da popula
ção.

Na encosta dos morros - e o

Morro da Cruz é típico - já se

levantam excelentes e modernas
casas de residência,' formando
mesmo atraentes bairros de mo
radia. Sem necessitar, pois, de
sair das áreas mais centrais da ci

dade, na Ilha, é visfvel a razão
dos que se preocupam com o

problema dos desabamentos pro
vocados não só pelas explosões
nas pedreiras,. mas também pela
ação lenta porém constante, das

erosões, favorecidas pelo desma
tamento.

I: claro que as ponderações

trazidas até aqui a respeito do as

sunto, focalizado pela nossa re

portagem, não assentam senão
em hipóteses, porventura impro
váveis do ponto de vista dum es

tudo técnico mais profundo e

consciencioso. Mas precisamente
'para que uma pesquisa venha a

ser efetuada em caráter de garan
tia dum pronunciamento técnico
é que estamos acentuando os tra

ços duma realidade incontestável:
a de um grave perigo que se dissi
mula na inconsequência afoita
dos que dinamitem as pedreiras,
bem como da existência de gran�
des blocos prestes a desligar-se de
rochas em desagregação, ou sol
tos no cimo dos morros, em

ameaça de desabamento, como já
ocorreu.

A solidez desses blocos deixa
de haver à proporção que as ma

tas eram derrubadas, abrindo ela
ros na vegetação e favorecendo a

erosão, que tantos males acarre

ta, incluindo-se o abalo e o deslo
camento dás 'pedras. Como sé

percebe, não há nenhuma fanta
sia nos temores daqueles que não
escondem apenas a cabeça ante o
perigo e passivamente se deixem
vitimar por ele. A menos que os

técnicos e mais entendidos do

que nós em tais assuntos possam,
depois de sério e esmerado exa

me, declarar a inexistência de
motivos Para as inquietações de
tanta gente que, com toda a ra

zão, deseja precaver-se.

I
•

MDB sentiu-se

provocado
Os deputados do MDB estão profundamente indignados - ou pelo

menos assim o demonstram - com uma das perguntas formuladas pelo
presidente estadual da Arena, Sr. Jorge Bornhausen, no questionário
que submeteu aos presidentes dos 'diretórios municipais do Partido, por
ocasião do recente encontro situacionista realizado na Capital do
Estado. Esta pergunta é a de número 16, que diz exatamente o seguinte: .

"Existem em seu município elementos que ocupem cargos de destaque
na administração federal ou estadual, que militem no MDB ou façam
abertamente campanha para o referido Partido? " ,

Entendem os meios oposionistas que no rastro dessa pergunta se

estende uma ameaça explicitá a todos os funcionários públicos que,
democraticamente, se manifestarem a favor de um partido político,
legalmente constituído "e que apenas por uma questão circunstancial se
encontra neste momento na Oposição " Findo o recesso, os constitucio
nalistas do MDB brandiam nos gabinetes da Oposição a Emenda Consti- ,

tucional no.1, apontando o parágrafo 60., do artigo 153, cuja integri
dade julgam estar sendo ameaçada pelos supostos propósitos do presi
dente da Arena. Diz o dispositivo invocado que "Pormotivo de crença
religiosa ou de convicção política, ninguém será privado de qualquer de
seus direitos, salvo se o invocar para eximir-se de obrigação legal a todos
imposta, caso em que a lei poderá determinar a perda dos direitos,

incompativeis com a escusa de consciência". Os líderes oposicionistas
indagavam entre si se é pensamento do Sr. Jorge Bornhausen implantar
'um clima de insegurança entre os adeptos do MDB que se vêem enqua
drados na questão formulada aos dirigentes municipais da Arena e

outros, mais exaltados, afirmavam que o simples fato de a pergunta ter

sido formulada e ser posteriormente divulgada já é motivo suficiente
para provocar essa intranquilidade. Decidiu-se, então, que o Deputado
Luiz Henrique da Silveira irá estudar a questão em profundidade e, se

for o caso, promoverá em nome do MDB uma demanda judicial contra a

atividade do presidente da Arena.
'

Seria difícil acreditar que qualquer propósito de perseguição odiosa

tivesse inspirado o Sr. Jorge Bornhausen ao formular o questionário que
submeteu aos seus companheiros da Arena. Político que traz do berço
uma arraigada tradição democrática, sorvida no idedrio da extinta UDN
e nos exemplos que colheu ao seu redor, o presidente da Arena patari
nense carrega ainda consigo o entusiasmo político de uma juventude
que certamente não deseja nos dias de hoje se utilizar de métodos de

atuação partidária calcados no ódio pelos adversários e na vindita

pessoal contra os que não comungam das suas idéias.

É forçoso reconhecer, contudo, que o Sr. Jorge Bornhausen não foi
desta vez o político hábil de quase sempre, ao colocar nos termos em

que colocou a indagação aos seus correligionários da Arena. Caso

pretendesse ele - como afirmam os arenistas.que lhe são mais chegados
- obter uma resposta para fins meramente estatísticos sobre a partici
pação de elementos da Oposição em cargos administrativos, poderia ter

formulado o controverso item do seu questionário de forma mais sutil

ou, pelo menos, clara quanto aos seus objetivos. Da maneira como foi
posta a questão, ensejou ao MDB a oportunidade de tirar proveito
político do acontecimento e, tão logo sejam reabertos os trabalhos

parlamentares, com o extermínio dos cupins que invadiram as depen
dências 'do Legislativo, o líder Carlos Biichele - incansável defensor das
.liberdades públicas - subirá à tribuna para fazer a crítica da Oposição
ao gesto do presidente da Arena. '

Na realidade, não precisaria o Sr. Jorge Bornhausen ir muito longe
" para se, informar sobre f!..,particillPção de simpatizantes do MDB em

.

i àlriO� pú'hli60s dê destaque: Jthpoucos metros do seu gabinete, dois
deputados da Oposição ocupam postos de direção na Mesa da Assem

bléia Legislativa.

Trivial
Variado

Sobrevivera o BRDE

BRDE

Não são das mais animadoras as

possibilidades de o Paraná conti
nuar participando, juntamente com

Santa Catarina, do BRDE. Desde há
muito, aliás, quando se deu a cria

ção do Banco de Desenvolvimento
do Paraná, aquele Estado vem dimi
nuindo sensivelmente seu interesse
nas aplicações do BRDE, preferindo
recorrer ao organismo locaL No fi
nal, o que vai acontecer é Santa Ca
tarina ter de criar seu próprio banco
de desenvolvimento para preencher
a lacun= que o BRDE - será inevi
tável - deixará o Estado.

ENGARRAFAMENTO

'Só quem ficou satisfeito com o

engarrafamento monstro ocorrido
ontem pela manhã foram os meni
nos que vendem jornais ao longo da
ma de automóveis. Numa demora
'de seguramente urna hora para se

vir do Estreito a Florianópolis, os

motoristas leram como nunca para
deixar o tempo passar, o que, por
sinal, já está se tornando um hábito
nas filas da ponte. O mais im-

,portante de tudo, porém, é que o

engarrafamento se deu em virtude .

do rompimento de um cano adutor
de água sobre a ponte Hercílio Luz,
pela madrugada. Dia claro, sol a pi
no, o problema ainda não tinha sido
resolvido.

Julio de Queiroz

Morc,lio
Medeiros
filho

� ,

ALUZ
Dia sim, outro támbérn, a cidade

sofre o problema dos cortes de luz,
como se já não os tivesse em volu
me suficiente,

CANDIDATURAS
Se, por um lado, a questão das

candidaturas a deputado estadual
não está preocupando os dirigentes
oposicionistas, dado o grande nú
mero existente de' candidatos, o

mesmo não ocorre com relação ao

pleito à Câmara Federal, Além de
escassearem os nomes, alegam os

líderes do MDB que o pleito a de
putado federal deverá exigir uma

grande soma de recursos dos candí
datos para financiar a campanha. E
como o dinheiro não está sobrando
no rol de filiados do MDB, ri pro-
blerna se complica.

'

POLUIÇÃO
O Departamento Autônomo de

Saúde Pública pretende fazer todo
o possível para que as praias de baía
que circundam a Capital não apre
sentem no próximo verão o índice
de poluição registrado no verão pas
sado, o que levou o órgão a não re

comendá-la para banhistas, A polui
ção prejudicou sensivelmente a últi
ma temporada de veraneio em FIo·
rianópolís e o DASP não quer que
isto volte acontecer'. Tanto pela saú
de do povo corno pelo turismo da
Cidade.

c

que é' - apenas um vazio, feitas as contas, não
foi o pior negócio. Acabei dando com Os costa
dos aqui na ilha, e Deus sabe que isto não é
pouco prêmio.

No vai e vem da vida, fui achando amigos.
Uns ficaram e, pelos meus desejos, ficarão.
Outros passaram. E porque passaram, com cer

teza, não eram.

Mas do hoje distante incidente, naquele bar
da Avenida W-3, em Brasília, ficou-me a lição.

E é assim que, quando tudo parece me

obrigar a crer que a noite será sem fim, eu

continuo treinando o otimismo, na minha casa, '

agora ainda mais vazia, na ausência da confian
ça, apoiado na esperança, e no riso largo que é fÍ
chancela da minha gente.

E me digo, no meio da noite e do temor.As
vacas vão tornar a engordar, isto não vai ficar
assim para sempre.

E é, talvez por isto, que durmo tranquila
amente.

Nem seria de esperar que vingasse a idéia de extinguir
o BRDE, em cqnsequência do funcionamento do Banco

do Desenvolvimento do Rio Grande do Sul, como se fez
divulgar, com desagradável repercussão em Santa Catari
na e no Paraná. A verdade, porém, é que o Banco Regio
nal de' Desenvolvimento sobrevivem em forma de dar

prosseguimento, em o nosso Estado, aos grandes serviços
, que vinha prestando ao desenvolvimento de toda a Re

gião do Extremo Sul do POIS. E o que, auspiciosamente,
nos declarou o atual Diretor Superintendente do BRDE,
Professor Ary Canguçu de Mesquita, em cuja honrada

gestão. Santa Catarina obteve daquela organização bancá
ria uma assistência decisiva, colimando a execuçâo do

Projeto Oitarinense de Desenvolvimento.
Exatamente por isso é que se converteu em aspiração

-comum do empresariado e do Governo catarinense a

sobrevivência do BRDE,�o mesmo acontecimento no vi
zinho Estado do Norte, onde também poderá continuar
a influir beneficamente na expansão estadual o BRDE,
sob nova estrutura. Mesmo todavia que o Paraná não
mantenha o convênio até aqui existente, "existe a possi
bilidade" - disse o Professor Ary Canguçu de Mesquita
- "de se criar em Santa Catarina um Banco de Desenvol
vimento próprio, conformeautorização dada pelo Sr. Mi
nistro da Fazenda, na última entrevista mantida com o

Governador Colombo Salles ':
.

Aliás, o Governador, por sua vez, já declarou à im

prensa esse resultado do entendimento que teve COm o
titular do Ministério da Fazenda - e Isso-diz muito bem
da importância que, para o Governo do Estado, reside

, nas atividades do BRDE. Por seu turno, o Secretário da

Fazenda; Professor Sérgio Uchoa de Rezende, externou a

sua satisfação por' motivo da acolhida que o Ministro

Delfim Neto concedeu às ponderações do Governador e

parece que já se estuda a criação dum Banco de Desen

volvimento do Estado, como agente financeiro do FUN-
DESC

'

Tudo denuncia pois, a influência ponderável que o

"

'" . ) t.. , �

BRDE vinha exercendo em correlação com a Ação'Cata
rinense de Desenvolvimento e que mereceu registro salien
te na Mensagem que o Governador Colombo Salles apre
sentou à Assembléia Legislativa em abril do corrente

ano, relacionada ao movimento de dois anos de execução
daquele documento básico de. sua gestão governamental.

A Agência do BRDE em Santa Catarina, em 1972,
administrou recursos no montante de 276 milhões e 821
mil cruzeiros, representando, em relação do exercicio an

terior, um incremento de 109,62%. Foram assim con

templados os setores industriais e rural, além de outros

por operações especiais do BRDE, inclusive ffinancia
mentos de obras de abastecimento de água a sete cidades
do Estado, e vários projetos de construção hoteleira, tais
como o Plaza, Hering e Garopaba, absorvendo cerca de

18 milhões de cruzeiros. Como agente financeiro do

FUNDESC, o BRDE promoveu a captação de aproxima
damente 30 milhões de ' cruzeiros de recursos externos,

permitindo ao sistema FUNDESC-BRDE a absorção de

cerca de 130 milhões de cruzeiros, de recursos programa
dosdoBNDE.

Infere-se, portanto, daí a razão do interesse com que,
não somente as esferas da administração governamental
do Estado, mas também os círculos empresariais catari
nenses vem acompanhando a anunciada extinção do

, BRDE, agora felizmente compensada pela perspectiva do
prosseguimento das atividades que exercia e que se trans

, ferirão a estabelecimento bancário de desenvolvimento,
vinculado ao próprio Estado de Santa Catarina.
É possível que, na organização do novo Banco de

Desenvolvimento seja aproveitada a experiência da estru
tura do BRDE, tal como sugeriu o Presidente da FIESC,

,/ Bernardo Wolfgang Werner, também vivamente/interessa
do na solução encontrada em entendimento do Governa
dor Colombo Salles com o Ministro Delfim Neto.

Gustavo Neves

De vendas e eS.peranças
Quando, em Brasília, logo 'após 1960,

reinava a pasmaceira tanto nas construções
quanto no movimento imobiliário e,

aparentemente, os maiores problemas do país
eram os biquinis e as rinhas de galos, juntavam
-se na Avenida W-3" então a mais importante

,

artéria da cidade, num determinado bar, todos
os negociantes de imóveis, mergulhados, então
na imobilidade comercial. Como não se cons

truía, não' havia' nada para vender.
A cidade, construída de luz e linhas retas,

não era triste - isso ela nunca será - mas se,

inquietava do seu futuro, como infante em
orfandade dupla.

Foi quando assisti, nesse bar, a uma cena,
tomada a princípio por hilariante, <la qual tirei,
depois, profunda lição.

Numa das mesas, dois agentes imobiliários,
um chope -â frente de cada um, discutiam
acaloradamente.

"Você há de convir que é caro! Está bem
localizada, mas está em meio de construção, e é
caro!" "Nada feito, o preço mínimo é de

quinze milhões, mas não precisa ser de uma

vez!" "Nem se fala! Dou-lhe oito _milhões e

mais o acampamento" da Planalto com quinze
casas ótimas" cada uma com jardim, mais aloja
mento para candangos, restaurante e sala de

jogos. Se eu fosse você, aceitava logo!"
Espicaçados pela curiosidade e pelo vulto da

transação, tão inusitada nessa época, os ocu

pantes das mesas vizinhas foram arrefecendo as

próprias conversas, e passando a escutar, um

pouco invejosos, os grandes lances do enorme

negócio. Meia hora de discussões. Uma nova

rodada de chopes, um aperto de mão, sorrisos
dos dois contratantes. Estava fechada a venda.

Nó fim, não me contendo, perguntei a um

dos dois, meu conhecido: "afinal, que mansão

você comprou?" "Mansão nada! Comprei as

obras da catedral, e já as estou pondo a venda".

Ri-me, caçoando dele pela perda de tempo.
"Perda de tempo? Isso não vai ficar assim por
muito tempo, não. Estamos treinando para

quando os bons tempos voltarem", f�i a

resposta que tive.

Quis Deus que poucos anos depois, os bons

tempos para a construção voltassem. Meu ami

go, de tanto vender ficticiamente catedrais,
ministérios, mansões e outros grandes prédios.

estava em plena forma. E ficou rico. Tinha ele
razão, as coisas, não ficaram como estavam para
sempre.

Mandou a Prwidêncía que, para que as vacas

engordassem, antes emagrecessem. E como

.Deus, sendo eterno, não dá muita bola para o

tempo - tirano 'ferrenho da pobre humanidade
- os famosos sete anos de vacas magras, pelo
menos para mim, se esticaram indolentes. Não
andou mole!

Segundo Bismarck, há apenas duas certezas:
a morte e os impostos. Estes me rondaram
constantemente e aquela me visitou com uma

frequência até então inusitada. Tive que ler e

ver o que deixavam, e como nãodeixavam!
.Confiado no provérbio chinês que aconselha,

em tempo de furacão ser-se mais caniço do que
carvalho, e na sabedoria do político çaboclo
que matutara que em tempo de muda, passari
nho que quer viver, não canta, fechei-me, entrei
na minha toca, chorei os meus mortos, paguei
os impostos que diziam serem meus e aguentei a
mão.

TIrante a morte, que cada vez que me levava
um pedaço, dava em troca - má barganheira
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Jarbas Passarinho: bolsas vela CEF

cional para o desenvolvimento da educa
ção possa daras garantias necessárias aos
empréstimos, que seriam feitos aos estu
dantes contra apenas a garantia de sua

assinatura e o compromisso do paga
mento posterior".

Destacou que o Ministério não garan
tirá emprego aos recém formados para
que tenham condições de saldar os em,

préstimos, "pois isso já é problema de
mercado de trabalho e diz respeito a ou

tro Ministério".
- É preciso deixar bem claro uma

coisa: não existirá um prazo fatal para o

pagamento, o que obrigaria o profissio
nal a ter um emprego para garantir o

reembolso. Uma coisa não está vincula
da a outra.

Primeira passeata nacional
contra o cigarro, sai em SP

A primeira passeata na
cional contra o fumo, que
deverá ser reàlizada em

São Paulo na próxima se-
.

mana, está na dependência
de uns Cr$ 30 mil, para os

quais "já temos promes
sas", segundo declarou on

tem o presidente da Abic
- Associação Brasileira
dos Inimigos do Cigarro -,
José Lamartine Godoy.

.

A sociedade, que segun
do ele vinha sendo ampara
da há 10 anos, mas só ago
ra encontrou condições pa
ra funcionar, está ainda en

fase de organização. Entre
tanto, já com cerca de 100
associados, está se movi
mentando para promover
as passeatas em Sã? Paulo,

Rio, Brasília e Belo Hori
zonte, enquanto promete
pleitear junto à Assembléia
Legislativa de Minas Ge
rais, telegramas de congra
tulações ao Governo ale
mão "pela recente proibi
ção de propaganda de ci
garros em veículos".

a metade do que se gasta
com a' recuperação dos in
toxicados pelo fumo. A
Santa Casa está cheia de
pessoas vitimadas pelo ci
garro. Os funcionários da
Souza Cruz, em Belo Hori
zonte, estão todos intoxi
cados e as famílias que
moram nas proximidades
da fábrica, no Barro Preto,
recebem uma carga 100 ve

zes maior de veneno que a

causada pela explosão atô
mica de Mururoa. "Vamos
advertir as autoridades e

associações médicas para
que proíbam o cigarro pe
lo menos nos hospitais e

que os médicos deixem de
fumar para não dar mau

exemplo".

Lamartine Godoy res

saltou que "não é justificá
vel existir um Ministério
da Saúde gastando um rio
de dinheiro, ao lado de
uma forte indústria de ci
garros, cada um deles pos
suidor de 95 elementos tó
xicos". Acrescentou o pre
sidente da Abic que o mito
da arrecadação fiscal é
uma mentira, porque ela é

Cr,:mação: f.'�� a,\ ",·!;Ort��pt,istia-.tem
emSPuma .

I
-

boa opção sua regu' amen'taç�o

TONICARDIUM'
Tônico do. coração.
Poderoso cardiotôni
co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
riosclerose, distúrbio·

di! 'Pressão, Arterial,
doenças dos Rins e
Reumatismo. Todas
as, manifestações da
Asma.

A comissão de saúde do senado deverá aprovar na próxi
ma semana a emenda substitutiva ao projeto do senador
Franco Montoro que dispõe sobre o exercício da profissão
de ortoptista, especialista de nível universitário em trata
mento de visão binocular e estrabismo.

Para os integrantes da comissão de Saúde do Senado, que
já analisaram a proposição do senador paulista sob o pont.o
de vista de suas implicações para-médicas, o trabalho do
ortoptista é imprescindível e não há porque fugir à necessi
dade da profissão ser reconhecida e disciplinada por lei. A
regulamentação da profissão é medida de ordem pública e,
mais que isto, providência indispensável à formação de
novos especialistas, atraídos pela .certeza de aproveitamento
num mercado de trabalho estável de características perfeita
mente definidas.

Pelo projeto do senador Franco Montoro, considera-se
ortoptista: "a) o profissional de nível superior diplomado

.

por escolas de ortóptica integradas em escolas médicas e

reconhecidas pelo Ministério da Educação e Cultura; b) o
profissional de nível superior formado por escolas de
ortóptica estrangeira, reconhecida por lei consoante os
termos da legislação em vigor". Os cursos para a formação
de profissionais terão a duração mínima de três anos, de
acordo com o programa a ser elaborado pelo Conselho Bra
sileiro de.Oftalmologiaia e devidamente aprovado pelo
Conselho Federal de Educação.

Punidos pelo AI-5
•

•

�stavam em serviço
Todos os 43 agentes da Polícia Federal enquadrados pelo AI-S,

com penas de aposentadoria e demissão, continuavam lotados no

DPF de São Paulo, apesar da sua grande maioria estar afastada das
funções outros transferidos e!'apenas quatro ainda em atividade.

O processo que apurou as irregularidades e corrupção desses
policiais foi aberto há mais de um ano, por- determinação do
Ministério da Justiça, em virtude de denúncias posteriormente
apuradas. Informam os' agentes do DPF paulista que, excetuando-se
cinco elementos novos na carreira, os demais eram servidores
antigos, remanescentes da Polícia Militar, e que já traziam, ns seus
\
prontuários, registros de infrações administrativas. Muitos foram
objeto de outras sindicâncias em outros Estados, sofrendo remoções
sucessivas. Os trabalhos rotineiros em São Paulo não sofreram
solução de coritinuidade, uma vez que, com o afastamento
preventivo dos agentes, outros já haviam sido designados para
substituí-los durante o impedimento.

Mário Clímaco da Silva, esposa e filha, Hipólito
Machado esposa e filhos, Vva. Irene da Silva Perei�a e

filhos, ainda profundamente consternados com o pas

samento de sua querida mãe, sogra, avó, bisavó e tata

ravó MARIA CLIMACO DA SILVÁ (dona Belica)
agradecem a todos quantos os confortaram no dolo

roso transe.

Convidam, nesta oportunidade, para a MISSA DE

SÉTIMO DIA, que mandam celebrar, em intensão à

sua alma, na manhã do dia' 6 de agosto, às 8,30 horas,
na Capela do Divino Espírito Santo (ex-Asilo de Ór
fãos), Praça Getúlio Vargas, no. 15, manifestando a

todos seus sinceros agradecimentos por mais este ato

de piedade cristã.

CONVITE - MISSA DE 7º DIA

Portela:·a política quer
osmelhores nas decisões

O novo Presidente da Arena, Senador Petrônio
Portela, disse ontem que não se estabilizam as

instituições democráticas sem a consciência cole
tiva de que a política precisa dos melhores para
as decisões mais diffceis e mais sérias, observando
acreditar no futuro das instituições democráticas
"porque acreditamos no nosso partido e no resul
tado de sua luta".

Acrescentou o dirigente arenista que a estabi
lidade do que já foi alcançado e a segurança da
continuidade do desenvolvimento do país "de

pendem de como soubermos agir no legislativo e

no executivo", afirmando, ainda, que os polít icos
têm o dever de alertar os beneficiários do nosso

desenvolvimento econômico, "para a necessidade
de engajamento de todos na atividade política,
como militantes ou não".

Declarou o senador Petrônio Portela que acre

dita na importância da contribuição da Arena
para o aperfeiçoamento do regime democrático,
justificando, inclusive, o trabalho que vinha
sendo desenvolvido por Filinto Müller em levar a
mensagem dQ_ partido a todo o país.

Observou que partido não é conglomerado de
homens à espera das dádivas do poder, ativo

apenas nas disputas eleitorais e sem ímpeto para
a luta fora dos pleitos. Na sua opinião, partido
não é um ser passivo na expectativa de conces

sões, "mas a associação de homens livres, obstina
damente' militando em favor das melhores causas

da nação". _

Em 74, 30 mil
. .,.

unlversltarlos

terão bol$as
de estudo

Destacando a unidade partidária como fator
relevante para o bom êxito de sua missão, Petrô
nio Portela comentou que no cumprimento do
seu dever nem sempre os homens da Arena são,

compreendidos.
_. Há os que tentam dividir-nos com a distin

ção entre os que aceitam e os que não aceitam os

ideais políticos da revolução. Embora estejamos
solidariamente unidos, apoiando, no Congresso,
suas teses, para eles, uns são dóceis, se não sub
servientes, e outros independentes e livres. Não
basta que os líderes da Ar ena discutam junto ao

governo o que lhes afigura mais oportuno - e

quantas vezes o fizemos - mas desejam a' discór
dia e até o confronto, sob as luzes da publicidade
- frisou.

Embora não citando nominalmente o depu
tado Ulisses Guimarães, o Presidente da Arena
rebateu recentes crít icas da oposição a seu parti
do; declarando que aos que lutam e tem ideal a
defender, "a precariedade dos instrumentos
pouco importa, pois a verdade triunfa sempre, e

mais rapidamente, se obstinados e valorosos os

seus/defensores".
MDB
Comentou que, para o MDB, a Arena só seria

aplaudida se ousar, fazendo oposição.
- O que pleiteiam os "salvadores da democra

cia" é que a Arena; no âmbito do. Congresso,
deixe de agir em consonância com os objetivos
políticos do executivo, para seguir a minoria,

. Operários da Hoechst em São
Paulo sob "lei de cativeiro"

Os trabalhadores da Hoechst do Brasil
Química e Farmacêutica, estão sendo subme
tidos a "leis do cativeiro", segundo denúncia
formulada pelo Sindicato da classe da cidade
paulista de Suzano, afirmando que os operá
rios são obrigados afazer um número exces-s

sivo de horas extras, sendo punidos, quando
se recusam, com suspensão e até demissão
por "justa causa".

-

De acordo com o presidente do Sindicato
dos Trabalhadores nas Indústrias Químicas e

Farmacêuticas de. Suzano, José Guedes da
Silva, "os operários são obrigados a fazer
quantas horas extras a firma necessita, o que

pode ser explicado pOI: um "deficit" de fun
cionários, criando inclusive problemas de res

trição no mercado. de trabalho". José Guedes
denunciou ainda problemas de higiene e

segurança no trabalho, na indústria
Hoeschst, como a inalação de cloro, que
"tem provocado inúmeros casos de úlcera".

Com um capital de Cr$ 95 milhões e um

faturamento, em 197'2, de Cr$ 119.600 mil,
a Hoechst do Brasil foi fundada em 1949,
tendo duas fábricas em Suzano e uma em

.Teresópolis - Fábrica Químico-Biológica
de derivados do plasma.

Deputado do MDS quer Lima

Sobrinho para Presidente
Evidenciando. que o MOS deve apresentar

candidato próprio à Presidência da Repúbli
ca, e com isso contribuir para a revitalização
do processo político nacional, o deputado
Marcos Freire lançou ontem em Recife o

nome do escritor Barbosa Lima Sobrinho
como representante da oposição na sucessão

presidencial, que "entre tantos outros per
nambucanos, personificaria muito bem os

propósitos democráticos e nacionalistas do
Partido."

Na mesma ocasião, o vice líder do MDB
na Câmara Federal afirmou que o fato de

lançar um candidato oposicionista não signi
fica estar o MDB disputando o cargo. Na rea

lidade nacional de nossos dias, é insofismável
que a sua eonquista transcende à classe polí
tica, à qual vem cabendo tão somente o pa
pel ritual que lhe foi reservado, pelo movi

mento de 64, no chamado Código EleitoraL
COMPORTAMENTO PARTIDÁRIO
O deputado Marcos Freire acha "muito ( .

mais importante-do que o ato de votar, num
pleito cujos resultados são conhecidos, é

saber que comportamento podem ter os par
tidos políticos em relação ao fato da pers-

pectiva de um novo Governo". Partindo do

princípio de que a Arena vai votar no candi
dato já escolhido pelo sistema, cabe então ao

MDB falar através de um 'candidato que pu
desse defender uma plataforma programática
de Governo, e assim contribuir para o futoro
do país. Justificando sua sugestão, o depu
'tado Marcos Freire disse que Barbosa Lima é

um homem que não se acomodou e que,
ainda hoje, pela imprensa e através dos.
livros, continua a escrever, prossegue aquela
luta em favor da emancipação econômica

para que o Brasil possa a vir a ser um Estado
efetivamente soberano.

Além disso, como' nordestino, na análise
crít ica de nossa problemática Nacional, po
deria dar ênfase especial à situação de dese

quilíbrio regional que continua sendo um

dos fatores de perturbação em nosso proces
so desenvolvimentista, Barbosa Lima Sobri
nho,· é ex-governador de Pernambuco, ex

deputado federal, antigo presidente do Insti
tuto do Açúcar e do Álcool, professor uni
versitário de Letras e do Instituto Histórico
Geográfico Brasileiro.

fIj InCDCeSa

Ao contrário.do que era

previsto pela própria pre
feitura da capital paulista,
o forno crematório da Vila
Alpina, seis meses antes de
sua inauguração oficial,.já
desperta o interesse de
centenas de pessoas em to
do o país: até o momento,
pelo menos 1.500 pessoas,
através de cartas, telefone
mas e, outros pedidos de
informação dirigidos ao

Departamento de Cemité
rios da Prefeitura paulista,
se ofereceram à cremação
após sua morte.

A todas estas pessoas
que' se mostram desejosas
de serem cremadas em vez

de enterradas depois da
morte, o engenheiro Fábio
Pereira Bueno, diretor do
Departamento de Cemité
rios, assinalou que para
que este desejo atendido,
basta deixar um documen
to escrito de próprio pu
nho, passado em cartório,
ou então deixá-loJunto a

própria família, "que
assim terá ampla liberdade
de cremar a pessoa após a

_' sua morte". O interesse
pelo forno crematório foi
considerado pelo engenhei
ro Fábio Bueno "realmen
te surpreendente, uma vez

que era de se esperar que
barreiras sentimentais e re

ligiosas fossem colocadas
como impecilho a crema

ção". Já prevendo isso,
embora o Papa João XXIII
em 1962 não tenha coloca
do qualquer obstáculo à

cremação dos corpos dos
mortos", a Prefeitura pau
lista pensava até em reali
zar uma ampla campanha
publicitária mostrando as

finalidades do forno, além
de suas vantagens, inclusi
ve a de ser "um local de'
muita paz, propício inclu
sive ao lazer, pelos bonitos
jardins que existirão em

toda a área do cremató
rio".

Um programa de bolsas de estudos
para universitários, através de emprés
timos da Caixa Econômica 'Federal, po
derá ser adotado a partir de 1974, atin
gindo cerca de 30 mil estudantes caren
tes de recursos; segundo asseverou, on
tem, o ministro Jarbas Passarinho, ao

desembarcar em São Paulo.
Passarinho explicou que o Ministério

está estudando vários modelos de con

cessão de bolsas de estudos, "e o que'
mais se aproxima das condições brasilei
ras, para relativa surpresa nossa, é o co

lombiano, em funcionamento há 25
anos". Informou que já manteve conta
tos com o ministro Delfim Neto e com o

presidente Médici, "que aceitaram mui
to bem a possibilidade de o programa
ser lançado através da Caixa Econômica
Federal".
O PROGRAMA

O processo de concessão das bolsas
de estudo está sendo analisado no Minis
tério da Educação e na Caixa Ecoriômi
ca Federal, "de maneira que o fundo na-

Cr$ 10.000.000,00
moritz s.a.
corretorade câmbio e títulos
Rua Felipe Schmidt, 58 - con]. 306
Tel, 37-46 - Florianópolis, SC

Comunica com satisfação o término da captação de incen
tivos fiscais do ICM, no valor de Cr$ 10.000.000,00 (dez
milhões de cruzeiros), que, sob sua coordenação, foram
captados em favor da empresa

Agradece aos investidores e aos agentes autônomos a

confiança depositada e o trabalho desenvolvido em favor
da implantação' de mais uma indústria genuinamente catari
nense.

/

Indústria e Comércio de Cerâmica S.A
Tubarão, SC

quase sempre desprovida de argumentos ou men

sagem, rica de chavões sistematicamente' repe-
tidos.

.

O Presidente da Arena disse esperar que os

setores da oposição, "no dizer deles próprios
mortalmente feridos", restabeleçam-se e ganhem
fé em seu destino, para que os debates, amplos e

altos, possam dar a medida do valor das siglas
partidárias.

Mais adiante, declarou Portela:
- Os que se dizem defensores do regime de

mocrá�ico elegeram o Congresso como alvo per
manente de suas críticas. E muitos deles ao Con
gresso pertencem, integram suas bancadas mas
não acreditam na eficiência de suas própríasatua
ções. Negam que o legislativo seja um poder e,
como tal, independente. Ignoram que o Congres
so atua através de partidos esses têm vínculos .

, políticos com o executivo.
CONFIANÇA
O novo Presidente Arenista disse acreditar noi

êxito da "grande missão que temos diante de
nós", observando:

.

- Somos o partido da revolução. Temos com

promissos voluntariamente assumidos e da lealda
de Com que soubemos comprf-lo dependerá o

aperfeiçoamento das instituições democráticas.
Serão vencidos os preconceitos que se erguem
contra a Arena. Para isso, contudo, será preciso
sensibilizar os indiferentes; mobilizando todas as

classes para as lutas partidárias.

Justiça amazonense
descobre audaciosa
fraude processual

o Tribunal de Justiça do Amazonas confirmou, on
tem uma audaciosa fraude processual num mandado de

segurança impetrado por seis desembargadores aposenta
dos contra o Governador do Estado, que havia sido con

cedido pelo Tribunal pleno, contra o voto de um

membro e do Procurador Geral da Justiça.
Os seis desembargadores suplicantes são, João Pereira

Machado Júnior, Raimundo Vital Pessoa, Arthur José
Araújo, Oyama Cesar Ituassú da Silva, Benjamim Maga
lhães Brandão e Domingos Alves de Queiroz.

Quando 'o processo ainda se encontrava na Secretaria
do Tribunal, disse o presidente, desembargador Carlos
Alberto de Aguiar Correia" pronto pára ser encaminha
do à publicação no Diário Oficial do Estado, o Procura
dor Geral da Justiça, João dos Santos Braga, esteve com

. a' secretária e' pediu-lhe por apenas cinco minutos para
extrair cópias das páginas. No entanto - continuou o

Desembargador: -,' o pfÕ"cúi-ádü-i JoãO�(fosSiiÍitôs Braga-
...

"

A. � i ,·)uü II·ficou 'com o processo durante nove dias em seu poder e

48 horas depois de haver feito a devolução, compareceu
ao meu gabinete para denunciar que havia encontrado
falsidade de assinaturas, acréscimo de expressões na capa
dos autos e rasura de numeração de folhas, além de
substituições e adulterações nas peças do processo".
Entre outras alterações, foi enxertado o seguinte texto:
"Idêntica é a situação dos Juízes aposentados Raimundo
Cordeiro' de Magalhães e Raimundo Silva e Costa, assim
como dos Juízes' do Tribunal de Contas do Es tado,
Raimundo Coqueiro Mendes e Adolpho Hermes de

Araújo, cujos tít ulos de aposentadoria ostentam as

mesmas vantagens".

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
INSTITUTO BRASILEIRO DE DESENVOLVIMENTO

FLORESTAL
DELEGACIA'ESTADUAL DE SANTA CATARINA

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA

EDITAL'

o DELEGADO ESTADUAL DO IBDF em Santa
Catarina, torna público que o Instituto Brasileiro de
Désenvolvimento Rorestal - Delegacia Estadual, receberá de
acordo com o presente Edital, até às 15,00 horas do dia 14

(quatorze) de agosto de 1973, à Rua dç Príncipe, no. 192,
em Joinville, propostas para a venda de material, lenhoso
proveniente de desbastes florestais da Floresta Nacional de
Caçador, conforme discriminação abaixo, e que será abatido e

.

retirado pelo concorrente que apresentar o maior preço, sem
qualquer despesa para o I BDF:

.

ARAUCÁRIA ANGUSTIFÓLlA (Pinheiro Brasileiro)
5.000 metros cúbicos estérios - 13/18 anos

Cr$ 25,00 cada estereo - sem casca

PINUS TAEDA E ELlOTIII
5.000 metros estéreos - P'/12 anos

fr$ 15,00 cada estéreo - sem casca

I'

li'

A presente concorrência abrange todas as árvores,
márcadas para desbastes, independentemente de bitola isto é
não poderá o ganhador da Concorrência recusar fu'stes d�
diâmetro superior a 4 cm, na parte mais fina, sem casca, em
se tratando de Araucária e superior a 6 cm em se tratando de
Elliottii e Taeda. •

'

O desbaste da Araucária será seletivo e o de pinus
-rnecânico.

Os trabal hos de extração e transporte do material lenhoso
ficam por conta da Firma ganhadora, que terá o prazo de
quatro meses para sua retirada da FLONA.

O pagamento da importância da licitação será efetuado
integralmente no prazo de dois meses após ter sido a Firma
declarada vencedora, sendo 1/3 no ato da abertura das
propostas, outro 1/3 após 30 dias e o restante trinta dias
depois.

Os interessados dirigirão as propostas em envelopes
rubricados no fecho e contendo a expressão: 'PROPOSTA
PAR� COMPRA DE PINHEl RO e serão abertos na presença
da Comissão designada e dos i nteressados, às 15,00 horas do
dia 14 (quatorze) de agosto de 1973.

li

Joinville, SC, em 26 de julho de 1973.
Mauro Pinho Gomes
Delegado Estadual
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Brusque (Correspondente) - Os 113
anos de fundação que Brusque comemora

hoje corresponde aos esforços empregados
por seus colonizadores alemães, no sentido
de implantar as primeiras indústrias de te

celagem, que hoje constituem o sustentá
culo da economia do município. Seus prin
cipais produtos - seda, tecidos de algodão,
fios, toalhas e guarnições para mesa - abas
tecem hoje o mercado consumidor brasilei
ro em aos poucos, vão conquistando fama
internacional.

Situado à margem do Rio Itajaí-Mirim,
o município de Brusque teve o privilégio de
ter sido a região escolhida por uma gama de
famílias germânicas, que alimentava. a espe-'
rança de transformar uma localidade próxi
ma a um rio num centro altamente produ
tor. Mas o principal de toda esta sorte foi a
designação do Sr. Luiz Paes Leme pela Mo
narquia, para exercer a direção das Colô
nias de Itajaí, Príncipe D. Pedro e Brusque.
Paes Leme deu início ao processo de desen
volvimento de Brusque, com a construção

No dia 15, a festa de Azambuja se repete e muitos irão ld. de estradas, cuja principal foi a que ligou

I

Aos domingos, COmo amanhã, as crianças brusquenses têm a praça para suas brincadeiras e descanso

Brusque faz 113 anos hoje. Nele
nasceu a indústria têxtil de se

Toda a população brusquense festeja hoje os 113 anos de
sua fundação, cujas comemorações terminam amanhã. Diversos
atos solenes estão programados para hoje no município que

é um dos mais industrializados e tem o selo' e a responsabilidade
de ter sido o pioneiro na implantação da indústria têxtil de se.

.

Conheca todaa
. #

verdade do nosso
mercado imobiliário

.0

e

pela primeira vez o município à Itajaí, ins
talou escolas, onde eram ministradas aulas
orientadas para o trabalho e proporcionou
os primeiros incentivos ao incremento agrí
cola. Em 1872, os resultados destes traba
lhos coordenados por Paes Leme, começa
ram a ocasionar o relacionamento comer

cial entre as colônias do Vale. Durante
aquele ano, foram promovidas quatro gran
des exposições de produtos horti-grange
iros.. consideradas as maiores atrações
populares do Estado. Estas mostras ini
ciaram o alastramento do mercado consu

midor que Brusque já atingia. Em quatro
anos, toda a região do Vale era abastecida
com a produção espantosa que se verificava
na então chamada Colônia de S. Luiz Gon
zaga.

IMIGRAÇÃO HÁ 113 ANOS

Em 4 de agosto de 1860, chegavam a

-Brusque os primeiros imigrantes. alemães,
através de pequenas' embarcações que fo
ram atrac�das às margens do Rio Itajaí. En
frentaram os pioneiros sérias dificuldades
em desbravar a região e, por este motivo,
muitos preferiram seguir outro. rumo. A
corrente imigratória alemã, foi acrescida, a

.partír de 1874, forte contingente de italia
nos, que muito contribuiu para o desenvol
vimento econômico do município. Foram
os alemães que batizaram a localidade de
Colônia de S. Luiz Gonzaga. Entre os imi
grantes procedentes da Alemanha, destaca
va-se Carlos Renaux, que na década do sé
culo XIX desempenhava o cargo de Cônsul
alemão em Brusque. Renaux foi o pioneiro
da indústria têxtil em Santa Catarina, com
a instalação de uma fiação de algodão em

11908. Pedro José Werner também foi um
dos responsáveis pelo desenvolvimento ver

tiginoso alcançado por .Brusque em poucos
anos, por ter 'orientado seus colegas imi

grantes na instalação da colônia germânica.
Á província de Santa Catarina, cuja maior
densidade demográfica era verificada no
Vale do Itajaí, era designado presidente
pela Monarquia o Conselheiro Francisco
Carlos de Araújo Brusque na década do ano

\ \

60, quando foi fundada a Colônia junto ao

Rio Itajaí-Mirim.
A instalação do município ocorreu em 8

de julho de 1881, com a permanência do
nome de S. Luiz Gonzaga. Somente nove

anos após é que o município passou a ser

denominado Brusque, em homenagem ao

primeiro presidente da Provícia de Santa
Catarina. homenagem ao primeiro presi
dente da Província de Santa Catarina.

e
"

empresas industriais de pequeno, médio e

grande portes, destacando-se as fiações de
.

algodão, fábrica de carrocerias e outras no

setor da indústria pesada.
TURISMO, A TRADiÇÃO AJUDA
O Santuário de Azambuja constitui, ain- ,

da hoje, o maior centro de atração turística
do município. A tradicional Festa da
Azambuja, le vada a efeito todos Ias anos
110 dia 15 de agosto, concentra durante
cerca de. 20 horas milhares de pessoas pro
cedentes dê todas as partes do Brasil. Outra

Após a instalação da fábrica de tecidos atração turística de Brusque é a fonte crista
Carlos Renaux, outras logo apareceram, em lina, tida por milagrosa pelos devotos. Tra
decorrência da abundante produção de al- ta-se da fonte de Nossa Senhora do Cara
godão na região. Por volta de 1920, Brus- vaggio, para onde afluem milhares de pere
que já era considerada o celeiro da fiação grinos, por ocasião das festas realizadas em
em Santa Catarina. A partir deste ano é que 25 de maio.
se começou a incrementar os parques fabris Visando a diversificação do incremento
de Bhímenau, com a aceleração das ativi-·' turístico, o Prefeito César Moritz inauguradades iniciadas em pequenos galpões, a hoje postos de informações turísticas, onde
exemplo da .Hering e outras, que hoje for- serão indicados todos os pontos reservados
mam a base da economia de Blumenau. ao turismo. A Comutur - Comissão Muni

. Outras indústrias de pequeno porte come- cipal de Turismo - está providenciando a
çaram também a se fixar em Brusque, elaboração do Guiatur, onde se relacionará
iniciando novos ramos de produção. Atual- todas as informações precisas sobre a

mente, o município congrega dezenas de' cidade e seu potencial turístico.

O PROGRESSO VEIO LOGO

,.

\

No dia 15 de agosto, O ESTADO
,

,.

vai publicar um suplemento sobre
mercado ímoblllãrlo. E você

vai ficar por dentro de tudo. Vai
conhecer os cam inhos da casa própria.

Saber onde e como obter
financiamento .. Renda fam iliar. Juros.

Correção monetária.

oESTADO

Disponibilidade de imóveis em

Santa Catarina. Cond ições. E onde
você pode comprar material,

de construção. As ofertas. Os
preços. Os tipos e as opções. No dia
15 de �gosto, você vai ver
como é fác.il comprar ou constru ir
a casa própria.

u

..c
:>
a.
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Amavir quer usuário
pagando luz pública
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Varig faz
2a. teste

do Electra
Navegantes (Sucursal de

Itajaí) - A Direção da Va
rig confirmou ontem a O
ESTADO a transferência
para a próxima segunda
feira, o teste de pista pelo
aparelho Electra' no Aero

porto de
_ Navegantes. O

aparelho, que procede de
São Paulo de onde sairá às
10 horas e aterrisa às 11
horas em Florianópolis,
parte da Capital às 15 ho
ras com destino a Navegan
tes, Segundo fonte da em

presa, o teste visa deter
minar a possibilidade de

-atérrissagemt do Electra
que, caso aprove, será o su

bstituto do Avro no vôo
diário realizado pela Varig
com escala em Navegantes,
Com a troca de aparelhos,

_ a empresa aumentará de
40 para 89 a capacidade de
transporte de passageiros
em diversos municípios do
território catarinense.

Para avaliar a condição
de pouso, técnicos e enge
nheiros da Varig estarão
no aeroporto e a bordo do
Electra. Após os levanta
mentos programados, os

analistas estarão reunidos
na sede da empresa, quan
do emitirão um relatório
com parecer a respeito da
viabilidade 'técnica de pou
so com o Electra em Nave

gantes..

Senac faz
I novo curso

em Jo;nville
Joinville(Sucursal) -

Pr amovido pela SENA C,
em convênio com a Fede

ração do Comércio de San
ta Catarina, será realizado

"ti âe20 a 25 do corrente, em
Joinville, um curso de trei

namento intensivo para
a' dministradores de peque
na e média empresa.

O Curso serâ'ministrado
pelo professor Halim Mi

guel, que falará sobre "In

tradução à Administra
ção ", "Aprovisionamen
to ", "Marketing" e "Rela-

ções Humanas ", entre ou

tros temas. O Sr, Halim

Miguel é natural de São

Paulo, 'radicado no Rio de

Janeiro, onde, é professor
titular da Universidade do
Rio, chefe do Departamen
to de Administração do
Centro de Estudos Sociais

Aplicados, da Universidade
Federal, e membro do co

legiado da Faculdade de
Economia e Administra
ção.
Entre outros cargos

exercidos pelo professor
Miguel, além de Procura
dor do Rio de Janeiro, es
tão, os de Diretor da Divi
são de Organização, Divi
são de Pessoal, e da Seção
de Métodos e Normas de

\

Trabalho, da Seção 'de

Aperfeiçoamento do Go
verno.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA -

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DEJUSTIÇA

A Segunda Câmara Civil, em sessão de 03.08.73, julgou os

seguintes processos:
_

,AGRAVOS DE PETIÇAO
I No. 3.047 - ARARANGUÁ - agrtes. Rosa Maria Carlota

Costa. Agrda. Fazenda Pública Estadual. Rei. Des. Cerqueira
Cintra - "Conheceram do recurso e negaram provimento.
Unânime".

No. 3.178 - URUSSANGA - agrtes. dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Paulo Elias Dedodato e o I.N.P.S. �grdo�. Paulo
Elias Deodato e o I.N.P.S. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Conheceram dos recursos e negaram provimento. Unânime".
No. 3.147 - ORLEANS - agrtes. dr. Juiz de Direito,

ex-officio e dr. Promotor Público. Agrdo. Germano Bez

Fontana. ReI. Des. Rid Silva - "Conheceram de ambos os

recursos e deram provimento para anular a sentença. Unâ
nime".

No. 3.139 - ORLEANS - agrtes. dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o dr. Promotor Público. Agrdo. Generis Nasci
mento da Silva. ReI. Des., Rid Silva. "Conheceram dos recur
sos e deram provimento, para anular a sentença. Unânime".

APELA ÇÕES CfVEIS
No.9.046 - FLORIANOPOLlS - apte. Alberto Henrique

Riggenbach. Apdos. Goerges Winkelried Wildi e outros. ReI.
Des. Cerqueira Cintra -:- "Conheceram do recurso e deram

provimento, para que seja obedecido o artigo 656, § 20. do
CP.C., anulando o despacho recórrido. Unânime".

No. 9.193 - CAMPOS NOVOS - aptes. Antônio Gildo
Maria Bortoli e outros e a Firma Bortoli Chhrchetta e Cia.
Ltda. Apdos. João Mocelin Primo e slt«. ReI. Des. Eduardo
Luz - "Conheceram do recurso e negaram provimento.
Unânime".

Blumenau (Sucursal) - O Secretário
Executivo da Associação dos Municípios' ,

do Meio Vale do Itaja í, Sr. Edelmo Nas

cheweng propôs ontem, na reunião ordiná
ria da entidade, que a taxa de iluminação
pública, paga pelas prefeituras municipais à
Celesc, venha ser distribuída entre os usuá-"

rios, sob a forma de uma pequena parcela,
adicionada às contas mensais.

No entender do Secretário da As sacia

ção, a medida - além de coerente - virá a

eximir as administrações municipais, princi
palmente aquelas de arrecadação reduzida,
do e�cargo financeiro, que poderá ser apli
cado em outras obras de maior relevância.
A implantação da medida, recebida com in-
teresse pela maioria dos prefeitos depen- Na próxima terça-feira, a comissão espe-
dera, no entanto, da aprovação de uma cial do ICM estará reunida em Florianó-
legislação específica e de entendimentos polis, a fim de elaborar um relatório geral,
com a Celesc.

'

a ser encaminhado ao Secretario Sérgio
Durante a assembléia geral ordinária, o Uchoa dt( Rezende, da Fazenda, que deverá

secretário e os integrantes da AMVI e da tomar as medidas cabíveis para serem apli-
comissão especial do ICM da Secretaria da cadas aos municípios, onde tenha havido
Fazenda, frisou que cerca de 80 municípios alteração nas declarações de movimento
do Estado, acusaram um crescimento na econômico.

,

Frederico pede à Câmara
autorizaçiio para ter RP

ordem de 100% do movimento econômico,
registrado de 1971 a 1972. Ressaltou, en-
t retanto, que em vários municípios, tal
aumento verdadeiramente não 'houve, ocor
rendo a adulteração das declarações, com o

objetivo de superdimensionar o índice e,
consequentemente, conseguir maior retor
no do ICM. "Além dessa ocorrência", lem-

'

bra o Secretário, "já haviam sido devolvidas
outras 5 mil declarações adulteradas ou in
completas. Em outros municípios, princi
palmente do oeste e meio-oeste, o cresci
mento mencionado foi real, devido ao de-
senvolvimento do setor agropecuário, com
destaque para a produção da soja.

Itaja í (Sucursal) - O Prefeito Frederico
Olíndio ,de Souza encaminha segunda-feira
próxima ao vereador Abraão João Francis
co, presidente da Câmara Municipal, men
sagem solicitando autorização do Legisla
t ivo para celebrar convênio com a Secre
taria de Segurança e Informações, visando a

implantação do Serviço de Rádio Patrulha
em Itajaí. 'O problema foi equacionado e

acertado durante audiência que o Pr efeito
manteve na Capital com o Secretário Paulo
Mendes de Carvalho, durante a qual a SSI
disporá de imediato de duas viaturas para
implantar o serviço local. Os demais
veículos, necessários para cobrír toda a área
urbana de Itajaí, serão cedidas pela Munici

palidade a quem caberá também sua manu-

Amsesc cria
o seu plano

. , .

comunltarlo
A Associação dos Municípios do Sul do

Estado de Santa Catarina sediada em Cri
ciúma, com o objetivo de contar com um

mecanismo que possibilite a organização
comunitária dos municípios abrangidos
pela entidade e obedecendo a filosofia- do
Processo de Desenvolvimento de Comuni
dade, acaba de elaborar o Plano de Organi
zação Comunitária. O trabalho foi reali
zado dentro das diretrizes e da política de

ação da Fundação Legião Brasileira de As
sistência, diretoria Estadual de Santa Cata
rina, Secretaria dos Serviços Sociais e Pre
feitura de Criciúma.

Segundo a Secretaria, já foram tomadas
as primeiras providências relacionadas com

a ida a Criciúma, de técnicos em Serviço
Social, das instituições integradas. Em con

tatos preliminares com o Prefeito Algemiro
Manique Barreto, serão procedidos os estu
dos referentes à implantação do Plano de
Organização Comunitãria. Entre os proje
tos prioritários do plano, está a realização
de um curso de Treinamento em Desenvol
vimento de Comunidade.

tenção. A mensagem será apreciada na reu

nião da próxima terça-feira, .sendo sua
aprovação unânime eis que a cidade vem

reclamando há algum tempo melhor vigi
lância contra os marginais, principalmente
durante a noite.

CONCORRENCIA

A Prefeitura de ltajaí acaba derealizar
concorrência pública, visando a aquisição
de cinco caminhões basculantes e três mi

cro-tratores, que estarão integrando a frota
de veículos do Departamento de Obras. A

licitação, que fpi dividida em duas etapas,
prevê a compra de mais uma motonivela
dora, um trator de pneus, uma transplanta
deira de arroz e uma camionete pick-up.

Araquar; em
festa pelo
Som Jesus'

Joinville (Sucursal) - Enquanto em

Araquari a população local realiza hoje a fes
.ta do Senhor Bom Jesus, padroeiro da cida
de, em Joinville, a União dos Escoteiros do
Brasil -: Região de Santa Catarina - pro
move 'mais um encontro regional para
apresentação dos planos a serem desenvol
vidos a partir do próximo mês de setembro.

O programa religioso de Araquari culmi
nará com a tradicional procissão às 16,
horas tze domingo. Para atender o grande
fluxo de fiéis que participam anualmente
da Festa do Senhor Bom Jesus, a rede via
ção Paraná-Santa Catarina aumentou o nú
mero de trens para transportar os visitan
tes, o que também aconteceu com as em

presas de transporte coletivo rodoviário
que servem ao município.

Por outro /ado, os escoteiros catari
nenses estarão examinando hoje a possibili
dade de desencadear uma campanha para
levantar recursos necessários para o desen
volvimento � aprimoramento do escotismo
no Estado. Dezenas de escoteiros já confir
maram suas presenças no encontro de Join
vil/e.

Malhas a partir de Cr$ 22,00
Rua CONSELHEIRO MAFRA, 27

FLORIAN,ÓPOLlS

No. 8.427 - ITAIÚPOLlS -' apte, Francisco de Oliveira.
Apdos. João Heyse e sk«. e outros. ReI. Des. &_l":_3Ido Luz -

"Decidiram que o julgamento do agravo de petíçao deve pre
ceder ao julgamento da apelação, Unânime".

APELAÇÕES'DE DESQUITE
No. 4.135 ,- LAGES - apte, dr. Juiz de Direito da la.

Vara Cível, ex-officio . Apdos. Sebastião Lemos da Silva e

Doraci Chaves da Silva. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Conhe
ceram do recurso e negaram provimento. Unânime". Acórdâo
assinado na sessão.

'
,

No. 4.147 - FLORIANÚPOLlS -_apte. dr. Juiz de Direi
to da Vara da Família, Orfâos e Sucessões, ex-officio: Apdos.
Marcos Heinzelmann e Maria Elisabeth Hoepers Heinzelmann.
ReI. Des. Eduardo Luz - "Conheceram do recurso e negaram
provimento. Unânime".

No. 4.145 - ITAJAI - apte, dr. Juiz de Direito da 2a.
Vara ex-officio, Apdos. Osmar Theodoro Goetsch e Edeme
de dos Santos Goetsch, ReI. Des. Nelson Konrad - "Conhe
ceram do recurso e negaram provimento. Unânime".

No. 4.132 - BLUMENAU - apte. dr. Juiz de Direito da
la. Vara Cível, ex-officio . Apdos. Jair dos Santos e Maria
Helena dos Santos. Rei Des. Rid Silva - "Conheceram do
recurso e negaram provimento. Unânime". Acórdão assinado
na sessão.

A GRA VO DE INSTR UMENTO

No. 584 - ANITA GARIBALDI - agrtes. Setembrino
Bittencourt Nérís, Anibal Bittencourt Néris e Valdevino
Bittencourt Néris. Agrdo. Alzemiro Francisco de Souza. ReI.
Des. Eduardo Luz - "Não conheceram do recurso por incab í

vel. Unânime".
Jaime Sprícigo

Diretor.

\

Falta de boi em pé vai
agravar crise da carne
Joinville (Sucursal) -

Para alguns marchantes, a

situação do fornecimento
de carne à cidade deverá

agravar-se nos próximos
meses, em consequência da
crescente falta do boi em

pé nas fazendas do interior

paulista e do Paraná.

bois, nada mais possuem, a
não ser o cultivo da, soja.

Para o ano, segundo
crêem, a situação deverá
piorar, uma vez que a ex

portação da carne dá mais
lucro do que vendê-la no

mercado. interno, dizem os

marchantes. Em conse

quência da atual crise e do

período da ent�esafra, a

arroba do boi em pé, que
c u.s't a a tua I m e n te

Cr$ 75,00, deverá elevar
-se para 85 cruzeiros,
ocasionando - parale
lamente - um aumento de
preço para o consumidor,
que já está pagando mais

pela carne, desde o último
dia 24 de julho, quando
ocorreu uma majoração de
1 cruzeiro.

Para o informante que,
inclusive, visitou outros

países, a carne deveria ser

um complemento, como

ac6ntece nos Estados Uni
dos, onde o produto chega
a 4 dólares o quilo (cerca
de 25 cruzeiros), transfor
mando ar exportação num

grande negócio. No entan

to, diz ele, o inverso se dá
no Brasil, onde a carne é
considerada um alimento
básico. Para o futuro, o ga
do deverá ser buscado a

uma distância de cerca de
dois mil, quilômetros, o

que fará com que a venda
ao consumidor tenha pre
ços elevados.

Segundo outro mar

chate, não haverá falta de
carne. "O que ocorre no

momento", disse ele, "é a

falta normal do período;
os 17 pontos onde são efe
tuadas as entregas, não so

frerão racionamento al
gum".

diária". Explicou mais,
que a Paraná-Pecuária, ou
tra das firmas que faz en

tregas em Joinville, tam

bém poderá reduzir em 20
ou 30% o seu fornecimen
to, em relação à situação
atual.

Segundo um dos mar

chantes ouvidos, nor,

malmente ocorre crise no
'

abastecimento nos meses

de outubro e novembro"
época da entresafra. No

entanto, este ano a situa

ção agravou-se e começa
mos a sentir a falta em

princípios de agosto, ha
vendo tendência' de vir a

sofrer um colapso o forne
cimento normal à cidade,
o que poderá forçar, para
os próximos meses, uma

redução de 50% na entrega

Para o diretor da Ce
min, a situação se torna
delicada não só em Joinvil
le como em todas as cida
des catarinenses e que isso
se deve em grande parte,
ao incentivo dado pelo Go
verno, ao plantio da soja, o
que fez com que muitos
dos faz�ndeiros paulistas,
de quem o gado era com

prado, abandonassem a pe
cuária e, se dedicassem ex

clusivamente à agricultura.
Grandes fazendas, onde
anualmente se podia com

prar uma média de 1.500

Municípios se preparam pa�a
r�cepcionar o Fogo Simbólico

Joinville, Jaraguá do Sul, Itajaí e

Tubarão (Sucursais) - As autoridades
municipais já constituíram suas respec
tivas comissões de recepção ao Fogo
Simbólico da Pátria e estão ultimando
detalhes para recebê-lo às 16 horas de
amanhã em Joinville. A tocha, que per
manecerá até a manhã de domingo,
procede de Curitiba de onde sairá às 8
horas e pernoitará em Joinville seguin
do segunda-feira para Guaramirim, Ja
raguá do Sul e Blumenau. A recepçãq,
dos joinvilenses acontecerá defronte à
catedral do Bispado, onde permanece
rá em vigília cívica até segunda-feira.

A recepção ao Fogo Simbólico em

Jaraguá, onde chegará por volta das l2
horas, será defronte a Prefeitura Muni
cipal, local onde se fará uma concen

tração de escolares. Na oportunidade

acontecerá uma retreta da Banda In
fanto-Juvenil do Clube de Beneficiá
rios do Sesi, seguindo-se a homenagem
ao Centenário de Nascimento de San
tos Dumont. Durante as festividades
será entoado o Hino Nacional pelos'
presentes e diversos oradores se farão
ouvir, entre os quais o Prefeito Muni
cipal.

Depois de Jaraguá do Sul, a tocha
simbólica seguirá em direção a Blume
nau, passando por Schroeder e Corupá,
Permanecerá um dia em Blumenau e

chegará a Gaspar no próximo dia 7.
Por sua vez, os membros da Comis

são de Itajaí estiveram reunidos com o

Prefeito Frederico Olíndio de Souza,
quando acertaram detalhes e decidiram
enviar um grupo de estudantes e auto
ridades na próxima terça-feira para re-

cepcionar o Fogo Simbólico naquele
município. Em seguida, a chama da Pá
tria será deslocada para Itajaí, onde fi
cará alguns dias, sob vigilância no

Colégio Pedro Antônio Fayal.

Na quinta-feira, dia 9, o Fogo Sim
bólico da Pátria, chegará à Tubarão de
pois de passar por Florianópolis. A re

cepção está programada para a Praça
Sete de Setembro, defronte ao mo

numento ao Colono. A Li,ra Tu
baronense executará o Hino Nacional,
que será entoado pelos presentes, en

quanto autoridades hastearão o pavi
lhão nacional e a bandeira do Estado.
Caberá ao Prefeíte Irmoto Feuers
chuette falar sobre o evento, antes da
saída da tocha em direção a Jaguaruna
e Criciúma.

'breve: AVENIDA'IVO SILVEIRA'

Dentro de pouco tempo estaremos
atendendo toda nossa clientela na Av. Ivo Silveira
'em rnodernis sirncs' e funcionais instalações.

É a 'retri bui ção aos que sempre nos presti giaram
e acreditaram em nossos propósitos.

Temporariamente, enquanto a mudança não for concluida
estamos atendendo à Seções de Peças e

Carros Usados no RITA MARIA.

E OS ESCR ITÓI'(I OS
NA RUA FELIPE SCHMIDT, EDIFI'CIO DIAS VELHO

SALAS 104 à i17

HOEPCKE VEíCULOSS.A.
u
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A curiosidade despertada
nos motoristas que trafega
vam pela ponte Hercílio Luz
ontem pela manhã por um ja
to d'água de cinco metros de
altura, consequência' do es-

,touro de uma junta do cano

que conduz água para a cida
de, provocou graves conges
tionamentos no tráfego dos
dois lados da ponte e parali
zou ou reduziu a quase zero a

velocidade de milhares de au

tomóveis entre as 'sete e 10

horas da manhã.

Segundo a Casan, o inci
dente ocorreu em uma junta
Gibault da tubulação de
450mm que conduz 400 li
tros d 'água .por segundo a

Floriânópolis. A peça, com

22 centímetros de compri
mento e 68 quilos, cedeu tan- ,

to em virtude do desgaste so

frido pela vibração da, ponte
nos últimos dez' anos como

pela elevada pressão com que
é bombeado o líquido do Es
treito para á cidade.

ATENÇÃO DEMAIS'
'Por volta das sete horas da

manhã o tráfego de veículos
sobre a ponte era normal: co- ,

mo todos os dias longas filas
de automóveis aguardavam a

vez para chegar ao continente
ou então atingir Florianópo
lis.

De repente no meio da

ponte a junta do cano estou

rou e um esguincho de água
que atingiu cinco metros de'
altura cobriu totalmente a

pista. Imediatamente os veí
culos reduziram a marcha e

muitos motoristas' até parali
zaram completamente os seus

veículos, "para ver o que esta
va acontecendo".

Os guardas de trânsito per
correram a ponte e aconselha
ram os motoristas a movimen-

A ruptura de um tubo de 450 mm em plena ponte
Hercflio Luz, além de ter causado o desperdício de

400 litro d'água por segundo, causou um dos
maiores engarrafamentos que a Cidade já assistiu.

'\

Super-engarrafamento sufoca o
trânsito inteira na ponte

Durante quase toda a manhã, as filas se estenderam no acesso à ponte, no lado do Continente.

fego sobre a ponte vem sido

prejudicado por fatores qU,e
nada tem a ver com a circula

ção específica de veículos. Há
menos de um mês, o Detran.

, constatou que o fluxo de au

tomóveis diminuira sensivel
mente, sem nenhuma razão

aparente. As autoridades efe
tuaram então uma investiga
ção' e constataram que o fato
devia-se também a curiosida
des dos motoristas com rela

ção as obras da nova ponte.
Os condutores diminuiam en

tão a velocidade dos veículos,

,e rapidamente olhavam para
baixo, pana ver "como é que a

coisa estava indo". E não ra

ros foram os choques naquele
trajeto, em consequência da
curiosidade que sentem os

rloríanopolítanos por aquele
"acontecímento" .

tar os .seus veículos. A longa
fila movia-se então por uns rá

pidos segundos, vindo a parar
novamente quando novos mo

toristas chegavam ao, local do
incidente, pois da mesma for
ma que os que já tinham pas
sado, eles também queriam
"dar uma espiadinha". A esta

altura o tráfego da rua Felipe
Schmidt já estava engarrafado
até as imediações da Pr aça Pio
XII.

Técnicos da Casan foram,
en tão informados do inci
dente e as dez horas da ma

nhã' a pressão dentro dos ca

nos foi aliviada, fazendo com

que o jato desaparecesse.
Também em virtude do trân

sito, o conserto foi efetuado
somente 'as 20 horas, quando
o tráfego sobre a ponte era

menor.

Conforme tem sido obser
vado nos últimos meses, o trá-

oDetran,naguerra pela paz

Em noite.ainda não determinada pelo
Detran, mas possivelmente no final desta
semana ou princípio da próxima, 28 fun
cionários daquele departamento serão
distribuídos em toda a cidade e no Es
treito e fecharão as principais vias de trá
fego, -nurna gigantesca blitz que pretende
fiscalizar o excesso de barulho provo
cado por escapamentos de automóveis
instalados irregularmente.

Sempre ressaltando' que este tipo de

ação visa educar ou pelo menos intimidar
os infratores, em vez de simplesmente
punir, ínforrnouo diretor do órgão que a

medida é consequência de constantes re

clamações de moradores que tem o sono

ou mesmo suas atividades profissionais
prejudicados pelos estrondos e explosões
causados por numerosos veículos. A mul-

ta para este tipo de infração é de 43 cru

zeiros.
TIRAM O "MIOLO"
Conforme tem constatado as autori-

dades do trânsito, os infratores, na maio
, ria 'jovens com menos de vinte anos,
compram escapamentos revestidos inter
namento com fibra de vidro, facilmente
removível, instalando-o depois no lugar
do originário de fábrica. Um escapamen
to deste tipo custa de 180 a 200 cru

zeiros, o que corresponde ao preço de
pouco mais de cinco multas.

Os motoristas jovens costumam se

utilizar para "marcar a' presença" outros
tipos de acessórios, muitas vezes criados
por eles próprios, como por exemplo a

"tromba de elefante". Este escapamento,
tem debaixo do carro grandes dimensões

e o ruído provocado atinge até a cem

decibéis, 16 a mais que o limite máximo
estabelecido pelo Detran, Existem tam
bém os escapamentos paralelos, regula
dos por um bujão: durante o/dia quando
a fiscalização é mais intensa o barulho é
normal, porém durante a noite, o bujão é
retirado e o gás carbônico é desviado pa
ra o escapamento "envenenado", que
provoca ruídos muito mais altos.

A legislação do trânsito prevê para o

excesso de velocidade ou sonoridade
multas e até prisão simples. Conforme a

lei no. 42 do código de contravenções
penais: "perturbar o trabalho ou sossego
alheio abusando de instrumentos sonoros

ou acústicos pode acarretar pena - sob o

regime de prisão simples - de 15 a 90
dias ou multa de 200'a 2.000 cruzeiros".

Mas segundo disse o diretor do Detran
esta medida dificilmente será tomada em

Florianópolis, "porque a indole do povo
jamais provocará excesso que mereça tal

punição".
'

Normalmente o automóvel apreendi
do com escapamento irregular é levado
para o Detran onde a infração é confir
mada com equipamentos especializados.
Em caso de reincidência, o motorista,
além de pagar o dobro da multa, 86 cru

zeiros, só retirará o veículo quando subs
tituir o escapamento irregular por outro
normal.

Para o Detran, a maior parte das in
frações tem se registrado na avenida que
percorre a orla marítima de Coqueiros,
Itaguaçu e Praia do Meio. O fato se dá
em virtude da pista ser asfaltada e per-

rnitir velocidades de até 80 quilômetros
horários. Os jovens motoristas, além de

disputarem corridas, abusam dos escapa
me�os com fortes aceleradas, o que tem

provocado a maioria das reclamações da

queles moradores.
Com relação ao trânsito em geral, o

principal problema do Detran tem sido o

estacionamento em fila dupla ou em lo
cal proibido. A multa para esta infração
é de 28 cruzeiros mas segundo autorida
des do trânsito sua aplicação tem 'sido
em muitos casos ineficaz. Por estaciona
mento irregular, 'um motorista foi mul
tado desde janeiro deste ano 47 vezes, o
que, considerando-se valor em dobro por

I

as infrações terem sido reincidentes, sig
nifica que aquele motorista deverá pagar
mais de dois mil cruzeiros de multas.

Surpreso com o invulgar número de in
frações, a maioria cometidas na rua Feli
pe Schmidt, o diretor do Detran determi
nou que o motorista comparecesse ao ór
gão para explicar as ocorrências.

Por outro lado o estacionamento ain
da em construção no aterro entre o Mira
Mar e a Capitania deverá ter sua área cor
tada por mini ruas porque jáestão ocor

rendo alguns congestionamentos no lo
cal, nos momentos de rush. Também sa

lientou o diretor do Detran que a falta
de espaço físico continua sendo o prin
cipal problema para a expansão do setor
viário da cidade: o próprio estacionamen
to do aterro com capacidade para 300
automóveis será completamente "abafa
do" por igual número de veículos que
são colocados em tráfego todos os meses.

]

Em noite incerta e em local não sabido, o Detra(l dará início a sua guerra contlja o ruído. "Trombas-de-elefante" e motores envenenad�s: gorda multa.

"lauéo diz que 'a,ta

de carne é manobra

a,tista dos marchantes

Glauco Olinger: "carne existe e o boato não falta".

Segundo o Secre
t ário da Agricultura, Glau
co Olinger, são apenas boa,
tos, os comentários sobre à

falta de carne ainda este

mês. O que poderá haver -

diz Glauco � 'é. uma falsa
falta do produto.

não chega a faltar total
mente. Surge então o boa

to, provocado pelos mar

chantes, de que haverá fal
ta total. Isto eles fazem,
em represália contra certas

'medidas do governo, que
vão, contra seus interes

ses", comenta o Secretário
da Agricultura. Glauco
também entende que o

povo tem uma parcela de

culpa. neste boato. "O pes-

- O que está aconte

cendo, e isto ocorre todo

ano, é, que na entressafra a

carne se torna escassa, mas

Durante 3 meses

a ECT persegue o

destino das cartas
A Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos esclareceu

que somente depois de três meses de tentativas de encon
trar-se o destinatário ou o remetente de uma carta simples,
ela é considerada como refugo, sendo incinerada.

Esse prazo é determinado por lei, e constitui norma

internacional, segundo informa a ECT, que tem um sistema
especialmente montado para a tentativa de encontrar

alguma indicação que leve ao encaminhamento da corres

pondência mal endereçada.
.

�

Quando uma carta é postada em uma agência, posto ou

caixa de coleta da ECT, a mesma é encaminhada ao setor de
triagem. Neste, é feita uma separação da correspondência,
que é entregue aos carteiros para o encaminhamento. Já
nesta primeira fase é feita uma separação da correspon
dência com deficiência de endereçamento. Um grupo
especial de funcionários da ECT analisa, então, as cartas mal
endereçadas para descobrir algum indício que leve à identi
ficação e localização, dos destinatários. CaSO ,�sto resulte
positivo, � carta é entregue ao carteiro, para encaminha-
��. ,

,

As cartas cujos destinatários não são localizados, depois
de algumas tentativas, são devolvidas às agências de destino

pelos carteiros, com uma notação no envelope sobre os

motivos porque não foram entregues. São, então, devolvidas
aos remetentes.

No caso de não se poder localizar, também o remetente

porque ele esqueceu de colocar o seu endereço no, verso do
envelope, ou colocou-o erradamente, a carta fica durante
trinta dias na agência postal de destino, no posta-restante,
aguardando ser reclamada pelo remetente. Não sendo recla
mada neste prazo, ela é incinerada. Para as cartas registra
das, o processo é o mesmo, diferindo apenas no prazo de
incineração, que é de um ano. Antes de serem incineradas,
as cartas registradas são relacionadas e protocoladas para
maior controle, caso haja alguma reclamação posterior. Por

,

outro lado, as cartas internacionais, quando não são encon

trados os seus destinatários, são devolvidas'aos correios do
país de origem, de acordo, com as normas da União Postal
Universal.

so al está acostumado a'
comer carne de primeira
todo dia. Quando, não en

contram tal produto no'

açougue, começam a recla
mar que está faltando car

ne. Ora, não existe só filé

mignon no mercado ... , co
menta o Secretário.

GOVERNO NÃO IN
TERFERIRÁ

Sobre o problema "car
ne congelada", Glauco,

Olinger é taxativo:
- Isto é problema dos

,

marchantes e açougueiros.
Se faltar, resta ao povo
apelar para a carne de gali
nha, ou de suínos. O go
verno não interferirá no

problema. Buscar carne

congelada? Se há falta (o
que não. acredito), ao go
verno é que não caberá a

responsabilidade de abaste
cer o mercado. Aliás, não
temos estrutura suficiente

para ir buscar o produto
diretamente dos criadores,
ou marchantes", conclui
Glauco Olinger.

Prefeitura reconhece êrro
no cadastro municipa'� mas

garante que já os corrigiu, ,
.

Nabor Collaço: "o cadastro pstn sendo r:flrrigido ':

cadastramento - cometeu

muitos erros, principal
mente ao cadastrar como

contribuintes dos Impos
tos Predial e Territorial, os
inquilinos dos imóveis e

não seus'proprietários.
- Concordo que a PIa

nasa errou demais nesse

sentido, mas isso não quer
dizer que o cadastro não

tenha condições de ser re-

Segundo o Sr. Nabor

Collaço, Secretário de Fi

nanças da Prefeitura Muni

cipal de F. lo rianópolis,
existe por parte da empre
sa muita confusão em tor-

no do cadastro geral de
co ntribuintes municipais.
Es clareceu o Secretário.

que realmente a Planasa .:

empresa encarregada do

formulado. A correção dos
dados, já foi feita. Tanto
isso é verdade que já temos
em mãos os carnets relati
vos ao, exercício de 1973,'
que' serão expedidos em

breve, faltando apenas a

aprovação de um projeto
pela Câmara, para que tal

aconteça.
Para expedir os 'novos

carnets, o Secretário fez
um modelo para orientar

os bancos, sobre quais as

vias que deverão ficar o

contribuinte, com os ban
cos e que deverão ser de
volvidas à Secretaria de Fi-'

nanças. Ao tomar essa ati

tude, o Sr. Nabor Collaço
quis previriir novas e possí
veis confusões que segun
do ele, "já bastam por esse,
ano".

- Os carnets relativos a

1972, continuam a ser en

tregues nas residências, (J}

não havendo portanto mo-
"

tivo para os contribuintes

alegarem não haver recebi
do.
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A busca da perfeição contagiou
todas as equipes,

que se apresentam com uniformes
i rrepreens (veis, procu ram

o assessoramento de professores
e intelectuais e contam

até com o apoio logístico das
rádios da cidade, que

transmitem tarefas e avisos para
os seus vefculos, A parte
esportiva e alegórica é a

que apresenta maior
atração para o público.

I DOZE

A alegre e barulhe

Equipão tem

bi-campeonato
para defender neste ano

Bi-campeões da' Ginkadoze, este ano ainda
mais organizada, farão grande empenho de con

seguir o tri-campeonato. Segundo dr. Vanio Co

laço de Oliveira, um dos "cabeças" da equipe,
"o lema é competir, respeitando sempre o ad
versário" A exemplo das outras equipes, tem
diversos departamentos (de esportes, alegoria,
shows, desfile inaugural, etc) que estão sob res

ponsabilidade de pessoas que realmente enten

dem de suas modalidades. "Uma das nossas

grandes preocupações, 'diz dr. Vanio, é incenti
var os jovens a praticar esportes, e se divertirem
de uma maneira muito sadia. E nossa equipe é
um pouco diferente das outras, pois não recor

remos à pessoas não 'integrantes da Equipâo, pa
ra resolver as questões. Indo bem ou mal tenta"
mos sempre resolver sozinhos os quesitos, usan-

.

do somente nossa equipe. Tanto assim que na

parte esportiva, somos e. reconhecemos, mais
fracos. Por isso, perdemos com grande diferença
de pontos, que conseguimos tirar nas outras ta

refas. A supervisão geral é feita por mim, minha
esposa Laura, e Hamilton, meu filho. Nosso

quartel-general funcionou, durante os preparati-
.
vos para a Ginkadoze, no Tiro Alemão e no do

mingo, dia muito importante para a gincana,
vamos nos deslocar para um prédio mais centrai
e, inclusive, para evitar tumultos e confusões,
teremos dois locais, um para a parte cultural, e
outro para as emergências e desfiles. Lá instala
mos televisão, .rádio e telefone para controle
imediato das perguntas. Os carros todos da nos

sa equipe estarão com o rádio ligado nas emiss6-
.

ras que anunciarão diversos quesitos para nurica

perderem o contato com o que está se passan
do. Enfim, não sei se por sermos uma turma

mais adulta, competimos sem querer ou manter

animosidades com outras equipes ". Das mil coi
sas que acontecem com eles, Dr. Vânio conta

um caso engraçado: "Ano passado pediram um

Tarzan e uma Jane, caracterizados, e, na velha

"Figueira" o "Tarzari daria" o seu famoso grito
de guerra imediatamente respondido por "Ja
ne ". Conseguiram o casal e "Tarzan ", imenso,
forte, compenetrado, ensaiou horas a fio seu

grito para que a comissão julgadora desse a

maior nota naquela tarefa. Aconteceu que, por
um desses azares da vida, quando gritou; saiu
um grito (talvez pelo nervosismo) muito chega
.do ao falsete. A "Jane", no outro lado da Fi

gueira, em vez de responder ao chamado ou fala
do "marido", diz: "Estás mudando a voz- qucri
dinho? ". E lá se foram por água abaixo os pon- .

.

tos daquela tarefa".

No ginásio da Fede
racão Atlética Cata

.

rinense aconteceram
os jogos esportivos,
e n quanto que em
frente à sede do
"Veterano" houve o

desfile inaugural.
Neste ano, foram in
troduzidas as dispu
tas de futebol de
campo e de remo.
Não há, contudo, ta
refa Que amedronte
.as equipes, desde
descobrir a única ca
misa de Rivel ino dis
pon ível . na' cidade)
até trazer um papa
gaio que diga, em
c i n c o mi n u tos:
"Clube Doze de
Aqosto"

Miami, que já
ganhou uma,

está de volta
A equipe Miami, vencedora de uma das

Ginkadoze, volta este ano' novamente, já
que ano passado não participou. Contando
com uma estrutura que, segundo eles, é das

mais organizadas, dividiu-se em diversos de

partamentos: departamento de I Artes, Cul
tural, Esportivo, Publicitário, Secretaria
Geral e Tesouraria.,Há aproximadamente, 4
meses que estes setores vem revirando a ci
dade em busca de perfeccionísmo cada vez

.maior. Por exemplo: o Departamento de
Publicidade já distribuiu 9.000 cartazes e'

50 faixas, gastando aproximadamente
Cr$ 23.000,00. Da Miami, fazem parte
umas 500 pessoas, sendo que estão oficial
mente inscritas 223, e quase 300 carros es

tão à disposição da equipe. Algumas das

pessoas. que requisitaram para ajudá-los,
principalmente para as provas culturais, são
Noberto Ungaretti, Theobaldo Jamundá,
Evaldo Pauli, Adolfo Ziguelli, Luiz Rodri
gues, Sara Regina Silveira de Souza, Luiz
Orofino e outros. Toda a equipe é liderada

por João Demaria Cavallazzi, um dos mais

compenetrados e. entusiasmados compo
nentes da equipe. Coisas engraçadas sempre
estão acontecendo com eles, mas lembram
de um fato: numa das antigas Ginkadoze,
uma questão pedia que levassem uma cami
sa do Rivelino, a única que existia na cida
de. Logo que saiu a questão (para todas as

equipes) um dos' integrantes da Miami

prontificou-se a conseguí-la já que, por co
incidência e sorte, era vizinho e�muito ami

go do dono da camisa odo famoso jogador.
° grande azar da equipe foi o fato que este

integrante era gago. Enquanto ele gaguejava
o seu pedido à porta da casa do amigo, uma
outra equipe chegou, pulou a janela e tran

quilamente levou a camisa. Sabendo da pre

sença, este ano, de autoridades militares na

comissão julgadora, disseram: "Nossa equi-
. pe está muito satisfeita por ser a comissão
julgadora integrada por militares do mais

. alto nível intelectual, uma vez que estamos
muito bem preparados".

Subitamente, a cidade inteira passa a viver em função.
de um único acontecimento. Automóveis pintados,
jovens uniformizados, residências que se transformam
em verdadeiros QGs, máquinas de somar e calcular
ativadas, velhos arquivos revolvidos: é a Gínkadoze.
Iniciada há quatro anos, ela acabou por se incorporar
às tradições'da cidade e!e tomou mais um dos símbo
los do centenário Clube Doze de -Agosto. Os prêmios
são tentadores .- há um ''fusca'' para a equipe vence

dora e considerãveis cheques' para as classificadas -:
mas certamente. não será a recompensa material que
motiva os jovens e os-coroas a se empenharem, duran
te cinco dias, na verdadeira maratona em que consiste
a disputa. Há quem fique mal-humorado com a inten
sa movimentação que ganha as ruas e avenidas da
cidade - mas esses serão'uma minoria insignificante,
que, de resto, sempre descobre um motivo para recla
mar de cada coisa. Razão, contudo, tem o prof .

.

-

OswãId�
-

tàbrâI: 'quê ']á Viajo'u ônte� 'para locâ1 iíiéer:"
to e não sabido - justamente ele,'o oráculo de todas

.

as equipes, que assim age, acredita-se, pára equilibrar
a peleja.

Mareio diz
-

que
procura evitar

fanatismo

Cabral aprecia, mas
ao longe: viajou

ontem, volta segunda
"Este ano temos concorrendo a IJ(a. Ginkado

ze, 5 equipes: a Equipão, Miami, Dega 's Patotas,
Cash e Maré Mansa. Sendo que esta duas últimas,
apesar- de apareceram com novos nomes, são for
madas por elementos de antigas equipes menores'
que fe f�ndiram: Os prêmios, como todos os

,

anos, serao: 1 carro para o 10. lugar e cheques
para os outros colocados. As questões são formu
ladas por autoridades, Governador, Secretários,
Desembargadores, Arcebispo e a parte mais movi
mentada (alegórica, arttstica e esportiva) pela di
retoria do Oube Doze. Dizer qual a parte mais.
dificil não dá; creio que todas são diftceis, con
fesso que não poupamos ninguém, para que haja
bastante movimentoe "suspense" durante as pro- .

vaso Convidamos, para juizes das provas, as pes
soas mais imparciais possíveis e este ano, inová
mos ao convidar para julgar a parte alegórica e

artistica, oficiais das Forças Armadas, amigos do
clube. E introduzimos no esporte provas como
futebol de campo, prova de remo, além das cate
gorias infanto-juvenil que não havia nos outros
anos. Há sempre um grande entusiasmo, na cida
de inteira, na época da nossa Ginkadoze, mas te
mos sempre a preocupação de evitar que isso se

transforme em fanatismo, o que tiraria muito do
brilho das provas. Procuramos incentivar o esporo
te fazendo inclusive com que as moças o prati
quem e nunca esquecemos de tarefas com fundo
beneficien te. Por exemplo, um ano a equipe que
mais trouxesse roupas, ganharia maior número de
pontos. Ano passado, em vez de 'roupas, foram
louças e com isso, os asilos ganharam de uma só
vez, o que talvez levariam anos para conseguir.
Algumas pessoas se queixam que são massacradas
durante nossa Ginkadoze, principalmente na par
te cultural, quando as equipes invadem suas ca

sas, em busca de respostas. Quero dizer que nós
não massacramos ninguém. E problema das equi- .

pes. Se o professor Oswaldo Cabral teve de viajar,
como dizem, isso naturalmente não se deve a ne
nhuma orientaçâo que tenha sido imprimida por
nós aqui no Clube, ao formular as questões. Acho
apenas que consultá-lo tornou-se um hábito na
cidade - e não será certamente a Ginkadoze a
única entidade a importuná-lo com questões".

"Na minha opinião, a gincana é válida como prova esportiva e

recreativa, mas como cultural, não tem validade alguma. Os jo
vens não querem sabê r nada e acabam as provas culturais sem

adquirir ou assimilar coisa alguma. A sua única preocupação é
.

receber uma resposta imediata, sem refletir ou parar para pensar.
E eu, que nadatenho com as gincanas sou um dos mais massacra
dos, uma vez que todas as equipes me procuram para suas respos
tas. E apesar de minha especialidade ser História, me fazem per
guntas sobre todos os assuntos como se .eu fosse um "cxpert ",
em generalidades. Este ano, dois dias antes da gincana, vou viajar
com toda a minha farnflia e não deixo endereço com ninguém,
senão é bem provável que me busquem onde quer.que eu esteja.
Não que eu seja pretencioso, ele é que são insistentes. Aconte
cem coisas, incríveis durante essas gincanas, quer ver? Certa vez
me consultaram sobre um 'certo tema e indiquei o livro qU,e
tratava a matéria ali teriam a resposta. Inclusive presenteei a

turma com o livro, sendo-me então feita esta seguinte pergunta:
"Em que página está a resposta?

" São muito preguiçosos, não?
Outra vez, tranquei meus portões, portas, janelas e apesar do
aviso que coloquei lá na frente: "Não sei nada!", avistei dois
garotos pulando meu muro, exatamente na hora em que preparava
para minha cesta, após o almoço. Logo imaginei que certamente
e muito provavelmente enfrentaria mais uma consulta, logo na

hora de descansar. Não tive dúvida e, irritado, corri com eis garo
tos de meu jardim. Eram dois sobrinhos meus, que na hora não
reconheci, e que nunca mais voltaram à minha casa. Meu telefone
então vira um inferno, não sei como eles conseguem linha com
tanta facilidade quando eu muitas vezes, desisto de certas liga
ções pela demora que ocorre sempre. Nesses dias é um eterno
tilintar; coloco então papel para, pelo menos, suavisar a campa
.inha. Acontecem outras coisadesagradãveis para mim, como por
exemplo aquela vez em que, procurado por urna sobrinha sobre
certo quesito, dei a resposta exata, o dado oficial (era qualquer
coisa sobre estatís tica). Mas acontece que o proponente da ques
tão deu um outro resultado, tirado de não sei onde, que não
coincidia com o que forneci. Como não houve coincidência com
o resultado oficial (? ), fiquei desacreditado perante minha sobri
nha que nunca mais me consultou sobre nada. Claro que se eu-

,fosse mais jovem, haveria o 'entusiasmo natural da idade c certa-'
mente participaria com prazer dessas gincanas. Mas já cheguei
aquela idade que requer muito sossego e calma. Para esse pessoal
jovem que vibra e fica em função da gincana enquanto ela dura, é
muito válido, como também é válido o meu sossego. O jeito
então, é viajar".

Dega's Patota
vai conferir

São 213 pessoas inscritas oficialmente,
mas o número de participantes é bem mais
alto. Devem ter aproximadamente uns 60
carros e o quartel-general da equipe é n resi
dência de Marivone Muller. Entre as pes
soas que colaboram na parte artística estão
a sra. Kirana Lacerda e Carlos"-Muller. Fa
'fendo parte de seu departamento esportivo
estão os atletas Alva e Torrado que tam

bém orientam, juntamente com Marco Au
rélio Krieger, os atletas infantis. Todos os

departamentos funcionam isoladamente
evitando um acúmulo de tarefas e muita

confusão, que só iriam prejudicar a'equipe.
Anastácio Kotzias, um dos cabeças da De

ga's Patota, 'considera de muita importância
a parte alegórica, que conta muitos pontos
na Ginkadoze e por isso, está em grandes
atividades para conseguir o máximo nessa

questão. Na parte esportiva são dos mais

fortes, contando com excelentes atletas. In
clusive conta Marco Aurélio, nas provas es

portivas infantis, eles tem o 'Cuidado de não
melindrar as crianças que levam tudo múito

sério. São inscritos nessas provas, 20 garo
tos, quando na realidade uns 5 seriam ne

cessários, mas como as [amilias deles todos
comparecem, para que não haja frustação
de 15 crianças, eles fazem um rodízio entre

elas e todos saem satisfeitos. Das provas, a
que consideram mais difícil, é a cultural,

, I

realizada no último dia, domingo. Pelo

tempo que é pouco e o deslocamento de
muitos membros da equipe, é preciso que
haja muita organização. "Mas este ano, re

pete Anastácio Kotzias, voltamos com for
ça total e tentaremos o 10. lugar.
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SALVE-SE QUEM PU
DER - comédia nacional
de J.B. Tanko, com Navar
ro Puppin, ClariceMartins,

VIRTUDE SELVA
GEM (ThÇ! Yearling). Fil
me do falecido Clarende

Brown, em nível de exce

lente cinema, fotografado
a cores, narrando o drama

pungente de uma família
humilde de agricultores:
pai, mãe e filho.menor. A
história, cheia de poesia e

de humanismo, glorifica o

esforço e a perseverança,

r-o
-

GUERRA ENTRE HO
MENS E MULHERES -

comédia americana, com

Jack Lemmon, Barbara
Hàrris e Jason Roberds Jr,
baseado em novela de Ja
mes Thruber, o autor de
The Secret Life of Walter

Mitty, que Daany Kaye fez
no cinema. A trama gira
em torno de um míope de
senhista de cartoons, 'que
se casa com a ex-esposa de
um totógrafo. Direção de
Merville Shevelson. Cine
Coral 3-8-10 horas.

AVENTURA EM TU

MUCUMAQUE, com Marc
Porel.

O HOMEM FEITO PA
RA O AMOR, de Ugo Li
beratores c/Antônio Saba
to. Eastmancolor, 18 anos.

Cine Roxy 2 e 8 horas.
O CASO MAlTEI (II

Caso Mattei) de Francesco

Abel Faustino. Eastrnanco

lo r. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.

na luta pela sobrevivência.

Gregory Peck, Jane Wy
man e Claude Jarman Jr.

encabeçam o elenco, onde
também estão ·Clero Be

vans, Forrest Tucker, Hen
ry Travers e June Lokhart.

Para quem não conhece o I'filme, uma rara oportuni-
dade. Cine Ritzl5-7,45-9,45 horas.

'

Rossi, com Gian Maria Vo
lonté. Eastmancolor.· 14
anos. Jalisco 8 horas,

MALDIÇÃO DAS ISOMBRAS (Night of Dark
Shadows) de Dan Curtis,
com David Selby e Gray
son Hall.

UM HOMEM ORQUES
TRA, com Louis de Funes.
Glória 4 e 8 horas.

O GOLPE DA PANTE
RA (Perfect Friday) de Pe
ter Hall, com Stanley Ba

ker, Ursula Andress, East
mancolor. 18 anos. Cine

Rajá 8 horas
ÁGUIAS EM DUELO

(von Richthof'en and

Brown) de Roger Corman,
com John Philip Law e Ka
ren Huston. Censura 18
anos. Cine São Luiz 8 ho
ras.

Darci Costa

TV

TV CULTURA - CANAL
6

12:50 - O Homem de
Virgínia; 14:10 - Batman;
14:30 - Jonny Quest;
14:50 - Os Trapalhões
16:10 - Viagem ao Fundo
do Mar; 17:05 - Daniel Bo
one; 18:00 - Aventuras de
Jerônimo; 18:30 - Mulhe
res de Areia; 19 :20 - Bola
em Jogo; 19:30 - Rede Na
cional de Notícias; 19 :50 -

Vitória Bonelli; 20:45 -

Buzina do Chacrinha;
22:30 - Mash; 23:30 - Cine
Espetacular.

.

TV COLIGADAS
NAL3

CA-

12:50 - Confronto;
13:00 - Papaléguas; 13:30-
Tunel do Amor; 14:30 -

Amaral Neto; 15 :30 - O
Mundo Submarino; 16 :30 -

Johnny Ringo; 17:00 -

Globo Fantástico; í8:00 -

Dísneylândia; 19 :00 - Cari
nhoso; 19:55 - Tele Jornal
M. Hering; 20:20 - Cavalo
de Aço; 21 :15 - Os Auda
ciosos; 23:00 - Cine Aven
turas; 24:00 - Sessão Coru

ja.

Sapatosmasculinos
Em cromo alemão,
eis um lindo modelo de

sapato masculino:

completamente liso, leva

pequena fivela na parte

que abotoa. Sapato
que fez parte no último

lançamento, em Paris, e
dos mais aplaudidos.

Sapato. social, em cromo finíssimo, com cano longo e

gáspea no peito do pé. Um dos lançamentos mais re

. centes na França, em matéria de sapatos masculinos.

Paio·} I I, ;�:�ina da

ES:O�:::::nld�zes
Marinhei-

Velma Richter, que toda a Europa

I conhece; que a América, seu lar adotivo
. conhece e aplaude; que ganha destaque no

severo e rigoroso "New York Times", e

I

� que nasceu em Florianópolis, estará nos

I dando urna oportunidade de ouvi-la no

I próximo dia 10, sexta-feira, às 21 horas,

I no Teatro Álvaro de Carvalho, antes de se-

guir para Nova Iorque; onde reside e onde

!.! já tem inúmeros compromissos marcados.

Ouvi-la novamente é, portanto, um raro

i
1 privilégio.·
!
i
I
!

I
I
I
I
I

CAPELINHA
. I

Dominando totalmente a noite, a boa te

"Capelinha" apresentou ontem um dos

melhores shows da prata da casa: uma

noite de sambão, com o conjunto "Samba

tuque ", que já se apresentou há duas serna

nas atrás no Clube Doze de Agosto, ganha
ndo aplausos de pé. O sucesso foi repetido
ontem, e seria muito bom que, de vez em

quando, a "capelinha" fizesse sambão ao

vivo, para aliviar.os tímpanos da gente de

tanto iê-ié-íê "made in USA".

Dentro e fora do Veterano o movi
mento é constante, reunindo concor

rentes, simpatizantes e público em

geral.

Mauro Julio Amorim

I

Cinema

"Maré-Mansa", a mais
nova equipe, é uma

das mais animadas da

IV Ginkadoze.

DAR AS MÃOS
A jornalista Lourdes Silva Pessoa, no.

auge do desespero, em busca de uma cirur

gia que só poderá ser realizada nos Estados

Unidos - e que poderá lhe gararitir a vida,
a que tanto se apega, continua a necessítar;

urgentemente, do auxflio de todos, amigos
ou não. Para. tanto, conseguiu algo dificf
limo e valioso para os aficcionados do

esporte: urna camisa autografada de Pelé,
que será sorteada entre os que adquirirem
os bilhetes, a,apenas Cr$ 10,00.

dar as mãos e, pelo menos, tentar ajudar. E
isso diz respeito a cada um, em particular,
e às entidades artísticas e esportivas, que
têm ainda mais força junto ao público e

que pode motivá-lo a contribuírf forrnando

uma corrente de grandes proporções.
Dispomos, infelizmente (mas que é

I igualmente importante), somente da pala

!
vra escrita. E, dessa maneira, estamos fa

i
zendo a nossa parte além, naturalmente,

! de colaborar com a passagem dos bilhetes

! do sorteio que acreditamos, t�rá pleno
i sucesso, tendo em vista o baixo preço, em

I troca de um grande troféu, como é a cami-
sa de Pclé,

Com o resultado desse sorteio, Lourdes
terá condições de, mais uma vez, tentar a

sua .recuperação e voltar às atividades que

sempre exerceu (e muito bem), frente aos

microfones e à irnpresa escrita; nas empre
sas e nos gabinetes de relaçôes públicas,
procurando usar desses meios para auxiliar

a todos os que necessitavam.

Chegou, agora, a vez de retribuir, de

HOJE O DESFILE

Será hoje, a partir das 20 horas, o gran
de desfile de todas as equipes'participantes

'

I
! da IV Cinkadoze, quando será julgada a i

I parte alegórica da competição. Antes, po- :
rém, durante todo o dia, continuarão as (.
provas esportivas, com o atletismo se de

senvolvendo na Escola de Aprendizes Mari

nheiros, em Barreiros.

Para hoje, Hassis usou de todo o seu

talento e preparou a "Cash ", enquanto a

"Equipâo
" vai apresentar um espetáculo

bastante diferente e original; segundo nos

disse nossa bola de cristal, recém-chegada
de sua licença-prêmio.

RODRIGO
Para defender a natação da equipe

"Miami", chegou ontem do Rio, pelo jatao
da Transbrasil, Rodrigo Arruda Meirelles,
ilhéu de 15 anos 'que, segundo OS peritos.
no assunto, já está, fazendo sé_ria concor

rência aos mais velozes peixes.
Usando o seu ôlho clínico, como sem

pre faz, a Universidade Gama Filho o

apanhou e. ofereceu-lhe uma bolsa de estu

dos completa, até o término do curso uni

versitário:
Rodrigo, já previamente inscrito pela

"Miami", é a grande esperança e uma exce

lente atração para os torneios de hoje, na

Rodrigo Arruda Meirelles chegou on
tem do Rio e é a grande esperança da.

"Miami':em natação.
.

Farmácias de Plantão
Ouro e Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23
horas. A farmácia Central dará plantão diariamente das 7
às 23 horas. A farmácia Vitória dará plantão permanen-
te.

.

ESTREITO
Dia 4 - Sábado (tarde) - Farmácia NaciOl;181 - rua

Santos Saraiva.
Dia 5 - Domingo - Farmácia Nacional - rua Santos

Saraiva. A farmácia Medical dará. plantão das 7 às 22
horas. A farmácia Continente dará plantão permanente.
A farmácia Princesa dará plantão das 8 às 24 horas. A
farmácia do Canto dará plantão -diariamente, exceto aos

domingos, das 7,30 às 22 horas. A farmácia Catarinense
dará plantão das 7,30.às 12 horas, e. das 13;30 �s 19
horas. Sendo que nos dias santos e feriados, das 8 âsl Z
horas.

CENTRO
Dia 4 (tarde) - Sábado - Farmácia Tunísia - rua

Felipe Schrnidt.
-

Dia 5 - Domingo - Farmácia Tunísia - rua: Felipe
Schrnidt. O plantão noturno será efetuado pelas farmá
cias Noturna, Tunfsíae Vitôria.r. O plantão diurno será

efetuado pelas farmáciasCentral e Noturna, no horário

compreendido entre 12 e 13,30 horas. A farmáciaNotur
na dará plantão entre 8 e 23 horas, sendo que aos sába

dos, domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias

Horóscopo

Para os

mais jovens, Charles
Jourdan lançou este

modelo em cromo

marrom, no gênero bem

esportivo.

,1

Omar Cardoso

-

O importante é ....

manter-se em

forma ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

�Bii/�.··;URODONAL
e viva MAIS contente!

ÁRIES Magnífico dia

I para cuidar de seus interes

I ses financeiros.e para con-
I .

d! VIver com a pessoa ama a.

! Se usar sua . inteligência,

I
por outro lado, poderá rea

lizar um negócio lucrativo

por intermédio de um nati
vo de Touro.
TOURO - Dia que lhe

promete bons lucros, su

cesso profissional e bastan
te felicidade amorosa. To

davia, procure ajudar os

menos favorecidos e seja
otimista para causar boa

impressão onde compare
cer.

GÊMEOS - Hoje você será

mais capaz que em outros

dias para adaptar-se às cir
cunstâncias e fazer frente
às maiores exigências pre
vistas para hoje. Triunfo li

terário, jornalístico, inte
lectual e artístico. Bom ao

amor.

CÂNCER - Evite as dis

cussões e as obstinação,
pois poderá acarretar-lhe
a 19 umas incompatibilida
des e atritos. Se agir corre
tamente, terá um dia tran

quilo e cheio de bons re

sultados financeiros, pro
fissionais e amorosos.

Salve-se Quem Puder, de J.B. Tanko

I

!
Gregory Peck, Oaude Jarman Jr: Virtude Selvagem (The IYearling) de Clarence Brown.

.

,

LEÃO - Este dia concede
rá a você paz espiritual,
ventura amorosa e êxito
nos negócios. Os proble
mas pessoais serão solucio

nados a contento e o cam

po profissional trar-lhe-á
ótimos resultados.
VIRGEM - Este será um

dia bem difícil para você.

Só a confiança em si mes

mo, a fé, a determinação e

o otimismo podem ajudá
lo a vencer os obstáculos,
desmascarar os inimigos
ocultos, livrar-se de escân

dalos e de tantas outras

coisas.

LIBRA - Perspectivas de

sucesso nos negócios que
empreender e de lucros
através do esfor90 no traba

lho. O fluxo, também, é

dos melhores às viagens, às
novas amizades e a vida

sentimental e amorosa.
ESCORPIÃO -. Excelente

aspecto astral ia amor, à

vida social e ao setor pro
fissional. Tudo que se refi

ra ao 'seu êxito pessoal, de
verá merecer hoje muita

atenção, pois o dia é ótimo

neste sentido. Noite favo
rável às diversões.
SAGlTÁRIO - Pessoas

mais velhas que você, prin
cipalmente se nasceram em

Capricórnio, Touro ou Vir

gem, poderão ajudá-lo em

todos os sentidos neste

dia. Paz espiritual, sucesso
profissional e financeiro.
Loteria favorecida. - -_.- -

CAPRICÓRNlO- Por
mais difícil que seja. este
dia, você conseguirá com

seu espír ito paciente e cal

mo, vencer as oposições e

percalços que surgirem.
'Aproveite sua habilidade
mental para conseguir
bons resultados onde ou

tros falham.

AQUÁRIO - Esteja preca
v id o para aproveitar as

magníficas oportunidades
de ganhar dinheiro que de

verão surgir neste dia. Ê
bem provável. por outro
lado, que alguém lhe pro

ponha uma sociedade co

mercial. Contudo, não to

me decisões precipitadas.
PEIXES - Aja com deter

minação neste dia e traba

lhe com mais vontade e,

perseverança que consegui
rá seus intentos, A saúde

deverá contribuir e as con

dições de sucesso financei

ro, serão acentuadas. 'Pode
amar e divertir-se.

PANIFICADORA RIAN
I naugu rando suas novas máqui nas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria.
nópolis a oferecer paês quentes a toda hora,
·Av. Rio Branco 69 - Fone: 2739
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deral de Cultura tratando da liberação da se

gunda parcela de verbas para a continuação
_

da construção da Casa da Cultura do Estado.
VIAGEM

O simpático casal de nossa sociedade, As
canío Riccin, deixou a capital catarinense pa
ra uma viagem de 60 dias pela Europa.

CURSOS \

A Secretaria da Administração já elabo

rou o programa dos cursos de treinamento

que vai desenvolver durante o segundo se

mestre do corrente ano e que terão início em
/

agosto.
As vagas serão distribuídas entre os diver

sos órgãos do Serviço Público Estadual, in
clusive autarquias e fundações.

NO TOURIST
Para anoite de elegância e caridade, hoje,

nos salões do majestoso Laguna Tourist Ho-

COQUETEL
Ontem, no salão de festa do Laguna Tou

rist Hotel, o Sr. e Sra. Realdo Guglielmi rece
beram manequins da Dijon e o casal Hum
berto Saad, para um coquetel informal. O
bate papo foi bastante gostoso e sem dúvida '

o assunto era Dijon.
CASAL PEIXOTO

De Buenos Aires,.o casal Delfim Peixoto
Filho, nos manda cartão comentando as ma

ravilhas daquela cidade. O casal que também
visitou o Chile, Bariloche e Peru, já' deve es
tar chegando a Itajaí onde reside.

As elegantes senhoras Maria Tereza Ban
deira Maia, Maria Lapagesse, Lea Mereles oi
le, Tupi Faria, Terezinha Gonzaga Daux, Re

gina Nascimento, Ivoni d'Avíla e a jornalista
Marisa Ramos, ontem no aeroporto Hercílio
Luz, representando a Promenor, receberam

manequins e o casal Humberto Saad, que ho
je estarão sendo ponto alto na festa do Lagu
na Tourist ,Hotel.

MARIA TEREZA
Maria Tereza Lenzi, regressando de sua vi

agem aos Estados Unidos, nos disse estar en

cantada' com as maravilhas daquele país. O
broto em foco, para descanso, está passando
o fim de semana no Laguna Tourist Hotel.

VELMA
A pianista Velma Ríchter, consagrada pe

la crítica internacional, dia 10, estará se

apresentando para um recital, no Teatro Ál
varo de Carvalho. A promoção é da Secreta
ria do, Governo,' Universidade Federal e So
ciedade Pré-Arte.

COQUETEL
Muito elogiado o coquetel oferecido pela,

As sernbléia Legislativa na nova ,sede dos Jor
nalistas de Santa Catarina, quando era come

morado o dia da imprensa. O esmerado servi-

ço foi do mestre Er adito.
.

ENCONTRO
Numa promoção da Fundação Nacional

do Bem Es tar do Menor (FUNABEM), foi
r ealizado, na cidade paranaense de Rio Ne

gro, um Curso de Treinamento de Prevenção
da Marginalização do Menor. O encontro
contou com a participação de equipes' de
Santa Catarina, do 'Paraná e do Estado do
Rio de Janeiro.

CURI
O Chefe de Gabinete da Secretaria do Go

verno, .Michel Curi, retornou da Guanabara
onde esteve tratando de diversos assuntos re-

,

\
'

lacionados com o esporte amador em Santa

Catarina, junto à Federação Nacional dos

Desportos. Esteve também no Conselho Fe-

Sra. Daysi Werner

Salles, hoje estará na festa
do Tourist Hotel,

__""",","_� ;:__ -,,--""::'::::"'_.J em benefício da Promenor.

,

Célia Regina C. Sobrinho e José Carlos, Mamprim, em foto batida no

dia de seu casamento, na cidade de Criciúma, na Igreja Matriz. Uma bela
recepção, para aproximadamente 400 convidados, realizou-se nos salões de
festas do Q-iciúma Clube.

-

tel, estará reunida -

a alta-sociedade çatari
nense. Será ponto alto da noite, um desfile
de modas de cobiçada etiqueta Dijon, com
os manequins Adalgisa Colombo, Nixon, El
ke, Vik, Camilli, Luiz Orlando, Claudio e

Roberval,

\
,

,j .'-'

C'INE \ SÃO JOSÉ

ANTONIO MARCOS

ABEL 'FAUSTINO

,FRANCISCO DANTAS

WILSON GREY

NAVARRO PUPPIN

CtARICE MARTINS

ZENI PEREIRA

JORGE CHERGUES

NORMA SLJELY

LlLIAN FERNANDES

TIÃO MACALÉ

WILZA CARLA

ZEZÉ MACEDO

CIN,E RITZ - 5 - 7,45

CINEMA
PARA'
HOJE
EXIBIDORA
CENTRQSUl LTDA,

3 - 7,45 - 9,45 H

CINE JALlSCO - 8 H
,

,

9,45 H _C1NE C-º�AL, - 3 - 8

Hoje, a Diretoria do Li
ra Tênis Clube recebe asso

ciados e convidados para
mais uma animada noite
na boate da colina, com o

conjunto "Os Binos".

GINKADOZE

Movimentando a cidade
nestes últimos dias, a Gin
kadoze, promoção do Ou
be Doze de Agosto, em co

memoração ao 10. Aniver
sário do 20. SécuÍo daque
la sociedade.

ANIVERSÁRIO

Cumprimentamos a bo
nita Iara Flores pelo seu

aniversário anteontem. Em
seu apartamento Iara rece

beu convidados para um

jantar muito íntimo.

TEATRO

Pelas movimentadas
promoções' de Roberto
Carlos está de parabéns a

direção do Teatro Álvaro
de Carvalho. A mesma di
reção está nos informando
que não se realizará mais
.no dia 10 conforme anurr

ciado, o cantor Gilberto
Gil.

ETIQUETAS

Logo mais no Laguna
Tourist Hotel, durante a

festa em favor da Preme
nor, etiquetas Dijon e Len
zi vão ser pont.o alto na

noite em black-tie.

CHEGANDO

O simpático casal Nina
e Romeu Bastos Pires está

chegando de viagem de 30
dias onde visitou Peru,
Chile, Bariloche e Buenos

_ Aires.

NOMANOL()'S

Lúcia Araújo e'Clenio
Gomes, os mais jovens noi
vos de nossa sociedade, fo
ram vístosjantando no Ma
nolo';' .

, "

VIRTUDE SELVAGEM
Jack Lemmon em

"GUEqRA ENTRE HOMENS E MULHERES"
com Barbara HarrlS

GLÓRIA' 4 - 8H.. PROGRAMA DUPLO ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

1 � FILME 2� FILME

o
I!OMEM
fEITO
J','.I{A
lO
,,\IOR

JlAll)/fJAó'
--"

vv,

_.------------------------------------------------

CORDÉLlA

.;

MetrlJ·Go!d .....V;Maverap'�1<\
DAVlDSElB\"'�AYSOIlHAll

JOHNIlARLENNANCYEWlRHlIARAPARKfR
.._...

SAMH��'&�n;ClJRIIS �ru�ns l,sl§ii.l.i3:.i!.]·1

2 � FILME,

,/

LOUIS DE FUNES - EM - UM HOMEM ORQUESTRA
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Opala - Especial -r- 4 M. - Prata
Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala- STD - Verde Metálico

Opala - STD - Branco

Opala - Luxo'::' Branco
Vol ks - 4 Portas - Bege
Vol ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Vol ks - 1300 - Branco Lótus
Corcel - Vermel ho ... ',

Corcel - GT - Cinza ClVinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lotus
Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro ó •

Simca Jangada - Vermelho e Branco

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

, ENCONTRAR
o MELHOR'

FINANCIAMENTO E A
MEUtORGARANTIA.

Departamento de 'kK:ulos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade dUm;!.!'"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

Corcel "GT" - Vermelho Cadmium O.K.

Opala cupê especial - Sapia Metálico O.K.

Opala cupê especial - Vermel ho Escarl<ite .. : O. K.

Dodge 1.800 - Verde Floresta O.K ..

Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã O.!{.
Kombi - Branco Lotus O.K.
Kombi - Branco Lotus '

: O.K.

Kornbi - Verde Místico O.K.
Corcel cupê luxo - Azul Diplomata, 1971
TL - Branco Lotus _- 1971
Variant - Azul Nápoli , 1970

Karmann-ghia - Branco' Lotus ' .. 1970
Fuscão - Verde Guarujá " .- 1972
Fusca - Azul Diamante ' 1971
Volks - Branco Lotus 1970

.Çorcel 4 portas - Bege Claro .' ,1969
Corcel 4 portas - Branco Nevasca ' 1969
Kombi - Azul Sideral :-: · 1967

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

�ones: 6632 e 6359
.

Florianópolis,

KOERICH S.A. ri
.�.f_�__c.o.m_é.rC.iO_d.e_A.u.t.o.m.o.'-v.e.I.'s_

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
P.CVENDEDOR AUTORIZADO

.

VOLKSWAG'EN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA
Sedan 1300 - Vermel ho
Sedan 1300 - Vermel ho Montana
Sedan 1300 - Oege Claro .

Sedan 1300 - Verde Foi ha
Sedan 1300 - Vermel ho
Sedan 1300 - Branca Pérola
Sedan 1500 - Branco Lotus
'Sedan 1500 - Laranja·Granada
Sedan 1500 - Azul Diamante
Sedan 1500 - Azu I Diamante
Sedan 1500 - Laranja Granada
TL.2 Portas - Branco Lótus .

TL.2 Portas - Azul Diamante
TL.4 Portas - Azul Diamante . . . . . . . .

FINANCIAME'NTO ATE 40MESES

1.970
1.972
1.969
1.969
1.967
1.967
1.971
70-71
1.971
70-71
1.970
71-72
1.971
1.972

_,.)
DlPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais ltda

Corcel 4 portas. . . . . . .. .. .'" .. .. 1'970
Corcel 4 portas. . . . . . .. . " 1969

Volkswagen 1500 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

1,'Karmanghia ' 1969
Kombi 1970

Pick-Up Kombi � 1968

.. R_u_a_F_e_li_p_e_S_ch_m__id_t_,6_0__-_F_0_n_e_s_3_3_2_1'_e_2_1_9_7 .;;...tFLORIANÓPOLIS - se 1
'ARCO-IRIS AurOMOVEIS·

---_ .. - -

Rua Fúlvio Aducci 69Ó ao lado do
Banco do Rio Grande do Sul

Volks - Verde Folha.
'/olks - Verde Garibe
Volks -. Verde Garibe
Volks - Branco Lotus
Kombi - Verde Garibe
Kombi - Verde Garibe
Kombi - Azul ....
Kombi - Branco Lotus
Variant - Branco Lotus
Ford-Corcel - Vermel ho Cal ipso
Ford':"Corcel - Cinza Kilimanjara

._--------.,,_

GATAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco. Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE ALJTO�JlÓ
VEIS - Fone: 29-80

\

Corcel Cupê STD Branco .- . . . . . . . . . . . . .. 1.971
Variant Azul Diamante. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
Corcel Cupê STD Azul Diplomata 1.970
Volkswagen Vermelho Cereja . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.969
Volkswagem Branco Lotus '. . . . . . . . . . . . . . .. 1.969
Volkswagen Vermelho Grená � " 1.968 \;
Volkswagen Branco 1.966

71
70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71
66
65·
64

69
68
68
70
68
68
65
70
70
69
69

'G»IIFIorian6poJis -.-SoAo' fj�
�ua Santos Saraiva, 554\- Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e
com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

Corcel sedan vermel ho .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho

Corcel cu pê bege jangada
Corcel cu pê grená
Corcel cupê.verde
Corcel cupê cinza

Corcel'cupê cinza kil
Volks Variant azul .

Karrnann-qhia T.C. azu l pavão
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karrnann-qhia T.C.' vermelho montana

Karmann-ghia branco lótus

Kombi pick-Up branco lótus
Kombi cinza moderno

Kombi azul pastel
Kombi verde areia ..

Vol ks branco lotus .

Volks vermelho cereja
Volks branco lotus ..

Volks verde turquesa .

Rural Willys vermelho com branco 4x2
Rural Willys bege e verde 4x2
Aéro Willys verde

Aéro Willys bege maringá x.

F-l00 pick-Up bege narajó
F-l00 marrom cabine dupla
Chevrolet veraneio turquesa real

JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo

Jeep Willys ci nza grafite . . .

Pick-Up Willys' verde .....
Caminhão chevrolet cerâmica

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969 ,

1969
1969
1969
1971
1972
la71
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972
1966
1969

.

1969
1966
1962
1967
196'8'
1968
1960
1970
1959

ESAG EM 5· MESES

VESTIBULAR
O Diretório Acadêmico da ESAG e o CEPU, uni

ram-se e garantem sua aprovação no vestibular da
ESAG e UFSC.

O tradicional Curso Pré-Vestibular da ESAG, situa
-se agora no CEPU. Turmas especiais para a ESAG, e
SOCIAIS e HUMANAS. Além dás turmas de BIOLO
GIA e FISICA.
Início em AGOSTO.

- Recurso audio-visuais,
- Totalmente Apostilado.

CEPU
Centro de Estudos Pré-Universitário

Rua - Esteves Junior, 160 - fone - 3427
DEFRONTE AO COLÉGIO CATARINENSE

'APTO .. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD -.

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,OOm de frente. por 30,OOm de fundos no loteamen

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
-- 4340.

Também no Consórcio da FLORISA

·AUTO LOCADORA COELHO
EM FI..ORIANÚPOLlS,
,AL,UGUE UNlrCJ,\RRO E.DIRIJA VOCI:

- .., -

�.MESMO. ;11'\\,

INFORMAÇÕES_RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 2765

LOTE GASPAR OUTRA
/'

Vende-se um lote com 748,00m2 com 18,70m de frente e

4O,00m de fundos, quase em frente ao 140.BC à rua Gaspar
Dutra. Tratarc/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 e

4340.

TERRENO PENHASCO

C'IRURGIA PLASTICA
REPARADORA' E ESTÉTICA

Dr. B. CAMARGO ROCHA
Cirurgião Plástico

CRM/SC - 59 - CPF 020283799

Operações de: Rugas da Face - Pálpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mânias - Abdomen IDermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializados no Hospital das ClInicas da FMUSP :

Serv. de Ciru rqia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari
na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulo o-- Santa

."Casa de Misericbrdia de São Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
Cirurgia Plástica Drs. Wladimir do Amaral, Antônio Duarte
Cardoso e Luiz Eugênio Reginato - CI Inica de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto =Cf Inica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Consultôrio : Hospital Santa Catarina-
Horário: 10/11,30 _; 15/.18,30'

BLUMENAU , Santa Catarina

Vende-se um lote com 10,00 m de frente e fundos até o mar.

Õtirna oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a' combinar. Tra
ta rc/Gastão - Emedaux - Fones :4604 - 3164 - 4340.

�._------�---- ----------__---- --�

TRANSFERÊNCIA APARTAMENTO NO
CENTRO

Por motivo de viagem, transfere-se contrato de um apartamento
no centro, à rua Arno Hoeschel - Ed. S. Francisco apto. 2
(térreo) - c/ pequena entrada. Tratar no' 10c�1.

MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES BERBER

.

"

NEUROtoGlSTA CUNICO
Estágio (2 anos) no Hospital das Clfnicas da Universidade

de São Paulo.

DRA. MARIA CARMEN S. S. BERBER
DERMATOLOGISTA

<,

'DANTE- 'H. F. DE PATTA
-

ADVOGADO
, OAB-se 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. Colnasttl - &l.
.

andar - conjuntos: 301, 302 e,303 - Fones: 3257 e

2071.

- _ ....-_
.... _._-

HONDA 350
VENDO OU TROCO
ADALBERTO FONE: 3316 e 3863.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor CAETANO RONCHI, declara que ex

traviou o certificado de registro de seu caminhão de marca Chevro
let, ano de fabricação 1970, chassis no. C653KBR07779T, com 140,
de cor Turquesa Royal, capacidade para 6.500 quilos, de placa'
DR-0939.

Criciúrna, 02 de agosto de 1973.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificadode Propriedade do veIculo marca Ford,

ano 1946, cor preta, placas AA-7207, pertencente ao sr. Valério
Sebastião Schmitz.

CERTIFIC'ADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do caminhão marca

Mercedes Bens, placas AW-0700 pertecente ao sr. Valdir Hercilio
Coelho.

DECLARAÇAO
O\SA QE SAÚDE DE RIO MAINA, declara que extraviou o

\ certificado de registro de seu automóvel marca Volkswagen, ano de.
.

fabricação 1972, chassis no. BS-14s'851, com 52HP, de cor branco
lotus, capacidade para 5 passageiros, de placa CR-2906.

Criciúma, 02 de aqosto de 1973.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS'
Foram extraviados os documentos de um Caminhão 'Jamanta 3

eixos ano 1972 cor laranja motor no. 12181' chassis no. 9565, certi
ficado no. 353959 cavalo mecânico, certificado no. 353960 jarnan
ta, de propriedade do sr. Rubens Alves.

/

Estágio (2 anos) no Hospital das CI íin icas da Universidade
.

de São Paulo. .

TItulo de esnecialista pela Sociedade Brasileira de Derma

tologia.
Doenças da pele, couro cabeludo e unhas.

CONSULTÓRIO: RUA DEODORO, 15 - SALA 202
FONE 4138

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial

Schmidtno. 53 - fone 3449.
Rua Felipe

·DR� .' RAUL CH��EM FILHO
G.línica Médica reumatismos. Consultório
Hospital Celso Hamos, Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas:

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/557

AV I SO

O DEPARTAMENTO CENTRAL' DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15.12.69. para o fornecimento de "MATERIAL MÉDICO HOS
PITALAR".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE ·.COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flo

rianópolis. onde. serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 02 de agosto de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Di retor Geral

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O PAULA RAMOS ESPORTE CLUBE, através do Presidente do

Conselho Deliberativo, convoca os seus associados para uma reunião
de Assembléia Geral a realizar-se dia 1"6 do corrente às 18 horas,
tendo como local o Lira Tênis Clube, com a seguinte ordem do dia:

Eleição tio Conselho Deliberativo.

Florianópolis, 02 de agosto de 1.973.
VALTER KOERICH

Presidente do Conselho Deliberativo

". ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA "BARRIGA VERDE"
EDITAL

Pelo presente Edital. de Convocação e face ao que preceitua a

letra b do Art 48 e a do inciso I, do Art. 49 do Estatuto desta

entidade, comunico a todos os Senhores Associados que o C6'nsl;1lho
Deliberativo reunir-se-á em ,Assembléia Geral Ordinária no dia 11 de

agosto de 1973, às 20,00 horas, em nossa sede social, para eleger o
Conselho Diretor e a Comissão Fiscal, para o biênio 1973/1975, ou
seja de 25-08-73 a 25-08-75. r

Comunico. outrossim, que as chapas deverão ser apresentadas de

acordo com o que prevê o parágrafo 20. do Art. 89 do Estatuto,
para o Conselho Diretor e parágrafo 30. 'do' Art. 89, do mesmo

, Estatuto, para a Cornissáo Fiscal.
- Os interessados ,Qbtérão melhores esclarecimentos na Secretaria
do Clube, das 09,00 às 11,00 horas e das 14,00 às 17,00 horas, de

sequnda à sexta-feira.
E, para que chegue ao conhecimento de todos será o presente

Edital publicado no Diário Oficial do Estado e nos jornais "O Esta
do" e "A Gazeta" desta Capital e afixado nas principais dependên
cias do Clube.

Florianópolis,Ol de agosto de 1973.
TEN. CEL. OLAVO SPALDING DE SOUZA

Presidente do Conselho Deliberativo

BAIA NORTE
APARTAMENTOS NOVOS

-

Vende-se os últimos apartajnentos no Ed. Condessa.

Entrega em setembro de 73. Com 3 quartos, livinq.r corn
terraço, quarto de'- casal com banheiro privativo (Suite),
banheiro social, decorado, copa-cozinha, dependência com

pleta de empregada, 2 garagens, todo de frente, vista para o

mar. Área de 148m2.
Entrada de apenas Cr$ 15.000,00, restante financiado.
Tratar na Eletrolandia - Ed. I·PASE térreo - Fone: 3376,

com Adalberto.

VENDE-SE BARBADA 50 mil cruzeiros
Casa de alvenaria em terreno plano com 32x56m à rua

Eduardo Dias, 706 Ir ua do Hotel Atlântico), tratar à rua
Patricio C. de Andrade, 61 Capoeiras.

TERRENO
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à

rua Carijós com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 -

a combinar. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:
4604 - 3164 - 4340.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX lCE'NTRO
Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,

banheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários embutidos. Preço:
Cr$ 135.000,00. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fo
nes: 4604 - 3164 - 4340.

�__-- -- __-- -- --__--

----�

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima local ização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr.�Antônio; Fones: 4002 e

4050.

CASA COQUEIROS
.

Vende-se uma casa à rua Jose do Vale Pereira,
131terren� com 336,60 mi. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - ENlEDAUX -·Gastão. Fones: 4604 - 3164-

4340.

Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
- 4340.

CASA

CASA LAGOA. DA C,ONCEIÇAO
Vende-se uma casa na Lagoa, logo apbs as Dunas, com 4

quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,do.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormit6rios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia-
.

90 da Fonseca - Capoeiras. Preço: Crll[i 48.000,00.
Tratar -:- EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
-- 4340.

ALUGA-SE
Excelente apartamento, situado na rua: João Pinto
Ed. Banco Nacional do Comércio. 2 quartos e demais
dependências. 80. andar e de Frente. Aluguel 3 salá
rios.

ALUGA-SE
Magnífico apartamento, rua: Almirante Lamego,
105/203 com 3 quartos.e garagem. Aluguel'3 salários,

ALUGA-SE
Ótimo apartamento sito a rua: Henrique Bruggmann,
com 3 quartos e garagem. Aluguel 3 salários, Apto.
101.

.

TRATAR NA ELETROLANDIA - ED. IPASE
TÉRREO - TELEFONE 3376: c/ADALBERTO . .W

ALUGA-SE
Aluga-se apartamento no Centro.
Tratar à rua: Felipe Schrnldt, 34 - S/4 - 10. andar.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa situada à Alameda Adolfo Konder no:4

centro.

Tratar no armazém ao lado. Preço Cr$ 500,00.

ALUGA-SE
Excel.ente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo living, dois
banheiros, dependências de empregada e duas
vagas em garagem.

Tratar com o zelador do prédio ou pelo
telefone 3173,com o dr ..Jaime.

.
,

.. ",. .

........
"

APTO. ALUGA-SE

Aluga-se apartamento com 3 quartos à rua

. '�
)

.

Presidente Coutinho, 102 - apto. 301.

Informações pelo fone 4781 com sr. David.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



>,

_"Economia
o ESTADO - 4 de agosto de 1973 - Página 13

uros

Empresas poderão ter 33%

ç. .

I,

Ate-o final do. ano, grandes alterações 'nos
capitais sociais e nas diretorias dos maiores gru
pos seguradores brasileiros, deverão. ser anuncia
das. Segundo. informações oficiais, o. Governo

permitirá a entrada de capitais estrangeiros no.

setor, o.bs,rvando. porém o. limite máximo. de
33% a fim de garantir a posição do. empresário. .

nacional.
Revelou-se que a atividade seguradora do.

Brasil, tem despertado. um grande interesse dos

grupos financeiros internacionais, sendo. que os

norte-americanos, japoneses e portugueses, por
exemplo, deverão. ser os primeiros a fazer os

seus investimentos, orientados principalmente
'pelas companhias cujo. prestígio. no. país seja
bastante consolidado.

Capital estrangeiro
Fontes oficiais disseram que, desde fins do.

ano. �sado., vários são. os grupos seguradores
estrangeiros que procuram manter contato com

as autoridades brasileiras, com vistas à partici
pação. no. mercado. segurador do. país, conside
rado. por eles co.mo. "em franca expansão.".

Além dos franceses, que no. mês de julho.
anunciaram a sua decisão. de aumentar as suas

inversões no. setor, a Assegurazione Generale, da
Itália, também pretende dinamizar as operações
da sua companhia associada Mercúrio,

O Grupo.' Império. de Portugal, uma das
maiores companhias seguradoras da Europa, vai
entrar no. mercado. brasileiro. ainda este ano, já

tendo. realizado. convênios de intercâmbio.
comercial com um pool de companhias paulis
tas e assinado. um outro acordo de resseguros
.com o IRB.

Outros seguradores europeus e, principal
mente, .. norte-americanos e japoneses (Tokyo
Matine and FÍFe Co.) estão. neste momento tra

,

tando com o. Governo e os empresãrios brasilei
ros, uma forma de ativar os seus negócios no.

Brasil.

A rigor, as autoridades pretendem mesmo
estimular esses negócios, mas o. Governo quer
preservar a' posição dos empresãríos nacionais
no. setor e, dessa maneira, estabelecerá um efi
ciente sistema de controle das suas atividades.

realizando um curso. SImI

lar no. Estado. da Bahia:.
Vieira de Magalhães, ad

j unto. do. secretario-geral
da Fenenseg, coronel Jorge
Alberto. Prati de Aguiar,

t'
,

de participacão externa I
-c,

O.primeiro
curso de

1

seguros
dafl!nesag

alcançou
• .� .. _

_ _ i_

A?rln •

eXlto
,

/

esperado

t1P

O presidente da Funda

ção. Escola Nacional de Se

guros - Funenseg -, pro
fessor Teófilo de Azevedo

Santos, fez entrega dos
certificados de conclusão

,

do. I Curso de Seguros,
promovido em convênio.

com a empresa The Home

Insurance Cornpany.

Os func io nãr io s da
Horne receberam os cursos
de Seguros de Incêndio, de'
Automóveis, de transpor
tes, de Cascos. Marftimos,
de Riscos e de Danos Di

ve rso s , ministrados por

professores da Funenseg e

do. Instituto de Resseguros
do. Brasil (IRB).

Novo,s Cursos
A Horne foi uma das

maiores empresas privadas
a se interessar pela forma

ção. de novos técnicos para
o. mercado. segurador e já
está preparando. uma nova

turma de funcionários para
.oà : próximos: cursos, A

Fenenseg está atualmente
<,

Cosesp lança campanha de
IJIotivaçiio para seguro das
vinhas contra as chuvas

Preo.cupada em que se repita o. fenômeno.
do. ano. passado, quando. bo.a parcela,do.s viti
culto.res paulistas perdeu grande parte da

produção. co.m as chuvas de granizo., a Co.m

panhia de Seguros do. Estado. de São. Paulo.. -

Co.sesp - está lançando. úma campanha para
mo.tivá-los a promo.ver lo.go. o. seguro de suas

plantações, já que o. prazo. se encerra no. dia
31 de ago.sto..

As casas de agricultura estão. atendendo.
o.S plantado.res de uva co.m pesso.al técnico.
para auxiliá-lo.s, e o. seguro. abrange desde a

primeira po.da (mínimo. de do.is ano.s de
idade), as videiras de propriedade integral do
segurado. e a sua participação. naquelas em '

que tiver algum interesse eco.nômico e plan
tadas'em lo.cal definitivo..

Risços

Para efeito.' de cálculo. do. risco, as planta
ções são., classificadas quanto. a sua utilização. ,

e ao. tipá de cultura. Na utilização. existem
três níveis: os tipo.s de uva destinadas ao.

co.nsumo. na mesa de class� no.bre, co.mo. a

Itália, So.raia, Diamante ,Negro., Alpho.nse
Lav�i1lee, Go.lden Queen, Mo.scatel de

Hamburgo., Kyoho. ,e o.utros Pirovano.s; o.S

o.utros tipo.s de mesa; e, o.S vinhedo.s destina
do.s à produção. de vinho.s.

Na cultura, se dividem quanto. ao.s

,vinhedo.s de tratament,o. técnico. reco.men

dado. o.ficialmente e ao.S que não. ,são. cuida
do.s so.b esses processo.s.

Crescimento

A Co.mpanhia de Seguro.s do. Estado. de
São. Pauló - Co.sesp - registrou um cresci

mento. de' 64% na pro.dução de prêmios< dire
tos, no. primeiro. semestre deste ano., sobre o.S

níveis do. ano passado. A empresa prevê uma

,grandp- expansão este ano., principalmente no.

setor de seguros de vida em grupo.

Companhia de crédito te",
,

pronto os seus estatutos

(� .

'A comissão criada para o.rganizar a Com

panhia Brasileira de Crédito. já co.mpleto.u os,

seus estudos e, segundo. c'6nsta, e�tão pron-'
tos os estatuto.s da empresa e ci projeto.-de-lei
que autoriza o. Instituto. de Resseguros do.
Brasil (IRB), a participar do. no.vo empreen
dimento. desenvolvido. em co.njunto. pelo Go.

verno. e a iniciativa privada.

seguro 'de expo.rtação.. Po.derá ainda em fase

futura, o.perar em outras modalidades entre

elas performance bond (garantia de co.ntra

tos de co.nstruções civis).

o capital so.cial da empresa está fixado.

em Cr $ 25 milhões, seJ.1do. que a co.mpanhia
vai o.perar tanto. no. crédito interno. co.mo. no.

Estiveram presentes ain
da à entrega de certifica
dos aos funcionários que
fizeram o. curso os Srs.
Evaldo. de Souza Freitas,

"'chefe do Centro de Ensino.

da Fen�nseg, Antônio. Luiz

diretor de Operações do"
IRB, Robert Boyd Garri
so.n, vice-presidente resi
dente da Home e seus au

xiliq_res.

Seguro de vida:· Poupança,

Acidentes ,aéreos
do mes de iulho
abalam mercado

londrino

. '

'
"

'nvést.mento e consumo
LuizMendonça

O seguro de vida é uma forma "sui- nismo de poupança e capitalização com

generis" de aplieação de poupanças. Des- simultânea ação indutora sobre o consu

tacá-se de outros concorrentes indiretos, mo e o, investimento. Esse, .aliás, é um

todos disputando o me_smo segmento or- . grande serviço.que ele presta ao individuo
çamentdrio dos individuas, não só- pela e à economia, permitindo que a renda
taxa elevada de retorno que propícia, mas pessoal ou familiar, sem o risco de tornar

também pela extensa' gama, de serviços se negativa peTõ ôbtto do titular respecti
que oferece. vo, adquira capacidade de endividamento

'Comumente, o que o investidor procu- para a aquisição de, casa própria e de bens

ra no mercado financeiro é a perspectiva de consumo duráveis, isto é, para a forma-
.

de remuneração para os recursos aplica- ção de patrimônio.
dos, a uma taxa de interesse que oscila em Em suma, o seguro de vida basica

função da conjuntura ti do risco inerente mente elimina o risco, que não é o da

-ao tipo" de operação. Essa remuneração, 'cessação da vida humana, fenômeno
quando obtida pela escolha certa do tipo hiológico certo e inevitável, mas o da

de aplicação, a longo prazo dá origem a 'época da sua ocorrência, que e absoluta-
,

um processo « capitalização., que será mente imprevisivel. Eliminando o risco, o

exponencial se houver completo bloqueio seguro- dá a renda pessoal estabilidade no

do principal e dos juros. Além disso, con- tempo, projetando-a além da própria exis

forme o tipo de aplicação financeira.. o tência biológica do titular. O;Jm isso, ga
investidor se beneficiará de dedução par- rante ao processo de poupança, indepen
cial no cômputo. da base imponivel do im- dentemente do -seu tempo de duração, a
posto de renda. realização plena do objetivo final visado.

O seguro de vida também é um proces-
<,

É essa instituição, de tantas virtudes

SCY de capitalização, igualmente contem- (financeiras, econômicas e sociais), que

piado com favor fiscal, já que os prêm!fs no Brasil se encontra defasada, com um

pagos pelo seguro são deduttveis na apu- largo fosso aberto entre o seu nivel de

ração final do imposto de' renda. Mas expansão e o índice de desenvolvimento
nesse processo há componentes e variáveis já atingido pelo pais.
que o tornam 'extremamente mais vanta-. Está claro que urge e é imperativo dili-
joso. genciar a extinção gradual desse gap. Por

Para o segurado /0 investidor, no caso) isso, é animador saber que atualmente o

.. -otriseo se transforma em certeza, ficando sistema segurador se movimenta em tal

inteiramente expurgado da sua progra,';w� direÇito, e�p;nhand;-;�� elaboração de

ção financeira. Esse expurgo é integral, racional estratégia de crescimento que lhe

pois àlcança o risco em todas as suas for- permita alcançar aquele objetivo necessâ

mas de manifestação, inclusive a mais rio.

drástica, que é o óbito do investidor. Este Essa .estratégia demanda sobretudo o

último é um evento que, pela absorção embasamento de eficiente esquema de
integral do risco através dô Seguro, não "marketing", no qual "produtos" novos
afeta a conclusão.do processo de capitali- ou renovados se ajustam de modo a'
zação, tornando posstvel a tradição da abrangerem, no seu conjunto, todo o ri
plenitude do acervo que o segurado-inves- co e amplo repertório de serviços que,
tidor tenha planejado legar a seus benefi- "

como vimos nesses comentários, o seguro
cidrios. de vida pode oferecer. Isto, é claro, sem
Além de eliminar o risco e de elevar a dispensar a aferição da procura latende,

taxa de retorno, o seguro de vida pode de suas grandezas horizontal (espetro) e

inda, ter o desempenho de um meca- vertical (capacidade de compra).

Seguntlo técnicos da Fenaseg o sistema
segurador de vida Caminha no sentido

exato, na tentativa dê elaborar
uma racionarestratégia de expansão

Journal of Comerce

Londres - Foi com um ar de indiferença hipó
crita que os mercados mundiais de seguros encara

ram os pedidos de indenização no valor de 23

milhões de dólares (Cr$ 138 milhões) feitos por
duas das maiores companhIas de aviação que tive

ram perdas recentes.
Na Inglaterra, por exemplo, o Lloyd e, a

London seguraram 90% dos 24 milhões de dólares

(Cr$ 144 milhões) da fapan Airlines (o Boeing
747 explodido por sequestradores no aeroporto de

'Bengasi, no dia 24 de julho) e 30% dos 5 milhões'
de dólares (Cr$ 30 milhões) da Pan-American (o
Boeing 707 que caiu no mar nas ilhas Papeete, a 23
de julho). )

Da reivindicação das duas empresas, apenas 1,5
milhão de dólares, (Cr$ 9 milhões) já foi pago,
segundo um porta-voz do mercado de seguros de

Londres. Agôriz, as seguradoras estão cavan_do os

cofres para levantar os 21,6 milhões de dólares a

serem pagos à fAL.

O envolvimento de Londres na perda do fumbo
chegou exclusivamente através de resseguro, tendo

sido colocados aqui 90% do valor total pelas com
panhias associadas de Tóquio. O Lloyd afifma
estar cobrindo 75% dos 21,6 milhões de dólares da

fAL, embora os agentes de aviação insinuem que

possa estar havendo um pequeno exagero. p segu
ro foi considerado como risco de guerra, já que o

747 foi destruido em "ato hostil", pela cobertura
do quaí as companhias cobram prêmios de 0,25 a

0,50 do valor totar

Técnicos ani",ados co", as
perspectivas de expansão
do siste",a segurador

- A extinção. gradual do. gap que atuai
mente se verifica 'entre o nível de expan
são do. seguro de 'vida e o. índice de desen
volvimento já atingido pelo. Brasil, é uma

ne.cessidade, imperativa.
A o.pinião é de técnico.s da Federação

Nacio.nal das Empresas de Seguro.s Priva
do.s e CapitalizaÇli.'o. (Fenaseg), acrescen-

e amplo repertório de serviços que o. segu
ro. de vida po.de o.ferecer.

Para o.S técnicos, além de eliminar o

risco e de elevar a taxa de'reto.rno, o. segu
ro de vida pode ainda ter o. desempenho
de um mecanismo. de po.upança e capitali
zação. co.m' simultânea ação. indulto.ra So.

bre o. co.nsumo. e o investimento..
t ando. que "� animador saber que o siste

ma s�gurado.r já se movimenta em tal dire- Segundo eles, esse é, aliás, um grande
ção, empenhando-se na elabo.ração de ra- serviço. que o. seguro de vida, presta ao. in-
cional estratégia de crescimento. que lhe divíduo. e a eco.no.mia, permitindo que a

permita alcançar aquele objetivo.". renda pessoal ou familiar, sem o risco de
,Afirmo.u que essa estratégia, demanda, tornar-se negativa pelo óbito. do titular

so.bretudo, o embasamento.. de eficiente
.

respectivo., adquira capacidade de endivi-
.

sistema de marketing no. qual "produto.s" damento. para a aquisição de casa própria
no.vo.S o.U renovados se ajustem de mo.do a e de bens de consumo. duráveis, isto é,
b

• \

a rang�rem no. seu conjunto, todo o rico. para a formação. de patrimônio.

Mirias�8rasil eleva o seu
capital a .'. Cr$ 20milhoes

A Companhia de Seguro.s Minas-Brasil
elevo.u o seu capital so.cial de Cr$ 16 mi
lhões para Cr $ 20 milhões mediante o..

apro.veitamento parcial da co.nta de reser

va de co.rreção rpo.netária, eD'! assembléia

geral extrao.rdinária, realizada em Belo.
Horizonte.

Na meSma assembléia, foram aprova
do.s os resultados da correção monetária

do. ativo imobilizado., relativa ao exercício'

de 1973, e a modificação. do artigo 50., do

estatuto. social (c o.mposição db capital.
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o caminhão ficou destruído, não tendo seu

condutor conseguido salvar-se. O ônibus
capotou após bater em um barranco. Sete

dos seus ocupantes ficaram feridos.

Ônibus choca-se
com' caminhão na

BR-1 01: Jum morto
Uma pessoa perdeu a vida e sete outras sofreram feri

mentos graves em acidente de transito ocorrido na

madrugada de ontem na BR-IOl, entre um caminhão
do Expresso Criciumense e um ônibus interestadual,
pertencente à Empresa Centauro Transporte Rodoviário,
subsidiária da Penha. O fato ocorreu por volta de

5h30min de ontem, na altura do quilômetro 49 da

BR-IOl, conhecida por "Curva do Arroz".

.No local da colisão perdeu a vida o motorista do

caminhão, Manoel João Floriano, de 28 anos de idade,
residente em Criciúma, sofrendo ferimentos Sebastião
José Rosa, condutor do coletivo, e seus passageiros
Tadeu Carlos Cardoso, Elmira E. Borher, Cláudia Lisboa
(r esidentes em Porto Alegre), Maria Cristina Roldon (da
Guanabara), Mônica Graziela Nonini, E. Echanverberg

(de Buenos Aires) e Jarlan Joseph, (residente no distrito
de Ponte Moire, no Congo). Destes, Elmira Borher,
Tadeu Carlos Cardoso e o motorista Sebastião José Rosa

inspiram maiores cuidados médicos. Os feridos estão
internados no Hospital Municipal São José, em Joinville.

MORTE NA RODOVIA
Às quatro horas o ônibus 'de placas lA-22-29

(Guanabara), pertencente à Centauro, deixou a estação
rodoviária de Curitiba, seguindo viagem para Porto Ale

gre. O coletivo havia deixado o Rio de Janeiro na tarde
de quinta-feira. Por volta de 5h30min, trafegando pela
BR-IOl, altura do quilômetro 49 ("Curva do Arroz"),
foi colJiido frontalmente pelo caminhão DR-04-70, do
Expresso Criciumense.

Segundo a Patrulha Rodoviária Federal, a colisão foi

provocada pelo motorista do caminhão. Naquele mo

mento forte nevoeiro reduzia a visibilidade dos condu- /

tores e o caminhão trafegava na contra-mão. O condutor
do ônibus ainda tentou evitar a colisão, mas não conse

guiu. Após o impacto projetou-se contra um barranco à

margem da rodovia, enquanto o caminhâo adentrou a

um arrozal, capotando a seguir. Seu motorista sofreu
morte instantânea, preso às ferragens do veículo destruí
do. No ônibus viajavam 35 passageiros e os dois motoris
tas, tendo todos, a' exceção dos sete feridos, seguido
viagem ontem pela manhã, para Porto Alegre, em outro

coletivo da empresa.

Cientistás norte-amer·icanos chamam
a ate.n�êiQ p.ara o"terro[isooo;��clear·
Com a cres��nâ"3nai 1tef��r��ismo-;'q�e ·se v�ritl�a d�'; qUll6si. de ma�erial\i';,a�;�' nu1i�;�e;-;�:��-;;esentes

atualmente em todo mundo, há muitas, preocupações com o na indústria nuclear norte-americana, bastando poucas
tema, tanto por parte de organismos oficiais, quanto por gramas para se fabricar uma bomba atômica, que poderia
particulares. Um grupo de cientistas da Fundação Ford causar a morte de centenas de milhares de pessoas. O
elaborou um relatório, de 575 páginas, fazendo advertências engenho, advertem os \cientistas, pode ser construído por
ao perigo de armas nucleares roubadas caírem em mãos de um único cientista corrupto, um bando de engenheiros
terroristas, de "gangsters" da Máfia; do mercado negro ou fora-da-lei ou algum especialista nuclear capturado pela
talvez de algum psicopata solítãrío . com visões Máfia ou por terroristas.

megalomaníacas de um sequestro atômico. Recentemente.um criminoso comum, na Flórida: tentou
No documento salientam os cientistas que é muito fácil usar uma imaginária arma nuclear para extorquir um milhão

imaginar-se inumeráveis possibilidades, para a dispersão de dólares, No terrorismo internacional já se encontraram
nuclear e que qualquer indivíduo com algum conhecimento muitas, indicações de que alguns elementos estariam
do assunto poderia arquitetar, com base em informações desejando alcançar a violência ilimitada, com possibilidade
publicadas, uma maneira de trabalhar para construir um de roubarem ou construírem um artefato atômico e

engenho explosivo de fissão simples. O único equipamento vendê-lo no mercado negro, para adquirirem fundos, corno
requerido, além daquele comumente requerido' para também usá-lo para fazer chantagem.
trabalhos domésticos, seria, formado por computadores
geiger comuns e capacetes protetores.

O relatório da Fundação Ford afirma ainda que o

material nuclear necessário para as armas -são pobremente
guardados e se tornará cada vez mais disponível .ã medida
que complexos de produção de plutônio são construídos

para substituir geradores convencionais. Em 1980, milhões

Você é um homem culto
e maduro. Você não tem
mais ilusões. Mas de,

repente Você se apaixona.
O que é que Você faz?

Participe do dilema de,
Ad riano Reis em Rosa
dos Ventos. Porque todos
os rumos conduzem
ao amor.

Diaríamente
pela

11
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Os cientistas apontaram a Máfia como uma das

organizações que poderiam chegar a este termo, frisando
que não tem escrúpulos com relação ao "perigo em 'larga

,
escala", como está .evidenciado pelo altamente perigoso
.cornércio de drogas, não vacilando em lançar mãos de meios
absurdos para alcançar o poder.

"Portuguezinho " está preso em Fio-
I

rianópolis desde o início do mês passa-
do, tendo as autoridades apreendido
14 veículos, no Interior do Estado, por
ele furtados e posteriormente reven

didos. Desde então a Polícia paranaen
se vem se empenhando em conseguir o
,seu "empréstimo" pata algumas decla-

rações. No -entanto, temendo pela
"segurança" do preso, as autoridades

,

catarinenses não permitiram sua ida à

Capital do .Paranã, mas autorizaram a

sua qualificação e interrogatório no

próximo dia nove, em Florianópolis.

Em Curitiba, pessoas mais chegadas questraram o braço-direito do coronel
ao consumo de drogas, a cada dia dão Pullido, seu próprio filho Ney, abando
mostras da sua insatisfação com a rede nando-o na cidade de' Ponta Grossa,
de "afcaguetagem" montada pela Liga diante 100 quilômetros de Curitiba.
Paranaense de Combate aos Tóxicos, Posteriormente praticaram -outro se

"comandada" pelo coronel Rutildo questro, �esta feita contra a escritura
Pullido, do Exército, Suas formas de ria Nícia Barreto, que, trabalha na

tornarem pública a não admissão da Licopar, a qual foi obrigada a ingerir
Licopar são constantes bilhetes intimi- drogas, sendo em seguida abandonada,
dativos, ameaças telefônicas e assaltos em um matagal, num subúrbio da Ca
misteriosos. pital paranaense. Além disso pratica-

Agora, os viciados de Curitiba estão ram assaltos ao prédio onde funciona a

intensificando suas ações e, na noite de Licopar e telefonaram várias vezes à

quinta-feira, tentaram praticar um ho- entidade, anonimamente, formulando
micídio contra um funcionário da enti- as mais diversas ameaças.

TENTATIVA DE MORTE

Agora, os "reprimidos" e "persegui
dos" deram um passo mais longo, e

mais sério. Utilizando dois automóveis,
tentaram assassinar o funcionário
Edson, na noite de quinta-feira, mas
não conseguiram êxito na empreitada,
provocando-lhe apenas leves escoria

ções. O f ato ocorreu por volta de 20,

Acrescentaram que o "São Marcos"
- um pesqueiro de médio porte - so

freu uma avaria na costa de Cabo Frio
T

e quando se preparava para partir sur
giu uma lancha, com quatro homens
barbudos a bordo, os quais abordaram

unânimes em afirmar que foram obri- o barco, obrigando o mestre a seguir
gados a receber a cargo de um navio

desconhecido sob ameaça de metralha
doras e revólveres portados por quatro
barbudos, que fugiram em sua lancha

quando da aproximação de uma em

barcação da Capitania dos Portos.

suas ordens e navegar por três horas,
até um navio negro, muito grande, do
qual foi descarregada grande quanti
dade de mercadoria estrangeira. Logo
após a embarcação zarpou, tendo a tri-

Vítima,é abandonada

na via pública após
ser atropelada

J'
I

Ele teme pela sua integridade física.

DIMAGA' Ltda.

o "�caranguejeiro"�Azaudir será'
,ouvido pela Polícia paranaense

"Informante" da Licopar é
a1lvo de tentativa de'assassinato

Atendendo solicitação das autorida
des policiais paranaenses, a Diretoria
da Polícia Civil de Santa Catarina auto

rizou a cessão, por "empréstimo", do
delinquente Azaudir Alvim Martins,
envolvido em furtos e transações de

automóveis furtados, na região sul bra
sileira. Dia nove próximo agentes da

Delegacia de Furtos de Automóveis, de
Curitiba, virão a Florianópolis a fim de
ouvirem e interrogarem o delinquente,
também conhecido pela alcunha de

"Portuguezinho ", sobre suas atividades
criminosas, como também da quadri
lha à qual estava vinculado.

dade, de maneira semelhante aos "gan
gster" norte-americanos da década de
30. O funcionário de codinome Edson

(cuja identidade é mantida em sigilo,
corno m�io de segurança), foi vítima,
de duplo atropelamento em via públi-

. ca, não conseguindo identificar os auto
res.

Há duas semanas, elementos que se

diziam "perseguidos" pela Licopar, se-

horas. Edson estava na residência de
outro membro da Licopar, de codino
me Avon, quando soou um estampido
de arma de fogo, na rua. Os dois saí-

. -;;
ram para ver o que estava acontecendo

e, enquanto Avon se dirigia à delegacia
mais próxima, Edson ficou investigan-
do por conta própria.

Eis que, em alta velocidade e com

as luzes apagadas, surgiu na rua um

Opala vermelho, tendo o motorista ru

mado sobre a vítima. Edson conseguiu
esquivar-se, quando outro Opala, azul,
repetiu a manobra, atropelando-o e

ferindo-o levemente. Caído ao 'chão, o
"alcagueta" da Licopar conseguiu sa

car sua 'arma (em Curitiba "informan-'
tes" têm permissão para isso) e descar
regou-a contra os automóveis, não 10-

,grando, contudo, atingir os alvos, O
fato está sendo investigado dentro do
máximo sigilo, mas elementos vincula
dos à Lícopar afirmaram que vai haver

represálias.

Vara federal interróga tripulação
,do pesgueiro carioc,a :i, .. , cQntrab'ando .

pulação do "São Margos" - recebido
ordens de rumar para o Rio. Contudo,
na altura .de Cabo Frio, apareceu a lan

cha-patrulha da Capitania dos Portos,
registrando-se um tiroteio e a prisão de
um dos contrabandistas. Este, conru-

do, desapareceu "misteriosamente". A
carga apreendida foi avaliada em 10
milhões de cruzeiros, constando de

roupas, cigarros, bebidas, perfumes e

eletro-domésticos em geral, a maioria
de procedência norte-americana.

Crise do leite
.

'

-

gera Intervençao
I

pO,licial no Ceará
Vítima de atropelamento, Altarniro Adriano está

internado no Hospital de Caridade, em observações
médicas. Na madrugada de ontem ele foi colhido por
veículo desconhecido, na avenida' Ivo Silveira, 'I sendo
socorrido por volta de quatro horas por um motorista de
táxi que por ali passava.

Devido ao seu estado grave, Altamiro, que ainda está
inconsciente, não pode prestar declarações à Pol ícia. O
atropelamento .o co r reu na avenida Ivo Silveira,
proximidades do Morro da Caixa, desconhecendo-se a

identidade do autor, como também as características do
veículo. Atirado ao acostamento, a vítima não foi socorrida
pelo seu atropelador, até que o João José de'Matos, qpe por
ali passava com seu táxi prestou os primeiros socorros a

Altamiro Adriano, conduzindo-o ao Hospital de Caridade.

A crise do leite, que se verifica em quase todo o país,
está ganhando proporções alarmantes em alguns Estados.
No Ceará o produto desapareceu e vem sendo vendido
no câmbio negro ao preço de dois cruzeiros 'o litro, ou
seja, o dobro do preço normal. Por esta razão a
Associação dos Criadores do Ceará pediu intervenção
policial para evitar o que chamou de "abuso".

Nos bares, os comerciantes só vendem leite no varejo
e por este motivo cobram pelo litro o equivalente a cinco

copos � Cr$ 0,50 cada um. Nas mercearias e

supermercados o produto está cada ve_,z mais escasso e os

proprietários só vendem um litro para cada comprador, e

assim mesmo reservam para os fregueses habituais,

SERViÇO AUTÔNOMO MUNIC'IPAL
DE ÃGUA E ESGOTO

AVISO
TOM�DA DE PREÇOS Nº Bl-02/73

o Serviço Autônomo Municipal de Ãgua e

Esgoto, SAMAE, comunica que está aberta, .

com realização prevista para dia 21 de agosto
de 1973, a Tomada de Preços BL-02n3, para
aquisição de qmento e Ferro CA-50 e CA-60
para construção do Reservatório Jararacum-:
bahc.

Os interessados encontrarão à sua 'disposi
ção, diariamente das 8 às 12 horas e das 14 às
·18 horas, na sede do SAMAE, sito a Rua Igua
çu, 209, em Blumenau-SV, o Edital e demais
elementos informativos.

Blumenau, 03 de agosto de 1973.
ENGo. SILVESTRE RODRIGUES NETO

OIR. GERAL DO SAMAE

A6IJARDEM!

'BREVE nas Bancas

da Grande Fpolis

A 2a. Vara Federaldo Rio de Janei
ro começou a interrogar os 17 pesca
dores do barco "São Marcos", encon-:

, ,

trado no dia 31 de maio com farto
Contrabando ao largo de Búzios, em

Cabo Frio. Todos os pescadores foram

MINISTÉRIO DO TRABÁLHO E
PREVIDÊNCIA SOCIAL

FUNDO DE ASSISTÊNCIA AO TRABALHADOR
RURAL

DIRETORIA REGIONAL EM SANTA CATARINA

AVISO

AQUISIÇAO DE TELEFONES

A Diretoria Regiõnal. do FUNDO DE
ASSISTÊNCIA IAO TRABALHADOR RU"
RAL' - FUNRURAL - em Santa Catarina,
está interessada em adquirir 2 (duas) linhas
telefônicas, para serem instaladas no centro de

Florianópolis.
Os interessados deverão apresentar suas

propostas com validade de 45 dias, em envelo

pe fechado, na Sede da Diretoria Regional do
FUNRURAL, à rua Francisco Tolentino, es

quina da rua Bento Gonçalves, até o dia 10 de
'agosto de 1973.
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A oposição, segundo Vilela, vai
afastar-se da polêmica. Vai deixar
tudo para ver como é que fica. A
diretoria está usando de recursos ilí
citos. Estão com o clube na mão e

fazem o que ,!uerem.
.
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Gelsenkírchen, Alemanha, - Gelsenkírchen, cidade
do,Vale do -Ruhr; inaugurou ontem o único estádio de
futebol da Alemanha Ocidental construído especial
mente para a Copa do Mundo de 19'74.
;.'; ,A cerimônia de inauguração se realizou 315 dias antes
do início do certame.

,
,

Os estádios de Duesseldorf e Stattgart já foram refor
mados, enquanto que o Es -tãdío Olímpico de Munique
.não necessita de melhoramentos.

Hermann Neuberger, presidente da comissão 'organiza
dora da Copa do Mundo de 1974 que será disputada de
13 de junho a 7 de julho, informou que o trabalho nas

outras cinco grandes cidades (Berlim Ocidental, Franc-
.

forte, Dortmund, Hannover e Hamburgo) "avançam de
acordo com os planos".

REFORMA
As nove cidades onde serão realizadas partidas pelo

campeonato mundial de '1974 gastarão, em conjunto,
cerca de 240 milhões de marcos (cerca de 640,5 milhões
de cruzeiros) nas obras de reforma e modernização dos
estádios.

o estádio de Gelsenkírchen, construído sobre o

antigo depósito de carvão das minas da região, custou 56
milhões -de marcos (quase 150 milhões de cruzeiros).
Tem capacidade para 70.500 espectadores e ficará sendo
o campo do clube local, o Schalke, que faz parte da liga
federal de futebol.

No começo desta semana, Neuberger disse aos jorna
listas, em Munique, que a Comissão Organizadora calcula

que' a renda total com a venda de ingressos, anúncios e

direitos de transmissão serão de aproximadamente 80
milhões de marcos (cerca de 200 milhões de cruzeiros).

Os custos serão de aproximadamente metade dessa

quantia, deixando um lucro de 40 milhões de niarcos,
disse Neuberger. Dessa quantia, a FIFA receberá 65 por
cento, e a Comissão Organizadora com o restante.

CLASSIFICADOS
Segundo Neuberger, a venda antecipada de ingressos é

"mais que satisfatória". De um total de 2,2 milhões de
ingressos para 38 partidas programada dentro do cam

peonato, já foram vendidos 400 mil.

Ste'Nart passeou no primeiro dia
de treino..Emerson ficou em '30.

rell-Ford pelo circuito de

?2,8 quilômetros com o

tempo de 7.07:8 minutos,
na melhor volta.

Adenau, Alemanha - O
Escocês Jackie Stewart,
decidido a reconquistar es
te ano o título de campeão
mundial da fórmula um,
bateu ontem extra-oficial
mente o recorde do circui
to de Nurburgring, durante
os treinos para o grande
prêmio da Alemanha, a ser

corrido amanhã.

Stewart, ex-bi-campeão
mundial antes que o brasi
leiro Emerson Fittipaldi
lhe tirasse a coroa, em

'1972, conduziu seu Tyr-

O recorde oficial está
em poder do Belga Jacky
Ickx, obtido com uma Fer
rari, no ano passado, quan�·
do venceu o grande prêmio
da Alemanha, sua marca é

de 7.13:6. Neste ano, Ickx

participará COIIl um novo

carro e espera acabar com
uma longa .série de maus

resultados obtidos com os

Peru e Chile
decidem'uma vaga

para a Copa
, Montevidéu - A Associação Uruguaia de Futebol

ultimou os detalhes para a partida de amanhã, no
Estádio Centenãrio, em Montevidéu, entre os seleciona
dos do Chile e do Peru, pelas eliminatórias da copa do
mundo de 1974, na .Alemanha. Oprélio consta da loteria

esportiva brasileira.
I

.

As autoridades uruguaias, que tem a seu cargo a orga-
nização do encontro, que indicará o futuro adversário da
União Soviética, campeã da chave européia, fixaram os

preços dos ingressos entre 15 centavos de dólar (menos
de um cruzeiro) e dois dólares e meio (cerca de 15 cru-

zeíros).
'

O .encontrc será iniciado às l4h30min (mesmo horá
rio em Brasília), diante da eventualidade de uma prorro-.
gação de 30 minutos, se empatar, ocorrerá cobrança de

péhaltis. ,

Calcula-se .que três mil torcedores peruanos estarão

presentes. Ontem, num avião da Força: Aérea do Peru,
chegou grande parte deles e, a partir de hoje, são aguar
dados os torcedores chilenos.

TREINO

também a poucos metros da praia.
Aparentemente, o único problema dos chilenos é o

dianteiro Paez, que se. contundiou no último domingo.
Ahumada e Juan Rodriguez não treinaram 'ontem por
causa de uma indisposição gastro-intestinal. Os três
deverão estar recuperados até amanhã.
, Fontes da delegação peruana disseram que não há

qualquer problema de ordem física entre os jogadores.
No seio das duas representações cresce, a cada

momento, o' otimismo, embora todos reconhecam a

dificuldade da missão. O vencedor da partida enfrentará
a equipe da União, Soviética, vencedora do grupo
Europeu.

Um' estádio para
o, Mundial de 74
'.na Alemanha

carros vermelhos da Ferra
ri.

O Escocês, facilmente
reconhecível em qualquer
autódromo em seu Tyrrell
Ford azul,' praticamente
desmoralizou o atual cam

peão, Fittipaldi, que che

gou em 13. lugar, no pri
meiro dia dos treinos.

O companheiro de equi
.pe de Fittipaldi, Ronnie

Peterson, realizou um me-

. lhor trabalho. Conduziu
s. eu JPS Lotus preto e dou,
rado como o do brasileiro

em 7.08.3 minutos, fican
do em segundo lugar. O
Sueco, atualmente,' está

, em quarto lugar na classifi
cação do campeonato,
com um total de 25 pon
tos.

O terceiro melhor tem

po dos treinos de ontem

foi do Francês François
Cevert, companheiro de es

cuderia de Stewart. Cevert
marcou 7.09.:3 na melhor
volta e estã com 39 pontos
no mundial, bem perto de

Fittipaldi, que te� 41. '

Vilela responde à situação:'
"Cabral é mal intencionado"

A polêmica surgida entre a dire

ção do Martinelli e ex-associados do
clube, face .a inatividade martinelina
que vem' se arrastando durante' vá:'
rios meses, aumentou com os escla
recimentos prestados. pelo vice-pré
sidente Saulo Soares, que depois de
um silêncio quase eterno da direto
ria.

por uma margem de 14 votos apro
ximadamente.

\

"A alegação de que o clube para
lisou as atividades por causa dos
problemas com o aterro, tudo isso é
muito primário. O Aldo Luz tem os

mesmos problemas e ainda com um

material de competição em condi
ções inferiores, está participando
das competições, com um esforço
digno dos melhores elogios. OMar
tinelli já tinha caído antes mesmo

que o aterro chegasse ao clube, esta
é a verdade. A esta altura o clube já
não participava das competições da
Federação. Quanto a versão de Sau
lo Soares de que Q clube teve total
apoio dos remadores é uma inverda
de. Acontece que estes atletas que
apoiaram a decíãao, aceitaram em

virtude de suas condições serem ul
trapassadas para a prática do remo.

Já estavam em fim de carreira. Estes
remadores, Saulo; Vadico, Adernar;
Renato e outros, estão vencidos pe
la idade, pelo peso, e ,tudo isso veio
de encontro ao desejo deles", Vi
lela.

Mesm inativo, mas se ao menos

publicassem um balancete, ,se fizes
, sem uma prestação de conta pú
blica, .dariam aos simpatizantes do
clube uma satisfação.

A atual diretoria vai contrair em
préstimo para construção de um no

vo galpão e Vilela opina da seguinte
forma: "Se a situação econômica do -

clube é excelente para' que fazer
empréstimo' Deveriam dar a conhe
cer o real patrimônio ao Martinelli,
o que todo mundo ignora.

,

- Estou lutando por este clube,
a exemplo de tantos outros abnega
dos, desde 1938, e agora a gente vê
o clube nesta situação crítica. Che
go a ficar doente.

CRD

Vafmor Vilela espera que o CO,n
selho Regional dos Desportos tome

, providências sobre o que está acon

tecendo nas hastes martinelinas.
"Só eles poderão tirar o clube do
anonimato. As autoridades terão
que tomar conta, têm que intervir

-

para devolver ao clube o desenvolvi
mento a altura de sua tradição".

- Argeiniro Cabral éuinhomem
mal intencionado, incompetente e

raivoso. Antes dele ser eleito, eu já
tinha profetizado que ele viria aca
bar com o clube. E isto aconteceu.
Eu não consigo entender porque es

se homem age desta forma. Mas
também sei que ele é Riachuelo
doente, conclui.

DaCosta! Fernando Bastos!
Paulo Ga�a ! Tião·Marino!
Gilberto Nabasl ,.Bezerra !
Veneza! WalterMiraglia !
PauloHenrique!Antoninho !
Joel! Chico Samara!
MajorOrtiga! Zenon!

Um dos líderes da oposição, Val
mor Vilela, não aceitou a versão da
da pelo dirigente martinelino, classí- .

ficando-as de "mentirosas e sem
fundamento" .

No último dia 7 de julho o presi
dente Argemiro Cabral afastou-se
temporariamente da direção do clu
be, em virtude da aproximação das
eleições para a nova diretoria. Dizia
Argemiro que era' a oportunidade
da oposição apontar o seu candida
to, fato que não aconteceu ..

Segundo Vilela, "a oposição não

compareceu para não servir de jo
guete, como aconteceu na vez ante
rior. Resolvemos não apontar um
candidato para não nos expormos
ao ridículo. Na eleição anterior, eles
entregaram talões "frios", inclusive

,

quitados, para alguns remadores do
clube, para que esses tivessem di
reito a voto e eleger o atual presi
dente. Esta é uma das maneiras obs
curas como eles procedem".

Afirma Vilela que há muito tem

po o clube não efetua cobranças de
.seus associados, "propositadamen
te, para não dar a estes o direito de
voto, de eleger uma diretoria con

digna com a tradição do clube mar

tinelino" .

Afirma ainda que os remadores
jovens deixaram o Clube e foram re

mar em outros. "Meus filhos, por
exemplo, estão remando no Aldo
Luz. E foram eles que deram a últi
ma vitoria ao Martinelli".

Salienta ainda que fizeram (a
oposição) muita coisa pelo Martí
nelli, e quando estavam no êlube,
este sempre ganhou regatas. Depois
que a atual diretoria assumiu o Mar
tinelli ainda não venceu uma regata
sequer. "Estão destruindo um clube
organizado com tanto sacrifício. Is
to é o motivo de minha revolta. Es
tou certo de que mesmo que o Go
verno defina o problema dos gal
pões, a diretoria não voltará a atuar.

O ESTADO RESPONDERÃ Neste ano, quan-
.

do terminar o Campeonato Estadual; O ES
TADO dir� quais foram os melhores do fute
bol catarinense, em 1973. A exemplo do ano

passado, às segundas feiras, a equipe de espor
te de O ESTADO publicará a seleção da roda-:

da. No final do campeonato, serão seleciona
dos 'os melhores pela média conseguida duran
te todo o Estadual. O ESrADO formará a se

leção do ano e dirá, ainda, quem foi o craque
revelação, qual o melhor juiz, o mais dinâmico
Presidente de clube, o melhor técnico. O pa
trocínio é da Apesc.

I

Bronstein deve ter se lembrado desse artigo no jogo de
ontem: usando a defesa francesa na variante Winawer,

Enquanto isso, as duas equipes continuam treinando" favorita do ex-campeão Botivinnik, trancou o jogo desde o
de 'manhã e a tarde. Os peruanos estão alojados no Hotel início e ficou esperando a ofensiva da brancas. Na altura do
Hermitage, no elegante bairro de Pocitos, a uma quadra 15' lance, o tabuleiro estava trancado com uma duplada praia. O bom atendimento e a proximidade do mar, cadeia de peões, o que levou Mequinho a propor o empatefizeram com que Roberto Se arone, o técnico Uruguaio ao adversário, no 22' lance. O resultado foi bom para o
da seleção peruana, desistisse de levar os seus jogadores campeão brasileiro, porque significa uma espécie de
para a concentração do Pefíarol, situada nos arredores de descanso antes da partida de hoje, em que Mequinho terá as
Montevidéu. pretas contra Polugaiwvski, o grande astro da equipe Sovié-

O Chile, por seu turno, estabeleceu o "quartel- tica.
.

gene�� da 4e.lega�9'.Jl�,40-t.et �Ql�!l!pii!, na.,chlMJl;adí!:, \o" <' '!"'''''M'a'''' r" '·1" ""mO:�,,� "�F'-'�a�:::nl!.I'Jc' ·I"S'l;";;);c·,í;'�"cida\ft velha", ilÍn dos mais 'lt1xu8s� de Montevideu,
.'

U

bebe, enquanto
Flávio Costa assume

Mequinho conseguiu
bom resu'ltado. A
difícil será hoie

Petrópolis - Mequinho empatou ontem em 22 lances a

sua partida contra David Bronsteirí, na oitava rodada do
torneio interzonal de Petrópolis; e conservou-se isolado na

vice-liderança.
.

,

Pensando talvez na partida de sexta-feira, que terminou
com a rápida vitória do campeão brasileiro sobre Vladimir
Savon, Bronstein adotou uma estratégia' ultra-cautelosa e

depois de vinte lances não havia qualquer possibilidade de
se evitar o empate.

A rodada de ontem marcou a reabilitação da defesa
francesa, um tradiconal recurso das pretas contra' P4R que
vinha sendo abandonado em favor da defesa Siciliana. A
f rancesa foi jogada por Bronstein contra Mequinho e por
Portisch contra Liubojevic.

.Trigran Petrossian, ex-campeão mundial de xadrez,
escreveu recentemente um artigo sobre Mequinho para uma

revista Soviética dizendo que o campeão brasileiro tinha um

brilhante jogo de peças mas não' era muito profundo no

jogo posicional.

Afinal o CRB conseguiu o técnico para substituir Martim
Francisco. Flávio Costa, treinador que teve excelente passagem na

direção de grandes equipes do futebol brasileiro e comandou a

seleção nacional da copa do murido em 50 foi contratado, ontem
para dirigir o CRB no certame nacional, segundo informou o Sr.
Roberto Brito, Diretor, do clube representante de Alagoas, no

nacional.
'

Disse ainda o Sr. Roberto Brito, que amanhã às 14h15min o

treinador Flávio Costa chegará a Maceió, sendo levado
imediatamente para o estádio Rei Pelé, onde irá assistir a decisão do

.

terceiro turno, entre o CSA e o CRB. Flávio Costa assumirá na

segunda-feira pela manhã, quando será apresentado aos jogadores.
Mesmo sabendo que não existe mais possibilidade de voltar ao

CRB, o técnico Martim Francisco continua em Maceió apenas
bebendo. Vários donos de bares, amigos do técnico, resolveram não
lhe vender mais bebida. Para alguns torcedores do CRB é triste a

situação em que se encontra o Martim Francisco, que foi enganado
por dois dirigentes do, São Domingos.

Martim, Francisco disse que ainda na próxima semana viajará para
Belo Horizonte ou Rio, onde aguardará uma proposta do Nacional
de Manaus ou então, de uma equipe carioca, cujo nome preferiu
manter em sigilo. Disse o treinador mineiro, que seu destino de há
muito está entregue a Deus e, por isso, não se queixa de ninguém da
diretoria do São Domingos e nem sequer tem raiva do CRB.
"Apenas levarei uma imensa saudade de Maceió!".

, ,

Os reforço's que o

V'itória precisava
para o nacional"

Somente hoje o médio Chiquinho chegará a Salvador
para se apresentar ao Bahia, clube que defenderá durante o

campeonato'nacional. O jogador que deveria ter chegado
,
quinta-feira, foi emprestado pelo Flamengo até 28 de feve
reiro de 74 por Cr$.30 mil, com passe estipulado em Cr$
200 mil.

Segunda-feira Chiquinho iniciará os exames médicos de
laboratório e só começará a treinar possivelmente na próxi
ma quarta-feira. O Bahia, que está voltado para as decisivas
do campeonato baiano, acertará um jogo amistoso, antes do.

nacional, para promover a estréia do jogador.
'

'

O Vitória também já contratou o seu primeiro reforço
para o campeonato nacional: tomou ao Grêmio, por em

préstimo, o lateral direito Espinosa, que chegará a Salvador
segunda-feira, à noite. O t écnico Paulinho de Almeida
deixou Porto Alegre, ontem, seguindo para São Paulo, onde
tentará adquirir Fedato, do Palmeiras.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA.
acasadoconsirutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

- Quanto a reeíeição de Argemí- .

ro Cabral, é mentira que ele teve
um

.

apoio total dos remadores" e
sim de uma pequena minoria, tanto
fi que ele (o presidente) foi eleito

u
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Antoninho reclamou:,não
sabia programa do Figueira
Figueira 'X Inter,

na festa'de Brusque
Somente no final da tarde de ontem, depois de um

sigilo inexplicável, é que a imprensa tomou conhe
cimento da programação do Figueirense para amanhã:
Jogará mesmo amistosamente em Brusque contra o
Internacional de Lages, com portões franquiados ao

público, em comemoração ao 1130. aniversário da ci
dade.

Por ser amistoso, Antoninho poderá fazer mais al
gumas experiências na equipe e Célio, Nitota, Hélio e
Neto .poderão sair jogando, mas tudo ainda depende
da revisão médica, já que o treinador tem vários pro
blemas no time. A delegação sairá amanhã pela manhã
·em ônibus especíal e na preliminar, os dentes-de-leite
farão uma apresentação.

Para motivar ainda mais os torcedores de Brusque
o Figueirense deverá jogar com as camisas do Pay:.

sandu e o Inter com as do Carlos Renaux.
TREINO

Tião Marino deve ter sentido que não é absoluto,
na posição e no coletivo de ontem, foi o maior desta
q�e entre. os titul�res q1l:e venceram os reservas por
tres a dOIS. O tremo fOI bem corrido e Antoninho
parou-o diversas vezes para corrigir algumas jogadas e

exigiu muito dos laterais que tiveram que apoiar o

ataque pelas pontas. .

Nos reservas, Moacir, Carlos Roberto e Feijão, que
anotou os dois gols, foram os que mais se destacaram

.

e poderão jogar amanhã, já que Antoninho dificil
mente poderá contar com Pinga que sentiu dores no
joelho, Caco com torsão no pé direito, Valdir gripado,
Neto com cansaço muscular e Luiz Everton em recu

peração, que não treinaram.
O coletivo durou apenas cinquenta minutos devido

o atraso do plantel em chegar de ônibus especial ao
.

campo do Bac, (1Oh20min) já que Antoninho proibiu
os jogadores de irem em seus carros. Antes do treino
Iberê Rosa na ausência de Clemente realizou tri,nt�
minutos de física leve.

ESCALA DE ÁR_ITROS
j PRÓSPERA X AVAÍ - Roldão Borja, com An

tônio Domingos dos Santos e Nestor Mário Tartari;
AMÉRICA X HERCIÍJO LUZ - Moacir Tirloni, com
Edson Vieira e Evaldo Sebastião Teixeira; JUVEN
TUS X CAXIAS - Gilberto Nahas, com Edvaldo Coe
lho e Hélio Maffezzolli; PALMEIRAS X PAISSANDU
- Alvír Renzi, com Irineu Cadorim e Silvio Teodoro
da Costa.

-Dois Toques·
A primeira bronca

Antouinho manifestou publicamente ontem, pela primeira
vez, seu descontentamento com certas coisas que andam
acontecendo no Figueirense, justamente quando o nacional
está cada vez mais perto.

Chegar ao campo, .,na hora marcada para o treinamento e

não saber que tipo' de trabalho pode fazer, nem quais os

jogadores vai utilizar, realmente não enquadra muito no

esquema de um clube que está às portas de um campeonato
, brasileiro.

Existem certas artimanhas administrativas, que o

Figueirense precisa aplicar com urgência, se não quiser criar
algumas áreas de atrito desnecessárias. O primeiro passo,
nesse caso, deve ser com relação a Comissão Técnica, que não
está muito acostumada a trabalhar em desarmonia com os

dirigentes, nem sem receber-o apoio solicitado.
Talvez, sé a diretoria descentralizasse determinados

setores e atribuições, o problema pudesse ser contornado com

facllidade e rapidez. Mas, do jeitp que vai Ant�ninho e

Clemente ainda terão muito que reclamar. .

, Tudo começou ._ ou se agravou _ com a história desse
jogo em Brusque, contra o Internacional. É um amistoso, está
certo, mas nem por \isso os cuidados mínimos devem ser

esquecidos. O que aconteceu ontem com Antoninho, já é

repeteco de dias anteriores, quando o treinador ficou naquela
de marido enganado. Mas ele é um sujeito calmo, não gosta
de criar caso, nem quando seus planos estão sendo
prejudicados. Prefere ficar quietinho e deixar tudo acontecer
ao natural. As boas ou más consequências sempre acabam
aparecendo, fruto de um bom ou mau trabalho de retaguarda.
Evidente, que Antoninho dá preferência sempre às primeiras
hipóteses o que, no caso do Figueirense, representa o máximo
de resultados positivos no nacionall'H.

do' união. InclU'sive alguns que
Figueirense sofreu uma não foram convocados, chega
delicada intervenção cirúrgica ram a declarar que em nosso
na boca. Passou dois dias sem lugar não assinariam o doeu
poder falar e apareceu ontem' mento, como se tivessem senti
ao meio dia, no Orlando do o que' sentíamos. É mais
Scarpelli, apenas balbuciando uma lição que aprendemos".
algumas palavras.

01#

O PRESIDENTE

O PRÓSPERA encontrouLICA, depois que saiu do
AvaÍ, pode não ter alcançado

uma m,aneira de tentar sacudir

muito sucesso dentro do
o azar que liquidou com a

campo, como goleador. Mas, equipe no returno do estadual.

fora dele, o ponta de lança do
A diretoria é festeira hoje, de

AvaÍ continua bastante falado.
uma quermesse numa igreja de

Primeiro anunciaram sua volta
Criciúma e vai aproveitar a

a Floriartópolis e agora faI�in ocasião para levar os jogadores
à festa. "Serão todos benzidosno interesse do Esportivo de

Bento Gonçalves, na aquisição pelo padre", informou um dos

do seu passe. Ó time gaúcho dirigentes.
quer que ele dispute a Taça *'"

Governador do Estado, a par- AINDA sobre o azar do
tir de setembro. Próspera. Depois de passar pra-

*'" ticamente todo o returno com
PERGUNTA feita a Ariel meio time na enfermaria, a

Botaro, quinta-feira, na che- diretoria resolveu mandar Zezé
gada do Figueirense: "escuta

'

para o Rio, cm busca de refor
Ariel, que tal \0 Paulo Henri- ços. O treinador foi e voltou
que no Avaí? Resposta ime- com três, mas no coletivo de
diata e nervosa do Ariel: "que ontem, um. deles bateu com a

nada" pra fazer gol contra nós boca na cabeça de um cornpa-
já temos o Nitota", nheiro e quebrou vários den-

,
*'" teso

DE PIAZZA, sobre a briga dos
.jogadores com a imprensa: "A
imprensa se mostr01u solidária,
mas os jogadores de futebol
nãc têm o mesmo sentido de

Mário Medaglia
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Na manhã de ontem, ninguém sabia da
programação do Figueirense para este final
de semana, nem mesmo o treinador Anto
ninho que se mostrava bastante preocupa
do.

- Até agora não sei o que faremos neste
final de semana, pois não recebi nenhuma
comunicação. Não sei se faremos uma par
tida amistosa, ou pelo campeonato, ou um
treino, ou ainda 'se o pessoal irá ter folga,
não sei de nada. Assim é difícil de se traba
lhar. Ibje vim para o campo sem saber que
tipo de trabalho vou realizar e quais joga
dores poderei utilizar. Não sou de criar ca
so, pois meu lema é somar e não dividir,
mas assim o negócio está difícil. Estou num
dilema, pois escutei falar que faremos um
amistoso. Neste caso poderei trabalhar com
Célio, Hélio, Tonínho e Nitota que não es
tão com suas situações legalizadas junto a

Federação, mas se o jogo for pelo estadual,
o jeito é colocar em campo os jogadores
que estiverem em condições.

Antoninho parece não acreditar muito
que o Figueirense contrate mais algum re

forço para o campeonato nacional e, como'
faltam, apenas vinte e dois dias para o seu

início, já tomou uma providência, por sinal
oportuna. Mandou regularizar a situação
dos juvenis, Artur, Feijão, Moitão, Eliseu,
Tadeu, Cláudio e Lúcio, que vêm treinando
entre os profissionais.

.

Ele prefere não falar sobre contratações,
afirmando que o problema agora não é
mais dele, e sim da diretoria.

O treinador quer mais planejamento
- Não tenho condições de comentar na

da sobre possíveis reforços. Apenas apontei
os nomes para a diretoria do clube e, de
pois disso o problema passou a ser deles.

Antoninho, embora não quisesse CO-I

mentar nada sobre os nomes que indicou,
limitou-se apenas a dizer que: "Não apontei
jogadores caros e sim gente nova que queira
aparecer e jogue bola, isto dentro das possi
b_ilidades do clube. Tem ponta de-lança em
time grande que ganha mais de dois mil
cruzeiros por mês e não faz gol e, eu vou
ter que arranjar jogadores que façam gols e

que queiram ganhar alguns centavos. É fo
go, não é fácil como muita gente comenta,

. e o tempo está ficando cada vez mais redu
zido" .

Carlos Roberto voltou a treinar
durante o campeonato passado. Mesmo que
não entre logo no time, tenho certeza que
serei útil ao Figueirense no campeonato na

cional, pois é muito extenso e será preciso
um bom plantel. Fiquei parado alguns dias,
mas felizmente me recuperei rápido e já es

tou em condições de entrar no time a

qualquer hora, desde que o treinador preci-
se, é lógico.

.

Antoninho não .tem nada contra Carlos
Roberto, até 'pelo contrário, acha-o um

bom jogador apesàr de ainda não ter opor
tunidade de observá-lo melhor.

- Quando cheguei aqui no Figueirense,
o titular era o Noroel e tirei-o para colocar
Casagrande. Carlos Roberto nesta época es
tava se recuperando de uma contusão. De
pois tiraram-no do time, não eu. Agora ele
voltou, também não fui eu que o trouxe de
volta. Ele está incorporado ao plantel e

treinando bem. Vamos ver daqui 'prá fren
te.

Aos 40 minutos, fim ,de
coletivo. Outro no DM

e pedia para que os jogadores não corres-
sem muito.

,
- Sabe como é, o campo está cheio de

buraco e eu já tenho um monte de pro
blemas. Por isso achei melhor parar o cole
tivo e esperar pela recuperação dos jogado
res para ver qual o time que eu coloco ama-

I nhã, contra o Próspera. I

Com o retorno de Cardosinho a meia
cancha o time titular ganhou mais estabi
lidade naquele setor e a defensiva pode tra
balhar tranquila. Apenas a ausência de Ba
tista deixou o treinador bastante preocu
pado, pois acredita que Ademir poderá se

recuperar e desta maneira a lateral é que'
sofrerá modificação.

No último jogo contra o Paissandu Mi-
raglia tinha declarado no final que Batista

.
com sua atuação garantira a sua posição na

equipe. Agora, e segundo suas declarações,
o time deverá sentir a falta do jogador que
apóia bem mais que Orivaldo e também dá
sequência às jogadas,

Antes do coletivo Jorge Ferreira orien
tou um aquecimento leve e marcou para
hoje ull} treinamento recreativo às 9 horas,

Quem treinou bem entre os reservas

apesar de ter jogado apenas 40 minutos, foi
o goleiro Claudir que novamente impres-,
sionou a Comissão Técnica. O garoto deve
rá ser bastante orientado para ter uma

oportunidade quando os treinadores acha
rem necessário. Por enquanto ele fica ape
nas nos elogios e treinando bastante para
entrar no ritmo de um t�e profissional.

Miraglia não sabe que time
va i escalar. Três lesionados

namento ficando apenas observando seus

companheiros.
Ontem nos vestiários lamentava muito a

sua falta de sorte. "Justamente quando eu

tinha ganhoa minha oportunidade e volta
ria a jogar no domingo, veio esta distenção.
Duvido muito que vá embora até domingo.
Devo ficar de fora e só vou saber se fico
melhor na próxima semana.

Rubens e Ademir serão submetidos a

um teste de, campo para saberem se terão
ou não condições de jogar amanhã, contra
o Próspera. Mesmo com os dois fora dos
treinamentos desta semana, Walter Miraglia
vai levá-los a Criciúma e lá no campo do
Próspera os dois farão um teste. Se passa
rem jogam, caso contrário entra Joceli,
Toninho vai para a ponta-direita e Américo
terá outra, vez a camisa nove.

Com muita disposição e esperançoso de
voltar a ser o lateral titular, Carlos Roberto
retornou aos treinamentos e foi a novidade
no coletivo de ontem do Figueirense ..

O jogador estava propenso a entrar na

justiça, solicitando passe - livre em virtude
de estar I com seus vencimentos atrasados
mas depois mudou de opinião.

'

- Raciocinei bem e vi que estava errado
em tomar uma atitude que considero preci
pitada. Por isso não deixei meu advogado
entrar com o recurso na Federação e agora,
que já 'está tudo certo, voltei aos treina
mentos com mais dedicação ainda e não
quero Imais falar do passado. Meu caso ago-

- ra é treinar bem e conquistar a confiança
da Comissãó Técnica e voltar a ser o titular
do' time, apesar de considerar Casagrande
um excelente jogador. Sei que vai ser difícil
logo de saída, mas tenho confiança em meu
futebol e retornar à posição que foi minha

.

Zenon sentiu aperna no coletivo

Aos 40 minutos de treinamento dirigi
do, Zenon sentiu a perna e Walter Míraglía
suspendou o coletivo de ontem à tarde. O
time titular estava assim: Joceli, Souza, Ati
Prudente, Paulo Henrique e Orivaldo; Car
dosinho, Zenon e João Carlos; Toninho,
Américo e Celso.

Mas não foi só por Zenon. Cardosinho
também sentiu e como o Departamento
Médico do clube já está cheio, Miraglia fi
cou com medo que mais gente se machu
casse.

Na quinta-feira ele já tinha transferido o

treino por causa dos lesionados. Ontem no

vamente os jogadores reclamaram de dores
nas pernas e o treinador achou por bem
não forçar muito.

Procurando poupar o plantel, Miraglia
dirigia os treinamentos com muito cuidado

Ademir com princípio de estiramento,
Rubens com dores no joelho e Batista com

.

suspeita de dístenção, são os jogadores que
preocupam .9 departamento médico do
Avaí.

.

O ponteiro sentiu a coxa 'no jogo com o

Paissandu e foi afastado dos treinamentos
desta semana, ficando apenas 'com Af onso
fazendo massagem e tratamento especial.

Rubens. também saiu no mesmo jogo e

treinou duas vezes esta semana, mas voltou
a sentir o joelho e foi poupado do coletivo
de ontem à tarde.

Batista estava bem até quarta-feira, mas
num chute a gol caiu sentindo dores. Nos

vestiários, quando iniciou o tratamento
com gelo, deixou a bolsa muito em cima da

perna e sofreu uma queimadura. Por isso o

lateral não participou de mai� nenhum trei-

terceiro turno, é lógico, então, que tenha
mos dois turnos com três classificados.
Assim, teríamos três no primeiro e mais
três no segundo, ficando classificado o

Pr óspera, como o terceiro do turno.
- Alguém terá que se responsabilizar

pelo nosso futebol. Se os clubes resol:ve
ram decidir o título em três turnos, fazen
do uma .triagem, o regulamento deve ser

respeitado. Estamos contratando joga
dores para o terceiro turno e queremos
agora disputá-lo e respeitar as decisões.
Quem arcará com os prejuízos dos clubes
'restantes, dos nove que não entraram no

nacional? Devemos encarar com muito
respeito o nosso ingresso no nacional e

torcer pelo nosso representante, mas de
vemos acima de tudo valorizar os nossos

patrimônios e não deixar que sejam rele
gados a planos inferiores.

- Ac hamos que a Federação, desde
que foi criado o' problema ingresso de
Santa Catarina no nacional, deveria come

çar a pensar melhor, pois não pode autori
zar o terceiro turno e depois cancelar por
ordem superior, no caso a CBD. '

TERCEIRO TURNO
Todos acreditam em mais
um turno. E dão fórmulas

Próspera

América -

Caxias

Pedro Gonçalves: os ,�lubes do interior podem fechar suas portas

Hercilio

. CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

SETOR FLORIANOPOllS-

FALTARÃ LUZ AMANHÃ
'

.

. A CEN1J�AIS ELÉT�I�AS DF SANTA �ATARINA S/A - CELESC - SETOR
FLORIANOPOUS, comunica a seus consumidores que a fim de possibilitar ét exe

cução dos serviços d� man�tenção e ampliação da rede de distribuição primária,
haverá falta de energia elétrica, DOMINGO - dia 05/08/73, nos seguintes locais e

horário: .

Das �,30 às .8,�0 horas - CENTRO !JA. CIDADE, compreendendo as ruas Felipe
Sehmidt, Jerônimo Coelho, Tenente Silveira, Deodoro e adjacências.

Florianôpolis, 03 de agosto de 1.973."
-A EMPRESA-

Abel Alves de Castro, vice-presidente
de futebol do Pr6spera. - Acreditamos
no terceiro turno. Os Clubes, a Federação
e a CBD, saberão entender, embora com

mais dificuldades para nós, que o campeo
nato de Santa Catarina deve terminar,
mas dentro do esquema votado pelos clu
bes, para que tenhamos ainda em 1973
um campeão. Por isso é que sou de opi
nião que 9 Arbitral deve ser marcado para
breve, e na sede da Federação, porque lá é
que devemos decidir os problemas do nos
so futebol e não .em outra cidade, na resi
dência de um diretor de clube. Se o Con
selho Arbitral for marcado para a residên
cia de Nelson Morro, vamos lá, embora
possamos dizer que não é o local indica-
do.

.

- Mas, assim como Avaí e Figueirense
têm suas fórmulas, nós também temos a

nossa. Dizem que a CBD não vai permitir
disputas simultâneas - nacional e esta-

I
.

dual -, então o Prospera opta pela classi
ficação de seis finalistas, para manter Q

princípio básico do campeonato, que foi
de três turnos, com dois classificados em
cada um, no total de seis. Se, cancelado o

Luiz Durieux Sobrinho, presidente do
América - Ninguém mais do que eu acre
dita na realização do terceiro turno, pois
se o Figueirense, maior interessado no
assunto mostrou-se favorável, inclusive
prontificando-se a formar um segundo
time. '

- Não concordo de maneira alguma.
com a paralisação do campeonato, pois
meus atletas estão com contratos em vi
gor a�é março de 74. Quanto a sugestões,
primeiro prefiro ouvir as opiniões dos de
mais presidentes de clubes, para depois
então, firmar a posição do meu clube.
Mas o certo é que não vou abrir mão do
terceiro turno, nem que as partidas sejam
jogadas nos sábados à tarde, pois o Améri
ca não pode ficar parado.

Pedro Fernando Gonçalves, presidente
do Caxias - A Federação Catarinense
nem pode pensar em parar o campeonato,

.

pois assim estaria deixando os clubes na
iminência de fecharem suas portas. Con
cordo com a paralisação do estadual des
de que exista uma indenização por parte
da FCF, caso contrário o estadual deve
continuar, conforme decisão do Conselho
Arbitral do mês de março.

I
- Acho o campeonato estadual tão in-

significante que mesmo realizado paralela
mente não tiraria o brilho do nacional,
isto é, com jogos aos sábados à tarde e

domingo pela manhã.

- Não tenho nenhuma sugestão a apre
sentar na reunião do Arbitral porque já
está tudo definido com relação ao tercei-

Laur'indo' Meneghel, presidente do
Herdlio Luz - O campeonato catarinense
da maneira como está, mais parece um

torneio varzeano melhorado. Os prejuízos
estão aí, para todo mundo ver e, mesmo o

Hercílio, que possui um plantel barato,
não consegue cobrir nem isso, com as ren-'
das que tem alcançado.

I - Considero a realização do terceiro
turno quase impossível, uma vez que o

Figueirense estará impossibilitado de pare

- Ac ho também que sem Figueirense e

Avaí o certame não tem graça. Se eles
participarem com equipes místaspior ain
d.a. Nesse caso só os clubes da capital sai
fiam lucrando, pois mesmo com equipes

. secundárias, em Florianópolis -eles conse

guiriam arrecadar, mas quando �iessem ao

interior, não teríamos a mesma sorte. Pre
firo então um torneio reunindo somente
os clubes do interior:

- Por tudo isso acho melhor fazer a

reunião entre clubes e federação com a

máxima urgência possível. Não, se pode é
deixar tudo para a última hora. Os clubes
do interior devem se unir em busca de'
uma solução que não seja prejudicial a

ninguém.

ro turno. Concordo que Figueirense e

Avaí fiquem fora, pois se jogassem: comi
uma equipe mista tirariam em parte a mo

tivação do campeonato. Nesse caso seria
mais conveniente um torneio entre os di
tos clubes do interior. Não quero é que a

FCF determine a realização do terceiro
turno e depois de duas ou três rodadas
mande párar. Mas acho que o presidente
da Federação é autoridade para resolver o i
problema, em vez de ficar enrolando o Inegócio até o nacional.

- É bom lembrar também que a maio>
ria dos clubes está com jogadores contra
tados até o fim deste 'mês. Se renovarmos
contrato com eles agora e depois o tercei
ro turno pára na metade, o que será de
nós sem atividade e .corn folhas de paga
mento para pagar?

ticipar do campeonato, paralelamente ao

nacional. Mesmo que arme duas equipes,
não dará certo, pois o clube está numa

situação difícil. Tem mais, colocar. em
campo um time juvenil seria um sinal de
menosprezo aos adversários.

.

A fórmula apresentada pelo Avaí, on
de seriam contados os pontos, com os me
lhores classificados disputando um qua
drangular, está dentro do nosso pensa
mento. Acho uma das fórmulas mais cor
retas,

[ (
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